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H Para clausurar los congresos 

Mariano y Mariológico 
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MADRID, 6 (ARAGON/expres).- Según fuentes habitualmente 
bien informadas, el Rey Juan Carlos I asistirá el próximo día doce a 
la clausura del octavo Congreso Mariológico y quince Congreso 
Mariano, que se están celebrando el Zaragoza.

El Rey llegará el dfa once, y pernoctará, al parecer, en la Acade
mia General Militar.

Recientemente el arzobispo de Zaragoza, monseñor Elias Yanes 
fue recibido en audiencia por el Rey Juan Carlos I y le invitó a la 
clausura de los congresos, invitación que el Rey Juan Carlos i aceptó 
con agrado, según las fuentes citadas.
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Según el presidente del Consejo Regional, I El conflicto del 
se le ha advertido que la “Goma-2” y las j Transporte sigue 
metralletas están ya en Asturias ) sin salida

«No hemos hablado
del trasvase»

Bolea, tras'su entrevista con Tarradellas

r

BP^^AFAEL Fernández, presidente del Consejo Regional, 
^^^que interviene intensamente en la búsqueda de una 
salida negociada a la huelga del Transporte en Asturias, ha 
hecho unas duras declaraciones en las que afirma que en 
una reunión mantenida días pasados con portavoces del 
comité de paro, éstos le habían dicho que ETA ya estaba en 
Asturias y allí tenían las metralletas y la "goma-2". El señor 
Fernández, después de añadir que hay "intentos desestabi- 
lizadores" en la región, señala que cuando los transportistas 
han conseguido el noventa y nueve por ciento de sus reivin
dicaciones, no cabe exigir la puesta en libertad de ios dete
nidos en relación con este paro, como condición indispen
sable para darlo por concluido; En suma, el conflicto que 
casi ha coiapsado la economía y el comercio asturiano si
gue sin salida, tal vez con perspectivas de un progresivo 
endurecimiento, que efectivamente podría ser instrumenta
do, como denuncia el señor Fernández, con fines estabiliza
dores.

Patronal-centraIes-G obierno

A los que en 
el Midi francés 
se oponen a la 
entrada de 
España en la 
CEE
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“No he tratado con el presidente Tarradellas nada referente al tras

vase del Ebro”, señaló a los medios de comunicación el presidente de 
la Diputación General de Aragón, Juan Antonio Bolea en el transcur
so de un desayuno-rueda de prensa.

Señaló el presidente de la Diputación aragonesa que el motivo de 
su estancia en Barcelona ha sido para conocer de manera informal al
gunos detalles del proceso autonómico catalán así como visitar a los 
numerosos aragoneses que viven y trabajan en Cataluña.

Indicó Juan Antonio Bolea, refiriéndose a la ubicación de la “Ge
neral Motors” en Aragón, que es “un hecho trascendental. Hay que 
tener en cuenta —añadió— que va a proporcionar de manera directa 
de 8.000 a 9.000 puestos de trabajo y de manera indirecta más de 
20.000”. --------------------------------------------

■
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(Amplia información en página 16)
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CEOE apoya con calor la 
propuesta de Nicolás Redondo

"La UGT no ha pretendi
do en ningún momento ex
cluir de las posibles negocia
ciones para el convenio mar
co a la pequeña y mediana 
empresa, de la que CEPYME 
es un representante cualifi
cado", asegura dicha central 
en una nota. No obstante, la 
UGT considera que la pre
sencia en las negociaciones 
de las distintas organizacio
nes patrorrales es un proble
ma a discutir entre ellas, en 
el que no deben intervenir 
los sindicatos.

Este comunicado de la

central socialista ha sido 
emitido al término de una 
reunión que han mantenido 
esta misma mañana el secre
tario general de la CEPYME, 
Luis Santiago de Pablos y el 
secretario de Relaciones Sin
dicales de UGT, José María 
Zufiaur, para tratar del lla
mamiento que esta central 
ha lanzado a CEDE y CC.OO. 
para intentar alcanzar acuer
dos ba'sicos sobre salarios, 
empleo, derechos sindicales y 
productividad.

(Información en 
páginas 4 y 9)

REMOLQUES 
Y ENGANCHES 
PARA TURISMOS

Ctra. Castellón, Km. 6'5 Teléfonos: 417850 - 417854 -:- ZARAGOZA
Al PIJRI irn ARAGONES EN LA FERIA NACIONAL Y OFICIAL DE MUESTRAS DE ZARAGOZA EN LOS STANDS NUMEROS 134^^^ 17, LAS ULTIMAS NOVEDADES EN ^TICU-

LOS DE CAMPING CARAVANAS, CHALETS, REFUGIOS, REMOLQUES Y NUESTRA VEDETTE EL
AUTOCARAVAN

Y recuerde que disponemos de un amplio parking para guardar su caravana durante todo el año 
con juegos infantiles, pista de tenis, etc.
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I^ADRID, 6 (Agencias).- Los protagonistas de intentos 
para que el presidente del Gobierno se comprometa con la 
resolución de los importantes problemas económicos, asu
miendo de forma decidida el programa económico del 
Gobierno en aras de su más rápido y adecuado desarrollo, 
afírman en conversaciones privadas que hasta el momento 
sus gestiones no han tenido resultado positivo.

En el campo de fútbol, 
donde aterrizó el

MADRID, 6 (Europa Press).- 
A las diez y media de la mañana 
ha llegado al aeropuerto de Ba
rajas el presidente del Senado 
italiano, Amintore Fanfani, pro
cedente de Panamá, donde ha 
asistido a los actos de entrega

del Canal a las autoridades de 
aquél país.

Amintore Fanfani, permane
cerá dos días en España en visi
ta privada, en este tiempo se en
trevistará a tígulo personal con 
políticos y parlamentarios del 
país, y viajará a Santiago de 
Compostela.

mas y aspiraciones del em- 
presariado madrileño”.
LA RECESION 
ECONOMICA, 
SE ACENTUA

tuación” del Banco
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Mientraslarece^n económica se acentí

Suarez no
arranca

Tales intentos, efectua
dos fundamentalmente por 
la patronal CEOE y su pre
sidente, Carlos Ferrer, no 
se han abandonado. Hoy 
por la mañana, el vicepre
sidente Abril MartoreU reci
birá al comité ejecutivo 
de la organización madri
leña CEIM, presidida por 
José Antonio Segurado. Al 
parecer, la primera o una de 
las primeras peticiones es 
que Suárez se comprometa 
en lo económico. CEIM ex
pondrá a Abril los “proble-

Los indicadores de co
yuntura económica en la 
primera parte del verano, 
parecen haber acusado cier
ta estacionalidad, por cuan
to se mantiene la línea de 
contención económica 
anunciada en el pasado 
mes de junio. El sector ex-

terior, que sigue mostrando 
signos' positivos, y el incre
mento de los precios al 
consumo en el mes de agos
to, muy inferior al previsto 
—a pesar de haber soportado 
el peso de los precios del 
petróleo— son los valores 
económicos en alza, según 
indica en su último número 
el avance de la revista “Si-

na y las opiniones empresa
riales pesimistas para el 
próximo trimestre parecen 
ensombrecer el panorama 
económico. El nuevo aire 
que las medidas contenidas 
en el plan económico del 
Gobierno pueden dar a la 
economía española, se con
sidera fundamental en un 
momento en que la tasa de 
paro sigue aumentado y 
no acaba de encarrilarse 
el avance de la inversión 
privada.

El índice general de ac
tividad detecta en jubo un 
incremento del 2,3 por 
100 respecto a igual trimes
tre de un año antes. En julio 
se ha calculado un aumento 
de la oferta en el 1,81 por.

100 y de la demanda en el 
1,96 por 100 siempre 
respecto a igual mes del 
año 1978. Tasas que desde 
luego no autorizan a soste
ner un crecimiento del PIB 
por encima del 2 por ciento.

Y como señalábamos, la 
opinión empresarial no es 
dubitativa. Ha aumentado la 
opinión pesimista y parece 
que hemos de afrontar otra 
nueva caída de la demanda 
de bienes de consumo de 
productos industriales, den
tro del ciclo deprimido en 
que se mueve la coyuntura 
económica a partir de 1974. 
La ligera tendencia creciente 
detectada en el segundo se
mestre de 1978 y primero 
de 1979 (excluido el bache 
electoral) parece agotada, 
como consecuencia de las 
nuevas tensiones inflacio- 
nistas, el alza de los crudos 
de petróleo y la nueva fase 
de crisis internacional.

A/E - 6-10’79 ,A/E
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KIRSCHSLAEGER, EN TOLEDO
TOLEDO, 6 (Efe).- A 

las 11 de la mañana llegó a 
Toledo el presidente de la 
República Federal de 
Aust.ria, Rudolf 
Kirchslaeger, acompañado 
de su esposa y de los 
ministros de Comercio y 
Asuntos Exteriores de su 
país, así como de otras 
personalidades de su 
séquito.

helicóptero que le trasladó 
desde Madrid, el presidente 
austríaco fue recibido por 
las primeras autoridades de 
la provincia.

El presidente austríaco 
saludó, a continuación, a 
todos los miembros del 
Ayuntamiento que 
esperaban en la puerta de 
Visagra.

El alcalde, Juan Ignacio 
de Mesa Ruiz, le entregó las 
llaves de la ciudad, atención 
que el presidente

Ki'rchslaeger agradeció con 
breves palabras.

Posteriormente, el señor 
Rudolf Kirchslaeger visitó la 
catedral, donde fue recibido 
por una comisión del 
cabildo, y más tarde estuvo 
en el templo de Santo 
Tomé, donde contempló el 
cuadro “Entierro del conde 
de Org^”, obra del Greco.

Por último, el presidente 
de la República Federal de 
Austria visitó la sinagoga del 
tránsito.

La inversión de capital 
extranjero en España ha al
canzado, el pasado mes de 
septiembre, un récord his
tórico, con la operación 
multimiUonaria de General 
Motors, por importe de 
24.300 millones de pesetas, 
según pone de manifiesto 
hoy “Cinco Días”.

Durante los nueve pri
meros meses de 1979 se han

autorizado operaciones ma- 
yoritarias en el capital de 
empresas españolas por im
porte de 65.348 millones de 
pesetas, cifra que supera la 
de todo el año 1978

El capital extranjero au
torizado en septiembre de 
1979 en los tres consejos 
de ministros celebrados su
mó 26.849 millones de pe
setas y de nuevo Estados 
Unidos se coloca en cabeza 
del “ranking” inversor.

La partida más importan
te de esta inversión ameri
cana es la transferencia cita
da de General Motors Cor
poration a su filial española, 
que es la inversión nueva 
más importante del año. El 
resto del capital norteameri
cano, hasta llegar a 25.150 
millones de pesetas se ha 
dirigido a empresas de pas
tas alimenticias, productos 
farmacéuticos y material de 
oficina.

Según la relación de in
versiones efectuadas por 
otros países en España que 
da el citado periódico, Fran
cia, que hasta septiembre 
ocupaba el liderazgo de los 
países inversores en España 
durante 1979, ha pasado a 
un segundo lugar, dado que 
durante septiembre sólo ha 
invertido 31 millones de 
pesetas en una compañía 
dedicada al alquiler de

Merece particular aten
ción los 1.288 mülones de 
pesetas invertidos por Ale
mania durante el pasado 
mes, de los que 670 millo
nes han ido destinados a es
tablecimientos turísticos es
pañoles, actividad en la que 
se sienten muy atraídas va
rias empresas alemanas, y 
257 millones han ido a fi
nanciar empresas dedicadas 
a la fabricación de equipos 
médico-quirúrgicos y orto
pédicos.

Suiza ha invertido en el 
pasado mes 279 millones de 
pesetas, y el Líbano, que es 
la primera vez que dedica 
capital a empresas españolas 
invierte medio millón de pe
setas en el comercio al por 
mayor.

Gracias a General Motors 
más del 93 por 100 de las 
inversiones autorizadas en 
septiembre han sido nuevas 
y han supuesto más de 
25.055 millones de pesetas. 
La ampliación de inversio
nes antiguas han supuesto 
en el mes pasado cerca de 
1.713 mfllones de pesetas, 
mientras que la compra de 
acciones por el capital ex
tranjero a empresas nacio
nales se han acercado a los 
82 millones de pésetas.

El] 
jará SI 
en la s 
brará 
de. A 
silenci 
nos 
sobre 
dicios 
fórmu: 
será lí 
plazos

Por

Felipe con el presidente austríaco en Sevilla
SEVILLA.— El presidente de Austria, doctor Rudolf Kirschslager, saludado por el primer secretario 

del Partido Socialista Obrero Español, Felipa González. (Telefoto Efe)

expres

RATIFICACION DE 
LOS ACUERDOS CON 
LA SANTA SEDE

MADRID, 6 (Logos).— Todo parece 
indicar que el acto oficial de canje de 
instrumentos de ratificación de los 
acuerdos entre la Santa Sede y España se 
celebrará en Madrid. Según nuestras 
informaciones dicho acto podría celebrarse 
en la Nunciatura apostólica de Madrid y la 
fecha que se baraja está prevista . para los 
primeros días de diciembre. En todo caso, 
antes de la próxima navidad. Aunque no 
está decidido, el propio cardenal Agostino 
Casaroli, secretario de Estado del Vaticano 
se desplazaría a Madrid para la ratificación 
solemne de los acuerdos. Estos entrarían en 
vigor a partir de este momento. Ayer 
finalizó el plazo de presentación de 
enmiendas por parte de los Grupos 
Parlamentarios del Senado; de no haberlas 
el tema de los acuerdos iría al Pleno del 
Senado del nueve o del 16 de octubre.

Antes de la posible venida del cardenal 
Casaroli a Madrid mantendrá una 
conversación que es considerada de 
máxima importancia, con el ministro 
español de Justicia don Iñigo Cavero: en 
ella podrían ser abordadas cuestiones como 
el proyecto de ley sobre el divorcio y el

proyecto de ley orgánica sobre libertad 
reli^osa. Como ya informamos a nuestros 
lectores, el ministro de Justicia presidirá la 
delegación oficial española en la 
beatificación de Enrique de Osso y 
Cervelló, el próximo día 14, en la basílica 
de San Pedro. Le acompañarán el director 
de Relaciones con la Santa Sede del 
Ministerio de Asuntos Exteriores don 
Ernesto Laorden, el embajador de España 
cerca de la Santa Sede, señor Sanz Briz y 
don Antonio Faura, diputado de UCD por 
Tarragon?^ provincia natal del nuevo beato.

El ministro de Justicia mantendrá 
entrevistas en el Vaticano con el sustituto 
de Secretaría de Estado monseñor Martínez 
Somalo y con monseñor Silvestrini, 
secretario del consejo para los asuntos 
públicos de la Iglesia.

Miles de catalanes viajarán a Roma con 
el obispo de la diócesis de Tortosa 
monseñor Caries para asistir a la 
beatificación del padre Osso; a pesar de la 
oposición de los socialistas en el 
Ayuntamiento de Tortosa una delegación 
municipal presidida por el alcalde de la 
ciudad, estará también presente en Roma.

L0Î 
LUI 
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DIRECCION: I
Teléfono 23 00 99 í REDACCION Y ADMINISTRACION.

De los artículos firmados responden siempre / Toléfono 21 69 83-Télex 58054
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La Comisión de Suplicatorios emitirá dictamen el lunes:

Mamón y Letameni/ia 

pueden ser expulsados

■■■■■aaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa

TARRADÉLLAS
núl Al parecer no habráUtil prórroga de plazos

MADRID, 6 (Efe).— La comisión de suplicatorios del 
Congreso de los Diputados, que preside el diputado centris
ta José Ramón Pin Arboleda, emitirá pasado mañana, lu
nes, el dictamen correspondiente sobre la concesón o no de 
los suplicatorios solicitados por la sala segunda del Tribunal 
Supremo para proceder judicialmente contra los diputados 
de Herri Batasuna Telesforo Monzón y Francisco Letamen- 
día.

El pleno del Congreso fi
jará su postura al respecto 
en la sesión secreta que cele
brará el martes por la tar
de. A pesar del escrupuloso 
silencio que los parlamenta
rios vienen observando 
sobre el tema, todos los in
dicios apuntan a que la 
fórmula que se adopte no 
será la de una prórroga de 
plazos.

Por su parte, los partidos

políticos también fijarán su 
postura-sobre el tema a lo 
largo de este fin de semana 
y el próximo lunes, en esta 
última fecha lo harán con
cretamente el PSOE y el 
PCE.

PLAZOS Y OPCIONES 
DE LA CAMARA

El plazo expira precisa
mente el próximo martes,

día 9. Por ello, y si se des
carta la posibilidad de una 
prórroga, la Cámara habrá de 
adoptar por alguna de las 
tres vías contempladas en su 
reglamento provisional: con
cesión, denegación o no pro
nunciamiento, supuesto este 
en que el suplicatorio se en
tenderá concedido transcu
rridos 60 dias naturales.

“El suplicatorio —se di
ce en el reglamento— se en
tenderá concedido si la Cá
mara no se hubiese pronun
ciado sobre el mismo en el 
plazo de sesenta días natura
les, computados durante el 
periodo de sesiones, a partir 
del día siguiente al del 
recibo del suplicatorio”.

Forma del debate en el

pleno y traslado del acuer
do a la autoridad judicial.

Para el debate en sesión 
plenaria del suplicatorio en 
el Reglamento se establece 
que “El Congreso se reuni
rá en sesión secreta para ser 
informado del dictamen so
bre el suplicatorio de que se 
trate. Se podrá abrir debate 
relativo a la concesión del 
suplicatorio, con dos tumos 
a favor y dos en contra de 
forma alternativa”.

“El presidente del Con
greso -se añade—, en el pla
zo de ocho días, contados 
a partir del acuerdo de la 
Cámara, dará traslado del 
mismo a la autoridad judi
cial competente, enviándole 
copia autorizada de la reso
lución adoptada”.

nueVo juicio
CONTRA MIEMBROS

SEPARACION TEMPORAL 
O DEFINITIVA DEL 
DIPUTADO

Y SAPORTA
MADRID, 6.

L
a Prensa de aquí, de Madrid, ya lo ven, está 
enfrascada en el asunto del general Pavía. 
¡Qué barbaridad! Está tan enfrascada en ese 
asunto que se ha olvidado de dos temas muy impor

tantes. El primero, ya lo habrán colegido ustedes, es 
la baja del honorable Tarradellas de la lista de los 
budas que apoyaban al nuevo régimen. Tarradellas, 
dicen por aquí, echa pestes contra la situación y 
dice, además, que la democracia, a este ritmo, no va 
a consolidarse. Pero esto lo dice Tarradellas of the 
record, mientras prepara, con lentitud y parsimonia, 
las maletas de retomo a su exilio dorado. La segunda 
baja, a pesar de todos los esfuerzos de un sector del 
Gobierno por contenerla, es la de Saporta, el gran 
cerebro del deporte español. No hubiera traído a 
colación este nombre y este hombre si no fuera 
porque una llamada de mi toda solvencia me apunta 
esta posibilidad: «Saporta no abandona la organiza
ción delMnndial solamente por culpa del PSOE. Ese es 
uno de los motivos; posiblemente, la gota que desbordó 
el vaso. Pero nay más razones Hay razones de alta 
política. Y, qué caramba —si no lo digo, reviento, 
aunque lo diga con todas las reservas-, Saporta 
decidió abanaonar la organización del Mundial por 
presiones del «lobby» judío o por propia conciencia, 
que en este asunto, ya se sabe, el pueblo judío es 
muy solidario.

DEL GRAPO
■ Se negaron a responder por considerar que el 

juez “tiene las manos llenas de sangre"
MADRID, 6 (Logos).- En la 

mañana de ayer compareció 
ante la Audiencia Nacional ^un 
comando del GRAPO acusado 
da asesinato y terrorismo.

El fiscal solicita para el 
proceso Juan Jesús Muinos

Formoso y Francisco Rodríguez 
Veloso 35 años y tres meses de 
cárcel y 20.000 pesetas de multa 
por asesinato y terrorismo. 
También pide 25 años de 
prisión para Juan García Martín, 
acusado asimismo de asesinato.

LOS ASESINOS DE JOSE
LUIS ALGAZO, EN LA
PRISION DE CIUDAD REAL
S Dos de ellos han ingresado en el 

Tribunal Tutelar de Menores
MADRID, 6 (Efe).- De los diez detenidos en relación 

con el asesinato del joven José Luis Alcazo, en el Retiro 
¡Tíadrileño, el pasado mes de septiembre, siete de ellos se 
encuentran en la prisión de Ciudad Real, otro de ellos está 
recluido en el Hospital Penitenciario de Carabanchel, y los 
dos restantes, debido a su corta edad, en una dependencia 
del Tribunal Tutelar de Menores, informan a “Efe” fuentes 
carcelarias.

bos detenidos en la prisión provincial de Ciudad Real 
son Eduardo Juan Limillana Sanjuan, Gabriel Rodríguez 
Medina, Fernando Pita y Corral, Miguel Cebrián Carbonell, 
iodos ellos de dieciséis años de edad, Emeterio Iglesias 
Sánchez, de diecisiete, Angel Luis Nieto García, de diecio- 

José Antonio Nieto García, de diecinueve. En el Hos- 
Pñal Penitenciario de Carabanchel, de Madrid, se encuentra 
José Miguel Fernández Marín, y, por último C.F. de cator- 

y J.M.N.G. de quince años, están recluidos en unas de
pendencias del Tribunal Tutelar de Menores.

Como se recordará, en sus declaraciones, los detenidos 
i^rnhién han confesado que su ideología es de extrema de
recha. “Algunos de ellos habían pertenecido a Fuerza 
oven (sección juvenil de Fuerza Nueva), si bien, siempre en 

'versión de los mismos, había abandonado posteriormente 
Oicha organización por distintas causas. El móvil que les 

a cometer el delito fue, según los detenidos, “impedir 
presencia y expulsar del Retiro a las personas indeseables”.

y dos años para José Antonio 
Varela Vidal, por cooperación 
con una organización terrorista.

Según la calificación fiscal. 
Rodríguez Veloso y Muiños 
dieron muerte a sangre fría al 
policía armado, Manuel 
Vázquez, de 41 años. Ambos 
cumplían órdenes emanadas de 
García Martín. El asesinato fue 
preparado por los acusados 
durante varios días y se produjo 
en Santiago de Compostela eñ 
agosto de 1978.

A los procesados les fueron 
intervenidos dos escopetas, un 
rifle, cartuchos, detonadores y 
dinamita.

Valera Vidal es acusado de 
haber facilitado su piso a ios 
miembros del GRAPO para que 
se escondiesen en su huida de la 
policía.

Los acusados Muiños, 
Rodríguez y García Martín 
fueron expulsados de la sala 
debido a la impertinencia con 
que se expresaban ante el 
tribunal. Se negaron a responder 
y a ser juzgados por considerar 
que un miembro del tribunal fue 
magistrado del TOP y "tiene las 
manos llenas de sangre" (se 
ref-erían al juez, señor 
Bermúdez).

Muiños ya ha sido juzgado 
otras 16 veces por asesinato y 
terrorismo.

Valera Vidal declaró que 
desconocía la filiación y fines 
que perseguían los procesados, y 
que les.facilitó el piso como un 
favor porque eran conocidos 
suyos.

. “Concedido el suplicato
rio —se precisa en el citado 
reglamento— y firme el auto 
de procesamiento o la incul
pación, podrá acordarse por 
el pleno, con mayoría de 
dos tercios de los asistentes 
según la naturaleza de los 
hechos imputados, la sus
pensión temporal en la con
dición de diputado”.

“Dictada sentencia con
denatoria por delito contra 
un diputado y, una vez fir
me, la Cámara, atendiendo a 
la gravedad de los hechos 
pobados o a la naturaleza 
de las penas impuestas, po
dra acordar la separación 
temporal o definitiva del di
putado”.

ACTIVIDAD 
LEGISLATIVA DEL 
SENADO

El próximo martes, a las 
cinco de la tarde, se reunirá 
el pleno del Senado que 
continuará a las 10 de la 
mañana del miércoles. En 
el orden del día de la se
sión figura, entre otros pun
tos, el dictamen de la co
misión de Defensa sobre el 
proyecto de ley por la 
que se modifica la primera 
clase de las prórrogas pre
vistas en la Ley General 
del Servicio Militar.

Asimismo, en el orden 
del día figura el debate de 
cinco preguntas, cinco in- 
terpelacioTies y una propo
sición no de ley, del grupo 
socialista, sobre saneamien
to industrial y contamina
ción del río Segura y de su 
Vega. El pleno conocerá el 
proyecto de ley remitido 
por el Congreso sobre com
posición de la comisión 
provincial de urbanismo de 
Barcelona.

Por otra parte, el mar
tes se reunirá la mesa y jun
ta de portavoces de la Cá
mara y, el miércoles, por 
la tarde, las comisiones de 
Justicia e Interior, Trabajo 
y Asuntos Iberoamericanos. 
El jueves lo harán la de Pre
supuestos y la de Agricultu
ra y Pesca.

MEWCPEWTftO niGAZ CON El PKESIPENTt

i

«I

Pero no hay que preocuparse. Ya ven que lo de la 
preocupación es mi teoría de los últimos, días. No 
hay que preocuparse, porque el Presidente está 
fresco como una rosa. He tenido la oportunidad de 
saludar a Adolfo Suárez en la sede del Banco Exte- 
rioi de España. Ayer se celebraba el L aniversario de 
la fundación de este banco y allí, con el Rey Don 
Juan CarloB y Doña Sofía, estaba la crema de las 
finanzas y, çômo no, el presidente del Gobierno. 
Adolfo Suárez había bajado de la tercera planta, 
donde estaban los altos jefes, a la planta baja, oonde 
estaban otros altos jefes, pero menos. Y allí, Suárez, 
casi inadvertido, despachaba con Cecilio Valverde, 
presidente del Senado, no sé que asunto.

—¿Cómo está. Presidente? Aquí Pérez Varela, el 
director de “El Imparcial”.

-¿Como está?, mueno gusto, Pérez Varela.

Adolfo Suárez no tiene más ojeras que las natu
rales y, además, luce «bronce», imagino aue el bron
ceado que acumuló a bordo del Brissete en las costas 
mallorquínas. No tiene la sonrisa de luchador de los 
tiempos de Secretaría General, porque ya ha ven
cido. Y el triunfo y los sobresaltos -los muchos 
sobresaltos, imagino que no será la culpa solamente 
de Tarradellas y Saporta— le han puesto en la sonrisa 
un deje de amargura.

LOS Gl'ARDIAS, OTRA VEZ

Pues bien, estaba pensando yo en lo difícil que es 
ligar con el poder cuando se es oposición de verdad, 
cuando, ¡plaf!, me dicen por el teléfono de las 
urgencias que no son 400 los guardias civiles que la 
Dirección General ha convocado para reforzar la 
111 Comandancia de Madrid. Son 6(X), querido 
amigo. Son seiscientos guardias, que, además, no 
tienen un alojamiento digno aquí, en la capital, y que 
tampoco tienen pluses -dietas-, porque se ha ago
tado el presupuesto de pluses y dietas. Todo se 
agota, querido amigo. Los guardias civiles vienen a 
Madrid a cuidar Embajadas y oficinas, vienen a pro
teger a altos cargos. Pero han dejado desguarnecidos 
los pueblos y las aldeas de España; porque tampoco 
hay presupuesto para tener más guardias, para repo
nerlos en aquellos lugares que han abandonado...

■ Pero ya digo, tranquilidad. Desde anteayer los 
• generales y jefes de la Guardia Civil están reunidos 
■ en el santuario de Nuestra Señora de la Cabeza; ¡que 
■ paren las máquinas!, tratan de resolver la situación, 
■ ésta y la que está por venir.
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¡Ayuntamientos, 
ayuntamientos!

La buena voluntad que manifiestan la mayo
ría de los nuevos Ayuntamientos democráti
cos no logra paliar a menudo patinazos de diverso 

orden que deslucen su gestión. Y lo más enojoso 
para cuantos los acogieron -los acogimos- ilusio
nadamente es que sus traspiés o sus desafueros no 
se producen a la hora de las grandes decisiones 
políticas o administrativas, sino en la pequeña 
política de. las cosas cotidianas. Se trata de despis
tes y errores que si bien no comportan la descalifi
cación de sus autores, sí producen a la larga un 
deterioro de imagen que puede ser muy astuta
mente utilizado por los zapadores de las estructu
ras democráticas.

¡Ojo pues, señores alcaldes y concejales!

Pero, entremos en materia. El rumor -algo 
más que un rumor- que ofrecemos hoy viene 
fechado en Fuentes de Ebro, que hace no 
muchos días celebró las Fiestas de San Miguel. 
Pues bien, con tan fausto motivo, el alcalde 
decidió dar realce a la efemérides haciendo una 
presentación de las fiestas por todo lo alto. El 
alcalde, que naturalmente es socialista, a la hora 
de elegir una personalidad para tal presentación, 
pensó, nadie sabe a cuento de qué, en el alcalde 
de Zaragoza, cuya relación política, administra
tiva o afectiva con la localidad de Fuentes de 
Ebro es desconocida por todos. Y el señor al
calde de Zaragoza viajó a Fuentes de Ebro y 
pronunció un parlamento en el que según nos 
cuentan no faltaron los más escogidos lugares 
comunes de la actual jerga política; y, en fin, 
el señor alcalde logró irritar a parte de los 
hijos de Fuentes, a la parte de derechas natu
ralmente, que le echó en c a r a a gritos e in
sultos la improcedencia de su protagonismo en 
dicho acto festivo. Luego se ha dicho susurran
do -porque aquí parece que hay que hablar 
de los nuevos Ayuntamientos tan quedo como 
antaño de la honra de una mujer casada-, se 
ha dicho que todo lo organizó un grupo de 
fascistas locales. Ya tenemos conturbenio ju- 
deo-masónico en versión corregida y ampliada. 
¿Por qué no reconocer, sencillamente, que el 
alcalde socialista de Fuentes y el alcaide socia
lista de Zaragoza han patinado?

SI BIIB M i
MADRID, 6 (Agencias).— Las declaraciones de Nicolás 

Redondo aparecidas en la prensa revisten una gran impor
tancia y se identifican plenamente con la estrategia sindical 
del PSOE, afirman fuentes del partido.

Ante la profunda crisis económica en la que está sumido 
nuestro país y la ausencia de soluciones concretas que en el 
terreno de las relaciones industriales caracterizan al progra
ma económico del Gobierno, la iniciativa emprendida por 
UGT con su llamamiento en favor de la negociación de un 
convenio marco entre CEOE, CC.OO y UGT es a juicio del 
PSOE el camino más racional para afrontar el futuro en la 
perspectiva de una defensa firme eficaz de los intereses de 
la chse trabajadora.

El PSOE respalda la iniciativa 
negociadora de UGT

CEOE responde positiva
mente a la propuesta de 
Nicolás Redondo

p

Y denuncian “sucios manejos 
por parte de U.C.D.

MADRID, 6 (Efe).— Las centrales sindicales 
CC.OO. y UGT han declarado abiertamente la 
guerra a las multinacionales norteamericanas que 
controlan el cine en España y que son las 
“responsables de la CTave situación en que se en
cuentra la industria del cine español”, informaron 
anoche en rueda de prensa, en el sindicato pro
vincial del espectáculo de CC.OO.

Dichas multinacionales operan a través de un 
grupo de empresas mercantiles españolas, integra-

SIM
SANTORAL: San Bruno, 

confesor y fundador, San Emilio 
y Santa Sabina, mártires.

EL SOL sale a las 6,16 y se 
pone a las 17,50 (hora solar).

LA LUNA sale a las 18,37 y 
se pone a las 17,50 (hora solar).

La mujer y el vino, enga
ñan al más fino.

La mujer sin hombre es 
como fuego sin leña.

La mujer y la guitarra, 
para usarlas hay que 
templarlas.

El PSOE no está dispues
to en ningún momento a 
avalar prácticas sindicales 
que alejen a los trabajadores 
de la lucha por la obtención 
de conquistas reales subordi
nando la acción sindical a 
estrategias partidarias por lo 
cual desplegará todos los es
fuerzos que sean necesarios 
para que la iniciativa de ne
gociar un convenio marco 
que^ racionalice el próximo 
período de negociaciones 
colectivas sea asumido por 
todas las fuerzas sociales re
presentativas.

prioridad que el Gobierno, 
partidos políticos y grupos 
parlamentarios deben dar al 
debate y aprobación en el 
Parlamento de las nuevas le
yes sobre estatuto del traba
jador y de huelga.

Sin ello no será posible 
iniciar con normalidad y re
gularidad el proceso de ne
gociación de los nuevos con
venios colectivos.

LA PROPUESTA DE UGT 
POSITIVA Y 
RESPONSABLE (CEOE)

La propuesta del secreta
rio general de la UGT debe 
ser considerada como posi
tiva y responsable, según ha 
demostrado ya suficiente
mente su deseo y capacidad 
de negociar responsablemen
te y mantendrá esta actitud.

No obstante debe señalar 
que, sin discutir la 
importancia y transcenden
cia que debe tener la nego
ciación propuesta por Nico
lás Redondo, se hace nece
sario destacar la absoluta

La CEOE desconoce la 
actitud y la posible respues
ta de CC.OO a esta iniciativa 
de UGT, aunque debe seña
lar que, desde su punto de 
vista, resulta incompatible 
aceptar una negociación de 
este tipo y mantener una es
trategia de movilización y 
conflictividad global y per
manente.

tas bilaterales con todas las 
centrales, con el fin de lo
grar una cumbre sindical 
unitaria al más alto nivel 
y en el plazo mas breve po
sible.

A tal efecto se han en
viado cartas a los secreta
rios generales de todos los 
sindicatos. El objetivo de la 
citada cumbre sería el logro 
de unos acuerdos que per
mitieran la preparación 
unitaria de la ofensiva obre
ra contra el plan económico 
del Gobierno, por la devolu
ción del Patrimonio sindical, 
la revisión salarial y los con
venios, así como la conquis
ta de un estatuto democrá
tico del trabajador.

de Madrid y en los conve
nios logroñeses de bodegas, 
construcción, comercio tex
til y alfarería.

LOS SINDICATOS ANTE 
LAS PROPUESTAS DE LA 
S.S.: POCA EUFORIA

IBARROLA, LORENTE; 
PRETENDEN UNA 
CUMBRE SINDICAL

REVISIONES 
SALARIALES POR 
DEBAJO DEL 1,7

Los secretarios generales 
deis.I. Miguel Angel Iba- 
rroia y de la CSUT, Jeróni
mo Lorente, que presiden 
el comite de enlace para la 
unificación de ambos sin
dicatos, han acordado ini
ciar una ronda de entrevis-

En algunos medios em
presariales se resalta como 
significativo que, a pesar de 
las informaciones de CC.OO 
sobre acuerdos fijando la re
visión salarial por encima 
del 1,7, esta central ha fir
mado pactos con solo el 0,8 
por ciento de incremento.

Citan como ejemplos los 
acuerdos en la construcción

Las centrales sindicales 
están analizando los presu
puestos de la Seguridad So
cial, presentados por el mi
nistro de Sanidad, a fin de 
elaborar sus respuestas a 
los mismos. Sin embargo, se 
han manifestado a Logos 
que la precipitada entrega 
del anteproyecto a los inte
grantes de los consejos de la 
Seguridad Social había mo
tivado una petición formal, 
por parte de centrales sindi
cales y patronales, de que el 
borrador de los mismos obre 
en su poder antes del prime
ro de junio de cada año.

Por otro lado, se ha po
sido observar cierta falta de 
euforia en los distintos es
tamentos consultados por 
Logos. Pero se espera que 
haya respuestas al tema du
rante el fin de semana, en 
que se estudiará el tema por 
parte de varios colectivos 
implicados en la Sanidad.

MAI 
Fernáni 
muy d 
carretel 
célébrai 
forma । 
por par 
por Huí

Por 
ya que 
habían 
había, 
de los 
conflici

CHOQUE FRONTAL DE CC.OO. Y U.G.T. 
CON LAS MULTINACIONALES DEL CINE

do en “ADICAN”, entre las que destacan 
“Cinema International Corporation”, “Warner”, 
“In-Cine”, “CB” “Diasa”, “Suevia” y “Fümayer”

Tanto la patronal como los trabajadores del 
cine español vienen reivindicando una mayor 
protección y ayuda a la industria cinematográfica 
española, y denunciando “sucios manejos” en la 
política de cine seguida por UCD en favor de 
“intereses oligárquicos e internacionales” y que, 
según los representantes de las centrales ha gene-

rado una “espiral de deterioro” de dicha indus
tria, “fundamentalmente desde la supresión de 
la censura, por el temor del Gobierno a perder 
el control de los cauces ideológicos por los que 
nuestro cine venía circulando”.

Tras una reciente sentencia del T.S. que eli
minó la normativa reguladora de la obligato
riedad de la cuota de pantalla y, por tanto, de 
exhibición de cine español, el Ministerio de 
Cultura prepara una nueva orden reguladora

de dicha medida proteccionista de nuestra indus
tria cinematográfica.

En este sentido, CC. 00. y UGT entienden, 
y así lo han manifestado públicamente, que se 
deben conceder escalonadamente a las distri
buidoras cuatro licencias de doblaje de películas 
extranjera por cada película española contratada. 
Esta plataforma ha sido rechazada ya por el mo
nopolio nacioanl del cine, encarnado por “ADI
CAN” y “AIPE ’ (Asociación de Productores 
Independientes).

1101.— Fallece San Bruno, 
fundador de los Cartujos.

1479.- La hija de Enrique IV 
“El Impotente”, conocida por el 
nombre de Juana “la Beltraneja”, 
ingresa en el convento de Santa 
Clara de Santarem (Portugal).

1497.- En Salamanca y en 
brazos del que había sido su 
maestro. Fray Diego de Deza, 
fallece .elpríncipe- Juan, único 
vástago varón de los Reyes 
Católicos. Díjose que el mucho 
amor le había matado

1622.— Velâzquez entra al 
servicio del Rey como pintor de 
Cámara.

1682.- En Durango (Vizcaya) 
nace el general Bruno Mauricio de 
Zabala, fundador de Montevideo.

1802.— En este día está fechado 
el célebre y conmovedor 
testamento de Beethoven.

1848.— Nace en Vigo el escritor 
Luis Taboada.

1852.— Real Orden creando el 
Cuerpo de Telégrafos.

1864,- Deja la Alcaldía de 
Madrid el duque de Sesto, que la 
desempeñó durante siete años.

1866.- Circula por los Estados 
Unidos el primer automóvil.

1887.— Nace el famoso 
arquitecto francés conocido por Le 
Corbusier, cuya inñuencia ha sido 
enorme y aún perdura.

1892.- Muere el poeta inglés 
Alfredo Tennyson.

1910. — Recepción del escultor 
Mariano Benlliure en la Real 
Academia de San Fernando.

1911.- Durante la guerra 
italoturca, Trípoli, bombardeado 
por la escuadra italiana desde el día 
2, capitula.

1941.- Estreno en Madrid de la 
película de Walt Disney, “Blanca 
Nieves y los siete enanitos”.

1977.- Vicente Aleixandre, 
Premio Nobel de Literatura 1977.

1978.- Los Reyes de España 
son recibidos calurosamente en 
Zamora en el curso de su viaje por 
tierras, leonesas y zamoranas.

NUBOSIDAD
Y CHUBASCOS

MADRID, 6 (Efe).- Una 
borrrasca atlántica afecta a 
la Península, particularmen
te a la vertiente atlántica.

Pronóstico para mañana 
domingo:

Siguen las precipitaciones, 
siendo fuertes en Galicia y 
más débiles y dispersas en 
Baleares y el resto de las re
giones Poco nuboso en Ca
narias.

Ligero descenso de las 
temperaturas.
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La huelga del transporte en Asturias, sin salida
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MADRID, 6 (Resumen de Agencias).- Rafael 
Fernández, presidente del Consejo Regional que interviene 
muy directamente en el conflicto del transporte por 
carretera en Asturias, dijo anoche, tras una de las reuniones 
celebradas, que las gestiones no se habían cristalizado de 
forma positiva debido a que no se aceptan de forma total 
por parte de los comités de huelga las condiciones ofrecidas 
por Hunosa.

Por otra parte dejó entrever la politización del conflicto 
ya que pese a que ayer y por disposición gubernamental 
habían sido puestos en libertad los cuatro detenidos que 
había, relacionados con el problema cumpliéndose así otro

Portavoces del Comité de Paro
manifestaron al presidente del 
Consejo Regional que las metralletas 
y la "Goma-2" estaban ya en Asturias
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Rafael Fernández acusó 
públicamente al comité de 
paro del transporte de 
carecer de intenciones de 
desconvocar la huelga, y 
razona la acusación diciendo 
que cuando los 
transportistas han 
conseguido el noventa y 
nueve por ciento de sus 
reivindicaciones, no cabe 
exigir la puesta en libertad 
de los detenidos en relación 
con este paro como 
condición indispensable 
para darlo por concluido.

Señalaron los portavoces 
del Consejo Regional de 
Asturias que el ente 
preautonómico está abierto 
a la negación por 
encontrarse incursos en uno 
de los puntos del plan de 
emergencia del gobernador 
civil, como instigadores del 
conflicto.

Los señores Fernández, 
Zap ico y Vidal hicieron 
constar que existen grupos 
políticos minoritarios que 
están haciendo todo lo 
posible por obtener un 
protagonismo subrayando 
ante una pregunta concreta 
que este grupo es el

Movimiento Comunista de 
Asturias.

METRALLETAS
Y “GOMA-2”

Manifestó el presidente 
del Consejo, señor 
Fernández, que en una 
reunión de días pasados los 
portavoces del comité de 
paro habían hablado de que 
ET A ya estaba en Asturias y 
aquí tenía las metralletas y 
la “Goma-2” y añadió que 
desde luego hay intentos 
destabilizadores de la 
región.

También se anunció a los 
representantes de los medios 
de difusión que existía un 
compromiso firmado por 
Hunosa, en el sentido de 
que la empresa nacional 
negociaría individualmente 
con cada transportista el 
tema de las tarifas de corto 
recorrido, a condición de 
que la huelga se 
desconvocara.

Ayer, poco después de 
las siete de la tarde, fueron 
puestos en libertad los 
cuatro detenidos hace tres 
días por su parucipación en 
el conf licto y que

¿CEMENTERIO ATOMICO 
EN SALAMANCA?

LISBOA, 6 (Efe).- La posibilidad de instalación de un ce- 
nienterio de residuos atómicos en territorio español próximo a la 
frontera con Portugal, es objeto de una reunión entre represen
tantes de los municipios de las regiones portuguesa de Guarda y 
la española de Salamanca.

El encuentro está marcado para mañana, domingo, en Ciudad 
l^úórigo, y congrega a los presidentes de las cámaras municipa
les de catorce concejos del distrito de Guarda y once represen
tantes de los alcaldes de la provincia de Salamanca,

El cementerio atómico, cuya construcción fue inicialmente 
prevista para los alrededores de Córdoba, ha sido, al parecer, des
tinado a una zona cercana a la frontera luso-española.

Todavía no es conocida la dimensión y la naturaleza de esta 
instalación, tanto si se trata de un depósito para basura atómica 
n de una estación de tratamiento de residuos, cuestión que los 
duigentes municipales procurarán esclarecer.

nuevo TERREMOTO
EN GRANADA

r' ^^^NADA, 6 (Europa Press).— Fuentes del Obsérvate
lo de Cartuja (Granada), informan que se ha producido un 

en ^^'■'■ennoto en la tarde de ayer. La intensidad fue de 3i ®soala de Mercalli rectificada, y una magnitud de 1,5 
la de Rigter.

. El epicentro fue localizado en algunos barrios de la capi- 
J?' y en la localidad de Armilla. No ha habido daños maté
is'ales.

permanecieron en tal 
situación hasta unas horas 
antes, en que pasaron a 
disposición judicial, con el 
resultado ya citado. Tres de 
los liberados son miembros 
del comité de paro y uno de 
ellos sacerdote, hermano del 
presidente de Cesintra, 
señor Barcena.

A la provincia continúan 
llegando vagones con 
artículos de primera 
necesidad para paliar en 
parte la escasez de algunos 
de ellos.

GIJON: ATENTADO 
EN EL PUERTO

Un autodenominado 
comando “Valeriano 
Martínez” se ha hecho 
responsaoie la 

colocación de un artefacto 
explosivo, que destruyó 
ayer tarde parte de la cinta 
transportadora de 
‘‘Constructora 
Internacional”, en*el puerto 
del Musel de Gijón, así 
como del incendio de un 
camión.

La responsabilización se 
ha hecho mediante una 
llamada telefónica al diario 
“El Comercio” de Gijón y 
en la misma amenazan con 
la colocación de otros 
artefactos.

Los daños causados por 
la explosión ascienden, en 
una primera evaluación.^ a 
unos cinco millones de 
pesetas. Por el momento no 
se ha podido 5 determinar la 
composición del 
artefacto.

Independientes 
denuncian el 
convenio de 
Banca_______

La Federación 
Independiente de Sindicatos 
de Banca (FESIBAN) y los 
sindicatos de banca de la 
Confederación del Trabajo 
Comunitario (CTC) 
Confederación General 
Democrática de 
Trabajadores (CGDT-I) y 
Confederación de 
Trabajadores Independien
tes (CTI) han denunciado el 
laudo vigente para el sector 
y el convenio colectivo de 
banca privada.

En el planteamiento 
conjunto de los citados 
sindicatos se hace especial 
hincapié en el tema de la 
jornada. Todos ellos 
consideran que este punto 
debe ser objeto de un 
convenio exclusivo, sin 
incluirlo en los demás temas 
a negociar en el conenio 
anual. Por lo demás, dada la 
trascendencia del tema, 
creen necesaria una consulta 
previa entre todos los

trabajadores del sector, 
antes de iniciar las 
negociaciones.

Valladolid: La 
construcción, a 
la huelga

El próximo martes 
comenzará una huelga en el 
sectors de con trucción de 
Valladolid, una vez que las 
conversaciones en tomo al 
convenio colectivo se 
situaron en un punto 
muerto respecto a los temas 
más básicos, cuales son la 
retribución y el control a 
ejercer por los comités 
sindicales en el destajo, 
condiciones de trabajo etc.

Las centrales Comisiones 
Obreras y UGT; 
mayoritarias en el sector, 
sólo se plantean si el cierre 
ha de ser indefinido o 
¿temo. Por su parte, el 
delegado de Trabajo ha 
man ifestado que la 
iniciación de la huelga no 
cumple los requisitos del- 
decreto que la regula.

Ford: Hoy se 
decide la huelga

Los trabajadores de la 
factoría Ford celebrarán 
hoy una asamblea general en 
la que decidirán si van a la 
huelga indefinida, postura 
mantenida por CC.OO, o se 
toman otras medidas menos 
dramáticas como propugna 
UGT.

Ayer se celebró una 
reunión entre la empresa y 
los trabajadores, en la que la 
patronal contestó a las 
reivindicaciones de la 
plantilla alegando que se ve 
obligada a cumplir el laudo 
vigente.

Nuevos paros 
en Renfe

Un paro de veinticuatro 
horas para el día 23 del 
presente mes y, si fuera 
necesario, un segundo paro 
para los días 31 de octubre 
y uno y dos de noviembre, 
es el acuerdo a que ha 
llegado el comité de 
empresa de Renfe, según 
informa Comisiones 
Obreras. A este acuerdo, 
dicen las mismas fuentes 
informativas se ha llegado 
tras la reunión del comité de 
empresa de Renfe y ante la 
postura negativa de la 
empresa.

El comité de empresa se 
reunirá el próximo día 20 y 
hastas esta fecha se pedirá a 
la base la ratificación de esta 
convocatoria y se negoqiará 
con la empresa para llegar a 
un resultado satisfactorio.

P
ARA afrontar el otoño caliente dicen 
que llega el pacto social. La primera 
piedra la han estado tirando estos días, 
con no poco esfuerzo, los hombres de 
la CEDE y de la UGT, y ahora preten
de sumarse al esfuerzo el colectivo de 
CCOO, que ai dar comienzo este nuevo empeño 

pactista se había quedado notoriamente descolga
do por un exceso de vista en el que -dicen- mu
cho ha podido tener que ver la propia gestión de 
Marcelino Camacho.

Es el mismo Camacho quien, en estos momen
tos, intenta por todos los medios sumar su brazo y 
el de su central sindical ai esfuerzo de tirar la pie
dra pactista, y ha sugerido a los discóbolos Ferrer 
y Redondo, que ya llevan una temporada en el 
ajo, incluir en ia tarea a la USO y a sus cuadre» 
dirigentes, antes de que esta central sindical quede 
definitivamente apeada de la batalla laboral espa
ñola.

La CEOE pone condiciones especiales para que 
otros vengan a darle a la piedra. Oficialmente se ha 
dicho que una de esas condiciones está en que 
CC.OO.debe renunciar a concentraciones, manifes
taciones y otras pompas laborales. Ferrer y la 
CEOE no quieren demasiado público que jalee u 
obstaculice la hazaña del lanzamiento del pacto 
pétreo; con que esté presente ia representación 
gubernamental para dar el visto bueno, habría más 
que suficiente.

Pero hay una segunda condición de ia que hasta 
ahora no se ha hablado pero de cuya existencia ya 
no caben dudas a estas horas: La condición de 
orillar a la patronal de ios pequeños y medianos 
empresarios, a la incordiante CEPYME de Gon
zález Estéfani.

Desde las altas instancias del Gobierno se 
está promoviendo con la mayor energía este nuevo 
montaje pactista nacido de ia iniciativa de una 
central sindical y de ia patronal más poderosa del 
país. Por eso es muy po^bie que Comisiones 
Obreras acabe pensándose el tema muy despacio, 
con serenidad y con el debido asesoramiento de 
hábiles miembros del comité ejecutivo del PCE. 
La oportunidad del pacto social está abierta, 
aunque el momento económico y político no sea 
el más favorable con que los sindicatos y las 
fuerzas del trabajo pudieran soñar. Y renunciar a 
manifestaciones callejeras para lamentarse de los 
grados de paro e inflación que padecemos no va a 
significar ninguna merma en los esfuerzos para 
eliminar esas lacras, tal y como están las cosas.

El otro día, en ia reunión empresarial celebrada 
en Zaragoza en torno a Antonio Garrigues Walker, 
estos temas atrajeron la mayor parte de la aten
ción.

A Garrigues, que -dicen- de unos días a esta 
parte huele a jardines de La Moncloa que apesta, le 
interesa sobremanera que el pacto social empren
dido por UGT y CEDE alcance los máximos 
niveles de participación y de credibilidad. Así, es 
ahora el propio Garrigues quien insta a la CEDE a 
no detenerse en esa difícil tarea, y quien por 
primera vez se olvida de incluir en el concierto 
empresarial del momento a la otra patronal, a la de 
los “modestos”. Está visto que a los hermanos 
Garrigues sigue esconciéndoles el sambenito de 
"sovietizadores" que alguien les colgara no hace 
mucho, porque con un sambenito así, aunque sea 
medio en broma, no se llega ni a La Moncloa ni a 
ninguna parte. Y si para quitarse las malas famas es 
preciso renunciar a algo —como a la CEPYME, 
pongo por caso- pues se renuncia, y en paz.

Así las cosas, si al Gobierno, a la grao patronal 
y a amplios sectores sindicales les interesa que este 
otoño tengamos pacto, lo tendremos, sea lo que 
sea lo que Camacho y su equipo decidan ai final. Y 
si a Antonio Garrigues le interesa que se siga 
hablando de él y de ia Moncloa -lo cual es toda
vía un misterio insondable- es evidente que no 
cuenta con más posibilidades firmes que con ei 
apoyo más o menos aceptado por parte de la gran 
patronal española.

J. L. Costa Ve/asco
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Las especulaciones sobre la continuidad de Suárez en la Presidencia del Gobierno

«San nolnisnia amarillo"
(Según el secretario de Estado para la información)

MADRID, 6 (Logos).- El secretario de Estado para la información, 
Josep Meliâ, a preguntas de los periodistas manifestó en la rueda de 
prensa ampliatoria de la referencia del Consejo de Ministros celebrado 
ayeb que el Gobierno podría llegar a modificar las sedes previstas de los 
mundiales si los ayuntamientos correspondientes no facilitan los datos 
que se les ha pedido para cuantificar las inversiones que son necesarias 
a fin de llevar a cabo las obras de infraestructura precisas que se necesi
tan para la organización de los juegos.

MUNDIALES 82

El señor Meliá puso de relie
ve ^ue el ministro de Cultura 
habla informado al Consejo de 
la situación en que se encuentra 
la organización de los Mundiales 
de 1982. Reiteró el rotundo des
mentido del Gobierno respecto 
a que se hubiera considerado la 
posibilidad de la renuncia a la or
ganización de estos juegos y así 
se ha hecho saber en Ginebra, 
pero puso de relieve que aparte 
de la reunión que se ha llevado a 
cabo entre el ministro de Cultura, 
el presidente de la Federación y 
los ministros de Obras Públicas y 
Transportes, es necesario subra
yar que algunar peticiones sobre 
renovación de estadios pueden 
ser técnicamente sagradas y pue
den situar los niveles de gasto 
muy por encima de lo que sería 
correcto. El Gobierno está dis
puesto —dijo el señor Meliá— a 
controlar las inversiones para 
que no haya gastos inútiles. Por 
otra parte subrayó el señor Me
liá que algunos ayuntamientos 
conexamente con las campañas 
de presión que determinados 
partidos políticos están haciendo 
sobre los mundiales han retrasa
do el suministro de los datos pa
ra proceder al cálculo de las in
versiones necesarias en infraes
tructuras. El Gobierno procurará 
que estos retrasos no perjudi
quen la correcta organización de 
los campeonatos ni sufra la imá- 
gen de organización de España.

Preguntado el señor Meliá so
bre qué ayuntamientos de las 
trece sedes habían retrasado es
tos datos no quiso especifícarlos 
para no crear más dificultades, 
pero sí aclaró que esos Ayunta
mientos son fundamentalmente 
aquellos en que hay mayoría 
socialista* comunista. El Gobier
no ha pedido a comité organiza
dor que urja a estos ayuntamien
tos para que suministren los da
tos necesarios, pero también está 
dispuesto a que si hay un retraso 
no justificable se adopten medi

=: 692 pesetas, nuevo 
de Ministros ■ ■ f ■— salario mínimo

MADRID, 6 (Agencias).- El incremento de un 
11 por 100 de los haberes pasivos de carácter civil 
y militar; la revisión del salario mínimo interpro
fesional fijándolo en 692 pesetas, y la autoriza
ción al Ministerio de Obras Públicas para invertir 
14.050 millones de pesetas en carreteras, puertos, 
obras hidráulicas y viviendas fueron los tres acuer
dos más importantes adoptados por el Consejo de 
Ministros, según dijo el secretario de Estado para 
la Información en su habitual conferencia de 
prensa.

Después, a preguntas de los informadores, el 
señor Meliá dijo que no hay previsto, de momento, 
ningún viaje del presidente Suárez a Iberoamérica.

das que puedan llegar hasta la 
revocación de alguna de las sedes 
prefijadas. El Gobierno va a asu
mir su responsabilidad y desea 
que cada ayuntamiento asuma 
también la suya. El Gobierno ya 
ha previsto con cargo a los presu
puestos del año próximo parte 
de las inversiones necesarias pe
ro para que se pueda atribuir co
rrectamente es preciso que los 
ayuntamientos suministren los 
datos que se les ha pedido. En 
cualquier caso se podría llegar 
incluso a reducir el número de 
sedes a las que normalmente ha 
habido en otros campeonatos 
mundiales.

EL GOBIERNO PACTARIA 
CON LAS CENTRALES 
SINDICALES

Sobre un posible viaje del pre
sidente Suárez a América Latina 
en noviembre, el secretario de 
Estado manifestó que no había 
todavía fecha prevista.

En cuanto al ofrecimiento de 
UGT para un pacto socioeconó
mico, manifestó el señor Meliá 
que el Gobierno está dispuesto a 
llegar a un acuerdo con las cen- 
trales y las patronales y que da
rá toda clase de estímulos a ese 
pacto.

En relación con los suplica
torios a los diputados de Herri 
Batasuna manifestó el señor Me
liá que esto es competencia del 
Congreso, cuya comisión de 
suplicatorios y el Pleno de 
la Cámara decidirán el lunes 
y el martes próximo respec
tivamente.

CONFIANZA SUAREZ

Sobre las especulaciones de 
un semanario acerca de una pre
sunta falta de confianza entre 
el jefe del Estado y el jefe del 
Gobierno, el señor Meliá dijo 
que sobre este tipo de cuestio
nes no se informa en el Consejo 
de Ministros pero que, a título 
personal, podra adelantar que no

El Gobierno está dispuesto a llegar a acuerdos con 
las centrales sindicales y las patronales. El ministro 
de Relaciones para las Cortes informó sobre el cri
terio de UCD ante el pleno de los suplicatorios, que 
se celebrará el martes. Se han destinado 610 millo
nes de pesetas para las campañas de referéndum en 
Cataluña y el País Vasco. La policía no sólo ha to
mado medidas de prevención ante la presencia en 
Madrid de un comando de ETA, sino que tam
bién está investigando.

Respecto al reportaje de "Sábado Gráfico" en 
el que se habla de que el presidente Suárez perdió 
la confianza de la Zarzuela, el señor Meliá mani
festó, a título personal, ya que el Gobierno colegia

damente no trató de esta cuestión, que evidencia
ba una falta de adecuación en algunas conciencias y 
en algunos medios de lo que es un sistema demo
crático y parlamentario como el que hoy tiene Es
paña. Sería impensable en Inglaterra. Calificó aquel 
comentario como de '"golpismo amarillo". La Je
fatura del Gobierno es de confianza del Parlamento 
y es en éste donde se produce el voto de censura. 
Hay un franquismo residual que sigue pensando 
que hay soluciones fuera del Parlamento.

En cuanto a la ayuda a Nicaragua, dijo que esta
ba en plena ejecución y se han realizado importan
tes envíos de alimentos, medicinas y otras materias 
a través de Cáritas, Cruz Roja, FORPPA y SEMPA.

tenía más remedio que subrayar 
la falta de adecuación en algu
nas conciencias y medios in
formativos respecto a lo que es 
el régimen pariamentario vigen
te. Este “golpismo amarillo” no 
se daría en los medios de comu
nicación de países donde rigen 
monarquía parlamentaria como 
en Inglaterra. Está claro que es 
en el Parlamento donde se da y 
se retira la confianza al presiden
te del Gobierno a través del vo
to de investidura y del voto de 
censura constructiva. Todo este 
franquismo residual —dijo el se
ñor Meliá— ocurre porque no 
aceptan que la vida política pa
se por el Parlamento como ocu
rre en todas las monarquías par
lamentarias y no por otras vías.

En relación con la marcha de 
mujeres de militares, el señor 
MeÚá manifestó que el minis
tro, dentro de su informe sobre 
el orden público había hecho re
ferencia al tema pero que no se

LA POLITICA EXTERIOR
ABUEN

MADRID, 6 (Efe).- El viaje 
de ios Reyes a Estrasburgo, la 
visita del ministro de Asuntos 
Exteriores de Costa de Marfil, el 
viaje a la Unión Soviética de una 
comisión española, y la firma de 
cuatro acuerdos —dos con 
Hungría y dos con 
Checoslovaquia— son los 
aspectos más destacados de la 
política exterior española para 
los próximos días.

El viaje de ios Reyes, el 
próximo lunes, a Estrasburgo, 
"debemos valorarlo en toda su 
importancia, porque es el viaje 
del Rey de España a la capital 
europea por excelencia, la sede 
del Consejo de * Europa", ha 
declarado a Radio Nacional el 
director de la Oficina de 
Información Diplomática, 
Antonio de Oyarzábai. 

habían adoptado medidas espe
ciales.

El señor Meliá dijo que entra 
dentro de lo posible que el pre
sidente del Gobierno haga rue
das de prensa periódicas.

El Gobierno ha acordado 
una ayuda para la campaña ins
titucional de los referéndums del 
País Vasco y de Cataluña de 610 
millones de pesetas. También se 
han acordado anticipos de teso
rería para ayudas al gasóleo B, es 
decir la ayuda de cinco pesetas 
por litro de subvención a los 
agricultores.

ETA: NO SE LOCALIZAN 
LOS COMANDOS

En relación con los comandos 
de ETA en Madrid, el señor Me
lia manifestó que había noticias 
que rubricaban la existencia de 
esos comandos pero que no se 
habían localizado y que por tan
to no se habían tomado más que

RITMO
■ Los Reyes a Estrasburgo y una 

delegación española a la URSS
■ Firma de acuerdos con Checoslovaquia 

y Hungría

El señor Oyarzábai destacó 
que el Consejo de Europa es, no 
solamente la representación 
parlamentaria de una Europa 
grande, más amplia de lo que 
hoy constituye el Mercado 
Común, sino también el cuerpo 
que representa esa Europa 
democrática y libre en la que 
hemos ingresado con todos los 
honores.

En este sentido recordó tas 
palabras del nuevo secretario 
^neral de la organización:

las medidas policiales para inten
tar localizaries.

Dijo el señor Meliá también, 
por último, que el Gobierno no 
había podido estudiar el proyec
to de ley de protección pública 
a la vivienda porque estaba pen
diente de una entrevista entre 
el ministro de Obras Públicas y 
el de Hacienda y que probable
mente este proyecto pasará al 
Consejo de Ministros del próxi
mo viernes. Tampoco se había 
estudiado el proyecto de ley so
bre distintas modalidades de re
feréndums.

En relación con la puesta en 
marcha del Tribunal Constitucio
nal, dijo que había una dotación 
presupuestaria en los presupues
tos del año próximo y que espe
raba que antes de primeros de 
enero esté a punto y en funcio
namiento este tribunal. No quiso 
hacer ningún comentario sobre 
la posible composición del mis
mo.

"España, con esta visita, 
demuestra que opta 
definitivamente por Europa".
Yo creo, añadió el director 
general de la OID, que estas 
palabras resumen muy bien el 
carácter de esta visita de S.M. el 
Rey, quien a la vez de 
pronunciar un importante 
discurso en la sede, del Consejo 
de Europa, será investido doctor 
"honoris causa", título 
conferido por la Universidad de 
Estrasburgo. "El reconocimiento 
que esta Universidad hace en la 
persona del Rey al proceso 
político español, creo que bien 
merece ser también subrayado".

Dentro de este viaje, el señor 
Oyarzábai destacó asimismo, el 
homenaje que el Rey va a rendir 
"a ese gran español, prohombre 
europeo recientmente fallecido, 
que fue don Salvador de 
Madariaga, don Juan Carlos va a 
descubrir el busto que el 
Gobierno español regala para la 
galería de prohombres 
europeos".

El director de la OID destacó 
como otros temas importantes 
para la política exterior española 
la visita a nuestro país del 
ministro de Asuntos Exteriores 
de Costa de Marfil; la visita,- la 
próxima semana, de una misión 
científica española a Moscú para 
celebrar la primera sesión de I?, 
comisión mixta de cooperación 
científica y técnica entre España 
y la URSS; y la firma de los 
acuerdos con Checoslovaquia Y 
Hungría en materia de 
cooperación científica, cultura, 
técnica y de doble imposición.
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Campaña sobre el Estatuto vasco

lia

PASTOR RIDRUEJO
Y EL ESTATUTO VASCO: 
“SI PERO NO”

INTENSA OPERACION 
FILTRO EN LA 
FRONTERA

MANIFESTACIONES EN 
SAN SEBASTIAN

LAS GRANDES 
PREOCUPACIONES
VASCAS

1

Suárez se va, estén atentos a partir del 25 de 
octubre; pero la vida política de este país no se 
acaba, ni mucho menos. Aún nos quedan muchas 
elecciones, muchas crisis, muchos pactos y muchos 
"revivals”. Que nadie cante victoria, el "mago"

En política, ios maestros, siempre piensan en el 
regate corto y en la gran jugada que permite 
marcar el gol. Esa gran jugada está llena de regates 
cortos, pero todos orientados a un objetivo.

Ya les anuncié que tras la aprobación de los 
Estatutos, el tema de portada iba a ser en exclusiva 
el de la salida de la crisis. El asunto se está 
animando a marchas forzadas.

Las distancias entre el sindicato socialista y 
comunista se agrandan por momentos. Hoy se da 
como segura la irreversibilidad de aquellos tiempos 
de la "unidad de acción".
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Pero la operación tiene una segunda parte, 
como las grandes películas que dan buena 
taquilla, en la que el "chico" resucita como El Cid 
y vence de nuevo a los "malos".

Al principio no di mucha credibilidad a este 
rumor, por eso ayer no les anuncié nada, pero esta 
mañana lo he confirmado en Madrid y parece que 
el asunto va en serio, muy en serio.
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La abstención, el 
'caballo de batalla

BILBAO, 6 (Logos).- A primera hora de ayer tarde el 
presidente del Consejo General Vasco, D. Carlos Garaicoe
chea, acompañado del director del departamento del Inte
rior, D. José Manuel Epalza y de otros altos cargos del CGV 
presentó oficialmente a los medios informativos el conteni
do de la campaña constitucional sobre el Estatuto de auto
nomía para el País Vasco, cuyo referéndum tendrá lugar el 
próximo día 25.

Además de las vallas pu
blicitarias, spots y diversos 
actos y mítines que se lle
varán a cabo, el director 
del Interior anunció los mo
tivos fundamentales por los 
que se había acogido este ti
po de campaña.

“A través de un estudio 
de mercado y de sondeos de 
opinión, el CGV ha consta
tado que en esencia existen 
tres preocupaciones funda
mentales en el pueblo vasco: 
la economía y el paro, el de
seo de autogobierno; y el re
chazo a la violencia en todas 
sus manifestaciones”.

El citado sondeo de opi
nión constata en primer lu
gar, según las mismas fuen
tes, que no hay disparidad 
de criterios entre los emi
grantes y los nativos ni tam
poco entre las distintas ca
pas sociales del pueblo vas
co. Siguiendo estos criterios 
el CGV pretende provocar la 
asistencia masiva del pueblo 
vasco a las urnas “sin influir 
en el contenido del voto que 
se emita”.

Siguiendo con los datos 
del citado sondeo de opinión 
se ha constatado que el pro
blema económico preocupa 
hondamente al pueblo vas
co, llegándose a la conclu
sión de que en los jóvenes 
se observa un alto porcen
taje de preocupación sobre 
el mismo.

Por otro lado el deseo de 
autogobierno es también un 
tema especialmente sentido 
por parte del pueblo vasco, 
para solucionar con el los 
problemas “en nuestra pro
pia casa”.

En cuanto a la violencia, 
que constituye el tercer gran 
bloque de la preocupación, 
se manifiesta en todas sus 
vertientes.
- En base a los resultados 
se ha enfocado el conteni
do de la campaña que entre 
otros slogans contará con 
los siguientes: “No pode
ncos seguir así”. “Con el 
Estatuto decidimos noso
tros”, “tú decides el pro
blema de tu pueblo”, “Euz- 
kadi necesita el estatuto”.

La campaña institucional 
comenzara con gran fuerza 
para ir disminuyendo en el 
curso de los días al objeto 
de no cansar y reanudar su 
máxima intensidad en los 
días inmediatamente an
teriores al 25.

Carlos Garaicoechea a Cata
luña, de igual modo que per
sonalidades catalanas ven
drían al País Vasco. Toda
vía se desconoce si será po
sible este tipo de iniciativa.

En otro orden de cosas 
se comentó que la absten
ción será “el caballo de ba
talla” en esta campaña. El 
director del Departamento 
del Interior ha indicado que 

> se observa una abstención 
pasiva de votos que ronda el 
30 por ciento, mientras que 
“la abstención política real 
se puede decir que es rela
tivamente pequeña”.

Según ha podido saber 
Logos por otras fuentes, se 
elevaría al 52 por ciento del 
censo electoral el número 
de abstenciones, tanto acti
vas como pasivas y los “noes” 
cifra que ha preocupado 
hondamente al CGV y que 
podría resultar modificada 
como consecuencia de la 
campaña. El CGV continua
rá llevando a cabo nuevos 
sondeos.

Por otro lado y como ya 
se informó días pasados, el 
CGV distribuirá por todos 
los buzones un folleto infor
mativo sobre el estatuto ti
tulado “doce minutos con el 
Estatuto” en el que se reco
gen los aspectos más signifi
cativos del proyecto. Para
lelamente será repartido el 
texto íntegro del Estatuto 
de autonomía, para que to
do el electorado esté debi
damente informado.

Con independencia de es-

intercambios con
CATALUÑA

Aunque por el momento 
se han determinado los 

actos públicos que se lleva
rán a cabo por parte del 
CGV durante la campaña, 
determinadas personalidades 
de otras nacionaüdades ven
drán para apoyar el proyec
to de Estatuto. También se 
estudia una posible visita de

Podría elevarse junto 
con los “noes” a un 
52 por ciento

ta campaña informativa, los 
partidos políticos llevarán a 
cabo acciones unitarias so
bre el Estatuto y otras por 
separado, todas ellas coor
dinadas para resaltar los 
puntos en los que las distin
tas agrupaciones políticas 
coinciden 'en la valoración 
positiva del mismo.

La operación filtro que 
comenzó en la mañana del 
jueves y que durará hasta el 
domingo por la noche, es la 
más larga de todas las habi
das hasta el momento. Se 
permite únicamente la en
trada a Francia a las perso
nas que lleven tarjeta de tra
bajo, por lo que la opera
ción está resultando muy 
rígida.

Esta operación se debe à 
la visita que el presidente 
francés, Giscard d’Estain, 
está haciendo a la región de 
Aquitania.

decir “no” a un texto bási
co que no encaja en nuestra 
doctrina ni es compatible 
con nuestro modo de enten
der el ser nacional de Espa
ña, ha dicho Félix Pastor en 
un mitin, al referirse a la 
postura de Alianza Popular 
ante el Estatuto vasco.

Igualmente, se refirió a la 
situación de la paz pública 
y a la honda preocupación 
que anima al pueblo espa
ñol. “Tenemos derecho a 
pedir al Gobierno eficacia y 
firmeza, y tenemos derecho 
a decir lo que la mayoría de 
los españoles sienten: “Que 
las cosas no van bien, sino 
que van mal y que en el te
rreno de la paz pública va 
absolutamente mal”.

“Apreciamos, ha dicho la 
voluntad pacificadora de 
quienes con este ánimo han 
participado en las negocia
ciones. También tenemos 
conciencia de las mejoras in
troducidas en relación al 
texto inicial. Pero nuestras 
convicciones nos obligan a

Dos manifestaciones tu
vieron hig^ ayer tarde en 
San Sebastián. La primera, 
convocada por Comisiones 
Obreras, CSUC, LAB, LSB- 
USO, STEE. EYLAS y SUC 
El motivo era el de protes
tar contra el plan económi
co, y a la misma asistió un 
número considerable de per
sonas. Al final, los manifes
tantes se disolvieron pací
ficamente. La segunda con 
escasa concurrencia, era pa
ra solicitar amnistía y en 
protesta por la muerte de 
Justo Elizaran.

No se registraron inci
dentes.

«SOBRE TODO
CORDIALIDAD»

WLBAO, 6 (Logos).- Con un llamamien
to a la cordialidad, el presidente del Consejo 
General Vasco y del PNV, Carlos Garaicoe
chea, mantuvo una rueda de prensa con los 
informadores.

Hizo especial hincapié en que antes y 
después del referéndum "nuestro propósito 
es perfeccionar la vía de la negociación, ca
minar a través del entendimiento entre los 
partidos y opciones políticas y buscar enxre 
todos el acercamiento de las posturas que hoy 
puedan separarnos. Todo ello es siempre más 
rentable que los enfrentamientos. Por eso de
bemos esforzarnos por comprendernos".

En relación con las ausencias de los espa
cios gratuitos en los medios de comunicación 
social del Estado y en la Radio y la Televisión 
estatales a fuerzas políticas como Herri Bata
suna y Euskadiko Eskerra, Garaicoechea ex
presó su deseo de que todos tengan igualdad 
de oportunidades para expresarse en los 
medios de comunicación. "Si no fuera posible 
que todos nos expresemos en igualdad de con
diciones, yo, haciendo abstracción de mi

El PNV dispuesto a ceder 
parte de sus espacios 
gratuitos a otros partidos

cargo dp presidente del CGV, como presidente 
del PNV puedo decirles que estamos dispues
tos a renunciar a nuestros espacios, para que 
unas y otras opciones denoten el mismo grado 
de oportunidad de manifestarnos. Tampoco 
podemos jugar con ventaja sobre otros".

También comentó el hecho anecdótico de 
que anoche al llegar a Bilbao procedente de 
Vitoria, estuvo tentado de presentarse a un 
joven que colocaba propaganda del partido 
EMK en la que al pie de la fotografía de Car
los Garaicoechea figuraba el calificativo de 
"jauntxo" que se puede traducir del euskera 
por cacique o burgués, pero que no lo hizo 
por entender que todo el mundo debe ser 
libre a la hora de expresarse. No obstante, 
rechazó tal calificativo "a no ser que sea una 
mala traducción y quiera decir otra cosa".

Nicolás Redondo ha contestado a la alternativa 
movilizadora de CC.OO diciendo que es necesario 
un pacto, que no van a ir a acciones generales, pero 
que tampoco renuncia a la huelga como 
instrumento de presión, si bien siempre con 
carácter concreto y por reivindicaciones 
estrictamente laborales.

La razón es muy simple y ya la he analizado en 
esta columna varias veces: mientras que CC.OO. es 
el único instrumento que ek PCE tiene para 
conseguir una capacidad de negociación que no le 
han dado las urnas y no dudó en utilizarlo; UGT 
tiene que ir introduciendo entre los trabajadores 
españoles lo que podríamos llamar un "nuevo 
estilo de sindicalismo", con vistas al momento en 
que Felipe sea el inquilino de La Moncloa.

Por otro lado también hay serias divergencias 
entre el PSOE y el PCE en cuanto al modelo de 
salida de la crisis. Mientras los comunistas plantean 
críticas de fondo al PEG, orientadas directamente 
en contra de la liberalización de la economía y 
reforzando la intervención del sector público a 
todos los niveles; el PSOE va más a las diferencias 
de matiz o cantidad -lo circunstancial que siempre 
está abierto a una negociación-, pero no cuestiona 
el modelo global de alternativa. Entre otras 
razones porque él forma parte de ese modelo.

Y hablando de partes y modelos. Ya se 
apuntaba ayer en este periódico por mi amigo 
Costa que uno de los protagonistas fundamentales 
del modelo de salida política al franquismo nos va 
a decir adiós y va a ser reemplazado por otro 
hombre que garantice la aplicación del 
relanzamiento económico, que es en lo que 
estamos ahora. Me estoy refiriendo, como ya 
habrán podido adivinar, a Suárez, el que se va, y a 
Antonio Garrigues, el que viene.
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Madrid:
ATRACO DE 3 MILLONES EN 
"LA CASERA"

MADRID, 6 (Logos).— A las siete de la tarde de ayer, tres indi
viduos jóvenes, que cubrían sus rostros con medias de mujer atraca
ron la fábrica de gaseosas “La Casera”, sita en la calle Julian Camari
llo. Los malhechores, amenazaron con sus armas, tres pistolas a los 
cuatro empleados que se hallaban en la misma. Tras obligarles a tum
barse en el suelo, los delincuentes se apoderaron de tres millones de 
pesetas en metálico. Una vez conseguido el botín, se dieron a la fuga 
en un vehículo que les estaba enerando en la puerta.

Ricardo de la Cierva

LOTERIA 
NACIONAL

Ofrecida par

Cafés ORUS
¡¡LOS MEJORES!!

MYA-9

PREMIO DE 40.000.000 DE PESETAS

74.598
PREMIO DE 20.000.000 DE PESETAS

44.792
PREMIO DE 10.000.000 DE PESETAS

39.052
APROXIMACIONES DE 2.000.000 DE PESETAS 

74,597 anterior y 74.599 posterior

APROXIMACIONES DE 1.000.000 DE PESETAS 
44.791 anterior y 44.793 posterior

APROXIMACIONES de 602.500 PESETAS 
39.051 anterior y 39.053 posterior

PREMIOS DE 500.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

3.425 y 4.968

PREMIADOS CON 50.000 PESETAS 
A tos números terminados en: 

002, 708, 975, 530, 709,822,464,813,023,746, 
838, 991,764, 529, 935 629,340,874,841,501, 

544, 867, 309, 598,952

CENTENAS DE 50.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

74.501 al 74.600, excepto el número 74.598

CENTENAS DE 50.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

44.701 al 44.800, excepto el número 44.792

CENTENAS DE 50.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

39.001 al 39.100, excepto el número 39.052

PREMIOS DE 50.000 PESETAS 
A los números terminados en: 98

REINTEGROS DE 5.000 PESETAS 
A los números terminados en: 8.
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“España atraviesa 
una fase de cobardía”

LA CORUÑA, 6 (Logos).-- El 
orden público sólo podrá recuperar
se si la sociedad decide asumir sus 
propios riesgos y no arrojar cobar
demente toda la responsabilidad al 
Estado La sociedad española atra
viesa en estos momentos por una 
fase aguda y de cobardía dice el 
historiador y diputado Ricardo de 
la Cierva.

El señor de la Cierva, que ha 
sido entrevistado por "El Ideal Ga
llego", manifiesta que no habrá cri
sis ministerial inmediata.Y añade 
que "en cinco meses se van a pro
ducir una serie de acontecimientos: 
autonomía dp Cataluña y el País 
Vasco y algo parecido en Galicia, 
Canarias y Andalucía. Pero en 
cuanto a crisis ministerial, en todo 
caso habrá a finales de año ciertas 
remodelaciones con la ley de rees
tructuración del Gobierno".

De la Cierva afirma en otro mo
mento de su entrevista que el es 
cada vez más admirador de Marx 
y más antimarxista. "Fraga --dice 
también— ha hecho un ataque a 
Marx por su vida privada y disoluta 
y no es así. Marx tuvo una buena 
vida privada y una esposa maravi
llosa. Pero lo triste es que ningún 
marxiste se levantó a defender a 
Marx en el congreso. Felipe Gonzá-

LA PESETA 
SE HA 

DEPRECIADO 
ESTA SEMANA

La peseta se ha deprecia
do a lo largo de esta semana, 
frente a todos los grupos de 
monedas, según el índice de 
posición electiva elaborado 
por el Banco de España con 
la media semanal de los ti
pos de cambios diarios, pon
derada con el comercio 
exterior español de 1977.

La depreciación ha sido 
de 0,23 puntos frente al 
total mundial (de 89,91 a 
89,68), de 0,17 frente a 
ios países desarrollados (dé 
81,95 a 81,78) y de 0,24 
puntos frente a las monedas 
de la CEE (de 76,59 a 
76,35).

• Cada vez soy más admirador de Marx 
y más antimarxista

lez conoce a Marx mucho mejor 
que el ala marxiste del PSOE, pero 
Alfonso Guerre no tiene ni idee de 
Merx".

Sobre le reciente visite de Arefet 
e Espeñe, el diputado por Murcie, 
dice:

"Estoy desconcertedo. Como 
observedor político me perece be
ber asistida a una sesión de ópera 
sin oir la música. Sospecho que la

música es un conjunto de razones 
de tipo estratégico.. He escrito 
hace poco que Adolfo Suárez es 
el primer gobernante español con 
sentido estratégico después de 
O'Donell, pero como no conozco 
las razones profundas de esta estra
tegia, por eso digo que no he escu
chado la música. En la aproxima
ción a la causa palestina he observa
do un tremendo vacío: el de nues
tra falta de relaciones con Israel. Yo 
comprendería la aproximación a los 
palestinos si simultáneamente se 
hubiese reconocido a Israel. Como 
no ha sido así debo confesar que 
esa aproximación parece demasiado 
coyuntural y quizá oportunista".

Finalmente, sobre la posibilidad 
de que pudiera ser nombrado minis
tro de Deportes o de Cultura, el se
ñor de la Cierva matiza: "Ahora es
toy volcado en la labor intelectual 
y no contemplo la posibilidad de 
ser ministro ai menos en cuatro 
años, lo cual no quiero decir que 
lo vaya a ser o no".

Extracción y trasplante de órganos
SOLIDARIDAD Y NO SUPERSTICION

SANTIAGO DE COMPOS
TELA, 6 (Logos).— Con respec
to a la actitud mostrada por un 
grupo de senadores gallegos de 
UCD, que se ausentaron del 
salón de sesiones para no votar 
a favor de la proposición de ley 
socialista sobre extracción y 
transplantes de tejidos y órga
nos humanos, la secretaría de 
prensa e información del PSOE 
en Galicia, ha facilitado una 
nota en la que subraya que di
cha proposición de ley presen
tada por los socialistas ha sido 
votada de modo favorable en 
el Senado por la totalidad de 
los grupos parlamentarios.

También sobre este parti
cular advierten, en relación con 
unas declaraciones hechas por 
el senador coruñés señor Blanco 
Rajoy que “a los campesinos

gallegos a la población de Gali
cia en general, hay que enseñada 
antes en la solidaridad que 
en la superstición”. Estas decla
raciones del PSOE se deben a 
las afirmaciones del señor Blan
co Rgjoy en el sentido de que 
la citada proposición de ley 
sería muy mal acogida por el 
sector rural gallego, que consi-> 
dera al cadáver de una persona 
como algo sagrado.
EMILIO ALONSO: “NO VEO 
EL ORO ALEMAN POR 
NINGUNA PARTE”

“No he visto el tan cacarea
do oro alemán por ninguna par

te” ha manifestado a “Diario 
de Mallorca” el diputado del 
PSOE, Emilio Alonso, al pregun
társele sobre su nueva ocupación 
como secretario de administra
ción en la ejecutiva del partido, 
cargo en el que fue elegido en el 
reciente congreso. “No nadamos 
en la abundancia”, dijo. Respec
to a las deudas contraidas por el 
partido durante las anteriores 
campañas electorales, desmintió 
que hubiera créditos de bancos 
extranjeros y más concretamen
te alemanes. “Todos los crédi
tos, afirmó, están suscritos en 
bancos españoles y son bastan
tes millones”.

Sumés
ópliros
Usted sabe que para cuidar 
de sus ojos necesita un 
óptico de confíanza. Su óp
tico le asesorará. Consúltelo, 
Su óptico entiende de gafas 
graduadas. £s lo suyo. Si 
usted lo desea, incluso le 
ayudará a elegir la montura 
que mejor le va a su perso
nalidad.
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ÓPÚKA 
UUúnCcLcú

(antes El Punto de Oro)

Estébanes, 27
Cunto cinc Latino)

I Teléfono 235966
I ZARAGOZA -3

Toros 
en Zaragoza

A las CUATRO Y CUARTO 
de la tarde

GRAN NOVILLADA 
PICADA

6 HERMOSOS NOVILLOS, 6

de la afamada ganadería de DOÑA BELEN ORDOÑEZ, 
de Sevilla para

AGUILAR GRANADA 

ANDRES BLANCO 

ROBERTO BERMEJO
VENTA DE LOCALIDADES.- En las taquillas de la 

PLAZA DE TOROS, HOY SABADO: De CINCO a 
NUEVE tarde. DOMINGO: de ONCE de la mañana 
en adelante.
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¿UCT a la Jcrcclia?
Nicolas Redondo ha escrito un 

artículo en que defiende a UGT 
de la acusación de estar girando a la 

derecha, de renunciar al instrumento 
de la huelga como arma de defensa de 
los intereses de la clase trabajadora. El 
problema del comportamiento sindical 
es uno de los grandes temas de nuestro 
tiempo y mucho más en la concreta 
circunstancia sociopolítica y en el pre
ciso momento por el que nuestro país 
está atravesando.

Es posible que UGT y su secretario 
general, Nicolás Redondo, se hayan pa
sado de rosca y hayan incurrido en 
comportamientos demasiado compla
cientes con el Gobierno y la gran pa
tronal. La estrategia es una cosa escu
rridiza, que se nos va de las manos si 
no la tenemos bien amarrada. Es posi
ble también que consideraciones polí
ticas hayan podido influir en ese pre
sunto "reblandecimiento" de la vieja 
Unión General de Trabajadores. Si es 
así, habrían tomado una dirección 
equivocada, pues ni los problemas, ni 
la situación del país lo admiten ni el 
panorama de la "competencia" sindi
cal lo hace aconsejable.

Pero en el mencionado artículo, Ni
colás Redondo argumenta precisamen
te con razones de apariencia muy rea
lista —la situación de la economía, el 
posible desencanto de los trabajadores 
ante huelgas inútiles, los perjuicios que 
se infieren a los mismos trabajadores, 
etc. -para afirmar que la huelga debe 
ser una "última ratio" en la dialéctica 
de las relaciones obrero - patronales.

En este sentido, habría que dar la 
razón al líder ugetista, pero siempre 
que su argumentación y su actitud es
tuvieran exclusivamente guiadas por 
las consideraciones que menciona y 
no por otras apetencias menos ex
celsas, aunque no sean inconfesables.

Desde algunas organizaciones de 
extrema izquierda se acusa a UGT de 
venderse por el plato de lentejas del 
patrimonio sindical o de esos dos mil 
quinientos millones de pesetas que al- 

guién les habría prometido. Me cons
ta fehacientemente que tales cosas no 
pueden ser determinantes de una acti
tud general, pues los dirigentes de 
UGT son hombres de una honestidad 
a toda prueba, empezando por el pro
pio Nicolás Redondo. Pero tienen la 
obligación de hilar muy fino para que 
ni siquiera las apariencias puedan em
pañar en lo más mínimo una trayec
toria de lucha y entrega en favor de la 
clase trabajadora.

Enfriar el otoño
En los últimos tiempos, UGT se 

había mostrado demasiado reticen
te en sus relaciones con las demás 
centrales sindicales, especialmente 
con CC.OO., que es la mayoritaria 
y cuyas vinculaciones con el Partido 
Comunista son un secreto a voces. 
Esas reticencias han sido interpre
tadas como resultado de una acti
tud política por la que se quería 
marcar unas distancias entre el Par
tido Socialista y el Partido Comu
nista. Y llegamos al tema de las 
correas de transmisión: por muy 
afines que sean los partidos co
munista y socialista a CC.OO. y a 
UGT, sería inadmisible que ios 
sindicatos se convirtieran en sim
ples comparsas de los partidos.

UGT debe comportarse sin com
plejos ni encogimientos. Si de ver
dad piensa que hay otros caminos 
para la defensa de los derechos de 
los trabajadores, lo primero que se 
espera de ella es que trate de con
vencer a CC.OO. y a las demás cen
trales de lo mismo, en lugar de que 
cada cual siga caminos divergentes 
que sólo llevan a la confusión y a 
la desesperanza de los millones de tra
bajadores que confían en aquellas or
ganizaciones. En los últimos días pa
rece observarse un mayor deseo de 
acercamiento de UGT a CC.OO. y es 
posible que intente que la central de 
influencia comunista la acompañe 

en sus designios de evitar un excesivo 
calentamiento del otoño. Ahí está 
la propuesta de Redondo para un 
gran acuerdo con la patronal y con 
CC.OO. que sirva de marco a las revi
siones salariales.

Para mediados de este mes tenía 
planeadas CC.OO una serie de movi
lizaciones que habían sido vistas con 
preocupación desde el Gobierno y des
de las instancias económicas. Ese es un 
tema de diálogo y de posible negocia
ción con las gentes de Marcelino Ca
macho.

El problema de los 
suplicatorios
Será necesario que las fuerzas polí

ticas y sociales democráticas no con
tribuyan al enrarecimiento de la at
mósfera en estas semanas previas a los 
referéndums de Catalunya y el País 
Vasco. Las cosas en Euskadi están ya 
lo bastante confusas y crispadas como 
para que desde fuera y desde dentro 
les lleguen mayores estímulos para el 
enfrentamiento. Sólo faltaba en Euska
di el problema de los suplicatorios pe
didos para procesar a Telesforo Mon
zón y a Letamendía, decisión que el 
pleno del Congreso de los Diputados 
habrá de adoptar el próximo dia 9.

La mejor solución habría sido en
contrar el procedimiento para aplazar 
la decisión hasta después del referén
dum, porque es distorsionante cual
quiera de las dos opciones. Si se con
cede el suplicatorio, se coloca en ma
nos de Herri Batasuna un argumento 
precioso en su campaña por la abs
tención en el referéndum y en sus afir
maciones de que las demás fuerzas 
políticas vascas cuentan con el bene
plácito de "Madrid". Si no se conce
de el suplicatorio, los dirigentes de 
HB se envalentonarían y desde muchos 
sectores españoles se pondría el grito 
en el cielo, con la palabra "impuni
dad" por delante. El problema es de 
una envergadura muy considerable.

Esta especie de vacío político que 
se observa en los últimos dias yo lo 
relacionaría con la incertidumbre ge
neralizada a medida que se acerca la 
jornada del 25 de octubre.

El vacío
Es posible también que el vacío 

tenga que ver con la distensión’ deri
vada del progresivo enfriamiento de la 
crisis política y militar iniciada hace 
dos semanas y de la sustanciación del 
pleito interno de los socialistas, al 
tiempo que se mantenía el estado letár
gico del partido gubernamental, (a re
serva de lo que resulte de la reunión de 
su Cómite Ejecutivo). Son días de vaci
laciones, de indecisiones, de desgana. 
Parece que sólo se piensa en "lo que 
puede ocurrir" en lugar de tomarse 
el trabajo de pensar en "lo que hay 
que hacer". Es un síntoma muy negati
vo ese intercambio de improperios en
tre altos dirigentes del PSO E y de UCD, 
por muy preciosa que haya sido perio
dísticamente la historia del caballo de 
Pavía.

La crisis político - militar se ha ido 
alejando en el tiempo, pero, como el 
ministro Joaquín Garrigues ha recorda
do, puede renacer en cualquier mo
mento, en cuanto que ocurrieran de 
nuevo sucesos semejantes a los que la 
provocaron. Es lógico que esa convic
ción llene de amargura a los políticos 
y contribuya a este vacío que estoy 
considerando.

La sustanciación del pleito socialis
ta, sin embargo, ha de traducirse a pla
zo medio en una revitalización, en un 
serio relanzamiento del PSOE, al desa
parecer las causas que lo tenían agarro
tado y al crearse las condiciones para 
la iniciación de una etapa muy fecun
da. Claro que eso debería ir acompa
ñado de una "resurrección" paralela 
del partido gubernamental, también en 
el sentido sugerido por el todavía mi
nistro Joaquín Garrigues en Alicante y 
apuntado por el ex ministro Paco Or
dóñez.

Según una 
encuesta de 
"El Imparcial"

PINAR Y FRAGA, 
LIDERES DE LA 
DERECHA
Madrid, 6 (Logos).

encuesta sobre líderes 
Políticos, que viene publi- 
cando “El Imparcial” con la 
jjespuesta de sus lectores, in
dica una tendencia a la 
jpoderación y un deterioro 
ae quienes ejercen funciones 
publicas.

Los lectores de “El Im
parcial” dan su preferencia a 
las siguientes personas: de la 
oerecha, Blas Piñar, seguido 
8 corta distancia por Manuel 
'■'■aga Iribarne. En el centro, 
José Luis Alvarez y Rodol
fo Martín Villa. Y en la iz
quierda, Felipe González.

tn el tercer lugar de la 
oerecha, destacado de su in- 
uiediato seguidor, se en
cuentra Federico Silva Mu
ñoz.

Por otro lado, las elec- 
de los lectores de 

ti Imparcial” dan una ven
óla considerable a los dos 
•aeres de la derecha (Piñar- 
faga) sobre el resto de los 

lideres de los otros . grupos.
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letanías 
soporíferas 
en fa 0.N.II.

NACIONES UNIDAS, 6 (Efe).- Los gastos militares de 
los países del Tercer Mundo en Asia, Africa y América Lati
na “se han duplicado en esta década, y esos estados gastan 
actualmente en armas el triple de lo que reciben en ayuda 
oficial para el desarrollo".

Esta denuncia ante la 
Asamblea General ha sido 
hecha por el primer minis
tro y canciller de Surinam, 
Henck A.E. Arron, al inter
venir en el debate general de 
la ONU, califícando la carre
ra armamentista de ‘‘amoral 
y materialmente intolera
ble”.

Surinam opina que la 
ONU debe tratar de inme
diato la prohibición de to
das las pruebas nucleares, y 
que deben concluirse acuer
dos regionales para prohibir 
las armas atómicas, al igual

TEATRO 
PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

PE ZARAGOZA

HOY

TAflDE7,15-NOCHE,11 
Compañía PEDRO Cl- 

VERA presenta a

M. LUISA MERLO
PEDRO CIVERA

RAFAELA APARICIO

en el ESTRENO

ALICIA EN EL
PARIS DE LAS 
MARAVILLAS

deMIGUEL SIERRA 
con CECILIA CASTRO, 
ANGEL GONZALEZ y 

ANGELES DE LAPEÑA 
en "Marilo" 

Dirección 
ANGEL 

GARCIA MORENO

i ¡POR FIN, UNA 
HISTORIA DE AMOR 

Y HUMOR PARA 
TOOOS LOS PUBLICOS!!

¡¡DIVERTIDISIMA!!

que los concertados en Tla- 
telolco en Latinoamérica, y 
califícó el acuerdo Salt H 
de “rayo de luz en un hori
zonte por lo demás tenebro
so”, en cuanto al desarme.

TEMORES INDICOS

Otro primer ministro. Sir 
Seewoosagur Ram’oolam, 
de Mauricio, invitó alassu- 
perpotencias a reducir su 
presencia militar en el Ocea
no Indico» y a procurar que 
aquéUa sea una zona de paz, 
para lo cual ofreció la isla de

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339. - 
VIGO.

ELECTRICAS REUNIDAS
DE ZARAGD2A, S. A.

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras, se in
terrumpirá el suministro de 
energía eléctrica mañana do
mingo, día 7, en las instala
ciones siguientes;

De 7,30 a 9,30 horas: 
Transformador de sector de 
camino Viejo de San Juan.

De 9 a 11 horas: Línea 
circunvalación Casetas de 
15.000 voltios, afectando a 
los transformadores de sec
tor de camino Molino del 
Rey, números 1 y 2, Parce
lación Goñi, camino Sobra- 
diel y particulares depen
dientes de esta línea.

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las 
horas señaladas, se restable
cerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 6 de octubre 
de 1979.- LA DIRECCION.

Mauricio para que actúe co
mo sede de la conferencia 
de la ONU sobre el Océano 
Indico.

También advirtió el pri
mer ministro contra el pro
ceso de desestabilización en 
curso en el Sureste de Asia, 
que, dijo, amenaza con ser 
una repetición de “la des- 
cuartización al estilo meso- 
potámico, y la aniquilación 
de su pueblo”.

Al completarse dos se
manas del debate general en 
el que han intervenido 91 
oradores y 11 jefes de Esta
do y Gobierno, después del 
histórico y transcendental 
discurso del Papa Juan Pa
blo n, el interés ha decreci
do.

QUE VIENE FIDEL

La somnolienta atmósfe
ra que predomina en el he
miciclo de la asamblea, se 
animó un poco el jueves an
te los rumores circulados, en 
el sentido de que podría 
presentarse inesperadamente 
el presidente cubano Fidel 
Castro.

Pero la especulación, ba
sada únicamente en las es
trictas .medidas de seguridad 
imperantes en la ONU y sus 
alrededores, fueron desvir
tuadas por altos funciona
rios de la organización al ex
plicar que se debían a las 
dos manifestaciones anti y 
pro-castristas que se efectua
ban en los alrededores de la 
ONU, y que coincidían con 
una reunión de los países 
no-alineados que presidía el 
canciller cubano Isidoro Mal- 
mierca.

LETANIAS

EL SALVADOR

Por lo demás, el debate 
pareció más bien un rosario 
en el que los primeros minis
tros mencionados, y los mi
nistros del Exterior de Gu
yana, Ukrania, Costa de 
Marñl, Bahrein, Jamaica, 
Ruanda, Yemen Democráti
co, Niger e Iraq, repetían 
uno tras otro las mismas co
sas sobre los problemas 
mundiales en los que tienen 
voz y voto pero escaso po
der de decisión.

La única opinión discre
pante fue plantada por el 
ministro del Exterior de Bél
gica, Henri Simonet, al ma
nifestar su complacencia 
con el tratado egipcio4srae- 
11 como primer paso de la 
pues en práctica de la reso
lución 242, aunque resal
tó que estaba de acuerdo 
con los árabes en que sólo 
puede restablecerse la paz 
en la zona con un arreglo 
global que reconozca los de
rechos palestinos.

El ministro de Asuntos 
Exteriores de Iraq decidó 
gran parte de su discurso a 
denunciar ese tratado, califi
cándolo de violación desca
rada de todos los acuerdos y 
resoluciones de la ONU, y 
afirmando que estaba enca
minado a “anular la existen
cia palestina y liquidar la 
causa del pueblo palestino, 
y que Egipto se ha converti
do de hecho en aliado de Is
rael y enemigo de los árabes 
y palestinos.

El representante de Egip
to ejerció el derecho de ré
plica.

EL 
EJERCITO, 

ALERTADO
VAN ONCE MUERTOS., EN ESTA 
SEMANA, COMO CONSECUENCIA 
DE LA LUCHA POLITICA

SAN SALVADOR, 6 (Por Rosendo MAJANO, de Efe).- 
El presidente de El Salvador, general Carlos Humberto Rome
ro, ha declarado en esta capital que el Eje'rcito cuzcatleco per
manece atento para cumplir la Constitucicfh política y garan
tizar la tranquilidad nacional.

Al reiterar su petición a los padres de familia, relativa a 
que ejerzan mayor control sobre sus hijos para evitar que sean 
utilizados en actos encaminados a subvertir el orden, el jefe 
del ejecutivo manifestó que la Universidad de El Salvador es 
el santuario de la subversión, pero no reveló las medidas que 
serán puestas en práctica para neutralizar esas actividades en 
el principal centro de estudios del país.

Calificó de provocaciones las acciones violentas contra ca
sas-cuarteles de cuerpos de seguridad y reafirmó que la demo
cracia será mantenida en esta nación centroamericana porque 
el pueblo así lo desea.

ACCIONES DEL B.P.R.

El izquierdista "Bloque Popular Revolucionario" (BPR), 
que hoy terminara la observancia de tres días de duelo por 
la muerte violenta de cuatro dirigentes campesinos, destru
yó ayer cinco autobuses del servicio urbano de San Salva
dor, obligando a los empresarios a prestar el servicio de 
transporte de pasajeros en forma irregular.

También realizó ataques a una hacienda en el área Norte 
del país y daños en la alcaldía municipal de la población de 
Caluco.

La semana actual cerró con once muertos por razones po
líticas, siendo tres de ellos agentes de la autoridad y un maes
tro.

MATANZA ANTE EL CUARTEL

Unos treinta centros educativos de la capital y unas quin
ce fábricas se han declarado en huelga en solidaridad con la 
"Federación de Trabajadores del Campo" (FTC), que perdió 
a cuatro de sus dirigentes frente al cuartel de caballería el 29 
de septiembre, en circunstancias que están siendo investiga
das por los tribunales.

El "BPR" asegura que los cuatro fueron capturados, mien
tras que el Gobierno afirma que las víctimas tomaron parte 
en un ataque armado contra el regimiento, ubicado a 23 kiló
metros al Oeste de capital.

El presidente Romero dijo a los periodistas que se saldrá 
bien de esta crisis "con la ayuda de Dios" y pidió a los 
corresponsales de agencias internacionales de noticias, decir 
la verdad de los acontecimientos que ocurren aquí. Manifes
tó que no quiere que oculten ios hechos, sino que digan la 
verdad.

ELECCIONES A LAVISTA

Al parecer la campaña política con miras a las elecciones 
de marzo de 1980, época en que los salvadoreños elegirán a 
cincuenta y cuatro diputados efectivos y suplentes y a dos
cientos sesenta y un concejos municipales, han comenzado. 
El partido "Unión Democrática Nacionalista" (UDN) trans
mite desde mediados de esta semana un programa de radio 
en el que hace duras críticas al Gobierno, mientras que el 
Partido Popular Salvadoreño (PPS) presentó el viernes un 
proyecto de reformas a la ley electoral, a fin de que los co
micios del año venidero sean completamente libres.

El comercio en general se mantiene activo y fuera de las 
acciones violentas de tipo político, y todo aquí parece que 
transcurre con toda normalidad.

La policía municipal se ha hecho cargo del control de de
lincuentes, según dijo a la prensa su jefe, debido a que los 
restantes cuerpos de seguridad se encuentran activos hacien
do frente a la subversión.

OTRA VICTIMA DE LOS 
"BRIGADISTAS"

TURIN.— Piercarlo Andreoletti, dirigente de una empre
sa de “marketing” de Turin, en el hospital donde fue in
ternado tras ser víctima de un atentado reivindicado pos
teriormente por el grupo ultraizquierdista “Primera Lí
nea". La policía ha manifestado que fue atacado por tres 
hombres y una mujer, que le tirotearon en las piernas, 
cuando Andreoletti salía de la empresa. (Telefoto Efe- 

Upi)
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Giscard pide calma 
al sur de Francia

PARIS, 6 (Efe). El 
presidente francés, Vale
ry Giscard d’Estaing, ter
minó hoy en Burdeos. 
Oeste francés, su visita de 
tres días por la región, en 
la que reiteró su defensa 
por la entrada española al 
Mercado Común Euro
peo y al mismo tiempo 
lanzó consejos y adver
tencias a los vascos fran
ceses.

Hablando anoche ante 
representantes municipa
les de Agen, Sur francés^ 
Giscard d’Estaing declaro 
que ‘la ampliación de la 
Comunidad Económica 
Europea a España, co
rresponde a la vocación y 
al interés profundo de 
Francia y de esta región”

En esta misma ciudad 
la presencia del presiden
te francés provocó una 
serie de manifestaciones 
de protesta, abucheando 
en ocasiones la interven
ciones del primer digna
tario francés.

Manifestaciones de 
descontento de la pobla
ción se produjeron igual
mente en ciudades visita
das precedentemente, 
como en la de Pau.

MIEDO EN PAU

El alcalde de esta
ciudad, André Labarre, 
socialista, criticó en su 
discurso la política del

Ante la oposición al ingreso de España en la CEE

m De los vascos dijo que le preocupa el tema 
y que la Justicia perseguirá a quienes 
promuevan la violencia

Gobierno actual y decla
ró que “la diferencia de 
desarrollo puede aumen
tar aún más entre las 
esperanzas puestas en la 
región y las escasas posi
bilidades de esta”.

El viaje presidencial a 
la región del Suroeste 
francés responde a un 
“estudio sobre el terre
no” antes de la elabora
ción y puesta en marcha 
de un programa de desa

rrollo regional para paliar 
los efectos de la futura 
entrada de España en el 
Mercado Común Euro
peo.

Dentro del marco de 
este plan de desarrollo, 
Giscard d’Estaing anun
ció la realización de la 
autopista de enlace entre 
Bayona, Pau, Tarbes y 
Toulouse, al mismo tiem
po que expuso sus ideas 

en pro de la explotación 
nudear.

Por el paso de Bayona 
se dirige, según cálculos 
recientes, el 70 por cien
to del comercio franco- 
español.

En esta zona, existe 
ahora un proyecto de ela
boración para la implan
tación de una central nu
clear en el valle de Adur, 
en los Pirineos Atlánticos 
franceses.

PREOCUPACION 
POR LO VASCO

En cuanto al proble
ma vasco, que los medios 
de información seguían 
con mayor interés, el pre
sidente francés dio a en
tender que sostiene la 
lengua y la cultura vascas 
y se mostró preocupado 
por preservar las tradi
ciones vascas.

No obstante, advirtió 
que tales acciones “no 
deben favorecer a arnena- 
zas contra la armonía de 
nuestro país”.

Al tratar el tema de 
los refugiados en Francia 
e indirectamente el de los 
vascos españoles Giscard 
d’Estaing afirmó que “su 
situación debe tratarse 
siguiendo las reglas de 
nuestra República respe
tuosa de los derechos dé 
las personas”.

En cuanto a las accio
nes de violencia cometi
das en el territorio fran
cés, el presidente dijo 
que los autores serán 
“perseguidos y juzgados 
por los tribunales según 
las reglas de nuestro De
recho”.

Jornada especial 
dedicada a 
la OEA y a 
la Casa Blanca

HOY, 
ENCUENTRO 
OE CARTER 
CON 
EL PAPA

NUEVA YORK, 6 (Efe).
El programa de la jornada 
del sábado del Papa Juan Pa
blo II, dedicada a la visita al 
presidente Carter en la Casa 
Blanca, es el siguiente: (entre 
paréntesis, hora española).

08,00 (14,00): El "She
pherd One" sale del aeropuer
to de Cbicago-O'Hare para 
Washington.

10,30 (16,30): Llegada a 
la base aérea de Andrews, en 
las cercanías de Washington. 
Juan Pablo il será recibido 
por Rosalynn Carter.

11,00 (17,00): Llegada 
en helicóptero al "Malí" de 
Washington para un primer 
contacto con la multitud.

11,30 (17,30): Llegada 
del cortejo pontificio a la ca
tedral de San Mateo. Ora
ción y almuerzo en la resi
dencia del cardenal 
po de Washington, 
ñor William Baum.

13,30 (19,30): 

arzobis- 
monse-

Llegada
a la Casa Blanca, presenta
ción del gabinete y conver
sación privada con el jefe 
de la Casa Blanca y la fami
lia Carter. Recepción en 
los jardines de I» Casa Blan
ca.

16,30,(22,30): Recep
ción en ía Organización de 
Estados Americanos, segui
da en la delegación apostó
lica de la presentación del 
cuerpo diplomático.

El Papa pasará la noche 
en la delegación apostólica.

ENTRADA

mete bu Hmérina
Las asociaciones judías de Venezuela 

protestan airadamente_______ _
CARACAS, 6 (Por Antonio RUIZ 

GAMEZ, de Efe).- Los palestinos, 
enfrentados a Israel y al imperialismo en 
desigual lucha, miran hacia Iberoam^ca en 
busca de ayuda pifa. la liberación de 
^‘nuestra patria usurpada”, como^ dice 
Yaser Arafat en una carta dirigida al 
Congreso Panamericano-Arabe finalizado 
ayer en Caracas.

El mensaje de Arafat Jue leído ante los 
420 delegados de veintiún países que 
durante cinco días deliberaron acerca de 
temas tales como la cuestión palestina 
-tema central-, la influencia de la 
“OPEP” en la economía mundial y las 
relaciones del mundo arabe con America.

establecimiento de esa sede en la capital 
venezolana, argumentando que ello sólo 
servirá para “fomentar el terror y el odio 
en Venezuela”.

Por su parte, la OLP planteara 
oficialmente al Gobierno venezolano el 9 
de este mes el establecimiento de esa 
oficina, en una reunión de dirigentes de la 
organización con el canciller fose Alberto 
Zambrano Velasco.

YA HAY "PLACET"

La Thatcher en Roma
ROMA.— La primer ministro británica, Margaret That
cher, con el presidente italiano, Sandro Pertini, a su lle
gada al palacio del Quirinal para conversaciones oficia
les con el primer ministro italiano. La Srta. Thatcher lle
gó a Roma en una visita oficial de dos días de duración. 
Detrás de Pertini, saluda un coracero. (Telefoto Efe-Upi).

En este sentido, y a pesar de la ausencia 
de su líder, la “OLP” está negociando la 
apertura en Caracas de una oficina y 
además, como una “realidad poderosa”, la 
Federación Americana-Arabe, que 
aumentará los lazos culturales, sociales, 
políticos y de extensión entre el 
Continente americano y el mundo árabe.

Sin embargo, la creación de la oficina de 
la OLP ha traído la rápida reacción de la 
Confederación de Asoeiaciones fsraelíeS en 
Caracas, que ha condenado el

Para los representantes palestinos que 
asisten al Congreso, la creación de la 

^oficina es “segura”, y al parecer, el 
Gobierno venezolano dio ya la aprobación, 
faltando solamente la oficialización para 
que comience su funcionamiento.

Monseñor Ibrahim Ayad, delegado del 
movimiento, comento al referirse a la 
creación de la oficina de la ‘ OLP , que el 
sionismo internacional ha mostrado a los 
integrantes de esa organización como a una 
“banda de guerrilleros asesinos”.

La causa por la cual lucha el pueblo 
palestino -señaló Ayad- tenida en cuenta 
por la opinión internacional y por la ONU 
y recientemente por el Papa Juan Pablo H, 
cuando afirmó que “la paz en esa parte del 
mundo debe estar basada en el derecho de 
todos a la autodeterminación”.

En un hospital 
alemán
LE AMPUTAN 
POR ERROR, 
LAS DOS 
PIERNAS

BONN, 6 (Efe).- Pese a 
las protestas del paciente le 
fueron amputadas las dos 
piernas, por error, en una 
clínica de la ciudad alema
na de Wtziar que ahora ten
drá que pagarle 50.000 dó
lares por daños y perjuicios.

Se trata de un cerrajero 
de 38 años de edad que, en 
principio, debía ser sometido 
a una inten/ención quirúrgica 
en una de las piernas, pero el 
error se produjo porque cam
bió de cama con su vecino de 
habitación.

Antes de la operación, 
cuando vio que una enferme
ra se disponía a afeitarle las 
dos piernas, el paciente pro
testó, ya que se le había di
cho que la dañada era una 
sola.

La enfermera trató de 
tranquilizarle asegurándole 
que estaba en las manos del 
mejor cirujano del hospital 
y que él sabía bien lo que 
tenía que hacer.

La dirección del hospital 
le ha asegurado ahora que 
con una pierna artificial se 
puede subsanar en parte el 
daño.
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Director del Departamento de Física Atómica y Nuclear de ia Facultad de Ciencias

La eiBfiB muliar. Mb 
a la MlMariilail iiltniaciiiiial

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprès, por Salvador M. 
AGUSTI).- Desde el pasado 17 se viene realizando en el 
Departamento de Física Atómica y Nuclear de la Facul
tad de Ciencias el III Curso de Capacitación para supervi
sores de Instalaciones Radioactivas, organizado por el Ins
tituto de Física Nuclear y Altas Energías déla Universidad 
de Zaragoza, en colaboración con el Instituto de Estudios 
Nucleares de la Junta de Energía Nuclear de Madrid.

Ayer tuvo lugar la lección de clausura a cargo del direc- 
tor de dicho Instituto, profesor Agustín Tanarro, que hizo 
un resumen de todo lo tratado a lo largo de las sesiones y 
desarrolló una exposición sobre los riesgos y virtudes que la 
utilización de la energía nuclear encierra.

Finalizada la clase, mantuvimos con el profesor Tanarro 
la siguiente entrevista.

— Usted es el director del 
Instituto de Estudios Nu
cleares y es de suponer gue, 
frente a la opinión de un 
sector de la población muy 
critico con la energía nu
clear, tendrá poderosas razo
nes para defender su utiliza
ción, ¿podría hacernos un 
resumen de las mismas?

— Bueno, después de 
treinta años dedicado al es
tudio y el desarrollo de la 
energía nuclear, creo que es 
una fuente energética que 
viene a sustituir a los com
bustibles fósiles, en trance 
de agotamiento, que pienso 
que deben reservarse' para 
muchos otros fines, aparte 
de producir energía, y sobre
todo para los países que es
tán en vías de desarrollo, 
que pueden necesitar esos 
combustibles para su super
vivencia y resulta un derro
che de los países industriali
zados el quemarlos para ca
lentarse, para producir elec
tricidad, etc... Sobre todo 
cuando tienen otra fuente 
de energía que impediría 
que aquellas que la natura
leza ha elaborado en mu
chos millones de años noso
tros las consumiésemos en 
muy pocos siglos.

— La energia nuclear está 
en el planeta, en el ambien
te, desde hace miles de mi
llones de años, ahora bien, 
¿la tecnología actual del 
hombre permite su utiliza
ción para uso masivo con 
márgenes de riesgo míni

mos?
— La experiencia así lo 

demuestra. Hoy existen en 
el mundo más de doscien
tas centrales nucleares, al
gunas funcionando quince 
o veinte años de manera 
continuada y no han produ
cido ni una sola muerte co
nocida.

La industria de produc
ción de energía eléctrica por 
procesos nucleares ostenta 
un -récord de seguridad que 
no iguala ninguna otra in
dustria similar en gran esca
la.

Ahora bien, hay que re
conocer que esas centrales 
nucleares están siendo ope
radas y han sido construidas 
en países de un desarrollo 
tecnológico avanzado, ^de 
donde se deduce que este 
resulta imprescindible para 
garantizar el correcto fun
cionamiento de las centra
les. El peligro puede surgir 
de la instalación y puesta en 
funcionamiento de centrales 
en países con una tecnolo
gía aún no lo suficientemen
te avanzada. Razón de más 
para preservar los combusti
bles fósiles, cuya utilización 
en pequeña escala encierra 
menos peligros, para esos 
paáes subdesarrollados, has
ta que alcancen un nivel tec
nológico adecuado para po
der usar la energía nuclear 
en gran escala con riesgo mí 
nimo.

— Ud. acaba de establecer 
un diferenciación entre paí- 

ses avanzados y subdesarro
llados para la utilización de 
este tipo de energía. ¿En 
España, dado nuestro nivel 
de tecnología, podemos per
mitirnos ya la utilización 
para usos industriales y de 
consumo masivo de la ener
gia nuclear?

—Bueno, nuestra primera 
central nuclear, la de Zorita, 
lleva ya once años de fun
cionamiento, suministrando 
electricidad en gran escala a 
Madrid, y hasta el momento 
no se ha producido ningún 
incidente notable. Otras dos 
centrales, con siete y ocho 
años de funcionamiento, 
sustentan el mismo récord 
de seguridad.'Esas tres cen
trales fueron adquiridas en 
el extranjero y únicamente 
la obra civil y alguna otra 
obra auxiliar fue construida 
en España.

■■ “Puede conducir a mejorar la vida 
de las sociedades subdesarrolladas 
o a una hecatombe mundial” 
"La producción de energía eléctrica 
por medio de centrales nucleares 
ostenta un récord de seguridad que no 
iguala ninguna otra industria similar"

Las próximas centrales 
que construyamos tendrán 
el 80 por ciento de compo
nentes de origen nacional, 
de modo que nuestro nivel 
tecnólogico va subiendo co
mo el de todos los países 
que van avanzando por la 
vía de las aphcaciones técni
cas de la ciencia. Si hasta 
ahora hemos sido capaces de 
montar y operar tres centra
les sin ningún incidente, es 
de presumir que sigamos en 
la misma tónica.

— Los detractores de la 
energía nuclear dicen que 
ésta tiene un poder destruc
tivo como ninguna otra

•“ 4 pesar de que muenos científicos se muestran g 
de día en día más optimistas sobre ia energía A 
nuclear, en cuanto a rendimientos y seguridad 
en su aplicación, la campaña es intensa v casi 

universal

con la que ha trabajado el 
hombre hasta ahora, con lo 
cual los riesgos son muy al
tos. ¿Qué se podría contes
tar a ésto ?

— A medida que la tec
nología se perfecciona, los 
medios que se ponen en las 
manos de los hombres son 
más poderosos, y esos me
dios se pueden utilizar para 
bien o para mal, sea la ener
gía nuclear o sea cualquier 
otra. Para utilizar los medios 
adecuadamente y para el 
progreso de la Humanidad 
se necesitan, no sólo unos 
conocimientos técnicos a 
los que hemos aludido an

tes, sino una moral y un es
píritu de hermandad y soli
daridad, entre las personas, 
y países del planeta, porque 
una actividad nuclear de una 
nación puede afectar a los 
demás. Una explosión nu
clear en el Pacífico o en Si
beria contamina la atmósfe
ra de casi todo el globo.

Si un país utiliza irres
ponsablemente la energía 
nuclear, aunque no tenga fi
nes agresivos, está afectando 
a los vecinos.

La eriergía nuclear, el 
medio más poderoso que el 
hombre tiene entre sus ma
nos, es el que más le obliga

.WAl»

a una solidaridad internacio
nal, pues le puede conducir 
a mejorar la vida de las zo
nas más subdesarrolladas o 
al desastre total. La heca
tombe a escala mundial.

— Por último les cierto 
que la energía nuclear supo
ne para España un mayor ni
vel de dependencia exterior 
y, en concreto, de las multi
nacionales de la tecnología?

— Eso será verdad en tan
to y cuanto nuestra tecnolo
gía sea atrasada, como tam
bién es verdad en muchos
otros aspectos de la activi
dad industrial. En cuanto al 
petróleo, dependemos de 
los árabes y además es una 
dependencia irremediable 
en tanto no lo descubramos 
en nuestro suelo. En cam
bio, la dependencia tecno
lógica de una “Westinghou
se” o de una “General Elec
tric’” se puede ir limitando. 
De hecho, las naciones más 
adelantadas despues de los 
grandes colosos, como son 
Alemania, Inglaterra o Fran
cia, prácticamente ya han 
eliminado esa dependencia 
y tienen sus propia tecnolo
gía en el campo nuclear. No
sotros estamos avanzando 
en ese camino.

El Pilar es el 2 de enero

Zaragoza, 29 de septiembre de 1979

Marcial, 2 - Zaragoza

Distinguido señor director y amigo:

Deseo que sea del conocimiento de los católicos 
zaragozanos que el 12 de octubre es día NO 
laborable en España y en Hispanoamérica porque se 
celebra el aniversario del Descubrimiento de América 
—12 de octubre de 1492—.

El día del Pilar es el 2 de enero, fecha muy 
hábilmente cambiada por la Iglesia porque si el Pilar 
sé celebrase en otra fecha cualquiera que no fuese el 
12 de octubre sería entonces úna fiesta local como lo 
es el día de la Virgen de las Angustias, en Granada; 
San Rafael, en Córdoba; la Merced, en Barcelona, 
etc., etc., etc.,

Lamento sinceramente el disgusto que mi carta 
causará a los conservadores de la derecha; pero 
quienes duden de lo expuesto pueden dirigirse al See. 
de la Real Academia de la Historia, en Madrid.

El Pilar puede ser “Reina de la Hispanidad”para el 
mundo católico; pero repito que lo que se celebra con 
fiesta NO laboral es el aniversario del Descubrimiento 
de América por los españoles.

Aprovecho la ocasión para reiterarle mi sincera 
amistad, suyo bueno amigo.

Edo. Luis R. Córdova A.
Poste Restante

En defensa de la Legión

Zaragoza, 4 de octubre de 1979
Sr. Director de ARAGON/expres 
(/Marcial, 2
ZARAGOZA
Sr. Director: Con el deseo de que publique esta 

carta, dirigida al Iltmo. Sr. Alcalde de Zaragoza, le 
doy mis más efusivas gracias por anticipado.

En la revista “Interviú” de fecha 4-10 de octubre, 
aparecen unas declaraciones de un tal Pablo 
Castellanos, abogado y diputado del PSOE.

Le escribo, porque esas declaraciones las hace 

como ted cargo político y electoral que obstenta, y al 
militar en el mismo grupo que V.I. espero que las 
aclarará. Distinto hubiese sido —aunque no por eso 
menos inoportunas, si fuesen hechas a título 
personal.

Muchas cartas se escribirán por este motivo desde 
cualquier rincón de nuestra Patria. En unas, como yo 
hago en ésta, procuraremos que la rabia y el asco no 
nos dominen, pero en otras, les contestarán en el 
mismo tono y a la misma altura; con el insulto.

Sería muy larga esta carta si fuera a rebatirle punto 
por punto a este “señor” toda la bilis que vierte en 
este panfleto, pero solamente me fijaré en la frase 
“NO SE SALE NI REDIMIDÓ NI RESENADO”. Le 
tengo que decir a los socialistas que no vamos a 
redimir nada, porque nada hemos hecho. Servimos a 
la Patria en los momentos más difíciles y en primera 
línea como es ira la /^egión . No somos ni homosexuales 
ni mercenarios, ni nada de lo que da a entender, lo 
que debe ser muy duro para ustedes es que haya gente 
para la cual la Patria y la Bandera signifiquen algo.

Nada más Sr. Alcalde, soy un obrero y no tengo ni 
las facilidades ni el tiempo que su compañero. Espero 
no haberles insultado como creo que es lo que 
esperan; Uds. lo intentan, pero es en vano su intento 
pues para mancillar a la Legión se necesitan más 
argumentos que los “CIEN ANOS”... ¿De qué? que 
su partido expone.

Edo. Luis Aragúés Martínez 
D.N.I. 17.837.596
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el divorcio»

^Zaragoza viva.

GLORIA LAGARTA,abogado 
especializada en cuestiones 
matrimoniales

!áJ^É»A
ZARACOXA, 6 (ARAGON!/exprés, por Félix GARCIA).- doria 

Labarta Bertol, abogado, es nuestra invitada de hoy para hablar sobre el 
tema del divorcio. La elección de este nuevo personaje se debe a lo 
clarificador que en este debate pueden ser las declaraciones hechas por 
una abogado dedicada intensamente a casos de separaciones 
matrimoniales. La cruda realidad de estas situaciones, vista a través 
de su experiencia, creemos que aportarán datos muy valiosos para poder 
continuar, desde una perspectiva nueva, la polémica sobre el divorcio.

«El consenso
debería

bastar nara
Las leyes van protegiendo a 

la mujer, pero esta protección 
no es suficiente"

LOS tiempos cambian que es una barbariuad.
Ahora pasan cosas que, madre mía, si ^ás 

de cuatro levantaran la cabeza. Sin ir más l< is, 
ahí mismo en ios Montes Universales turóle «s, 
han cazado al amigo Francis Franco con las manos 
en la masa. Esto del cazador cazado, que es una 

frase hecha, en este caso tiene sentido, y el señori
to se ha caído con todo el equipo. 0 sea, que el 
muchacho es reincidente en ei asunto este de la ca
za furtiva, que ya lo pescaron en otra ocasión y le 
quitaron la licencia. Así que además de cazador 
hirtivo, sin licencia. Ya la prensa canallesca en al
guna ocasión había denunciado las cacerías noc
turnas en los montes del Pardo, y entonces nadie 
se lo creía. Pero ahora, como ei Pardo ya no es io 
que era, pues nada, a los Montes Universales a dar
le gusto ai gatillo.

• Estás cosas no hubieran pasado antes, claro 
está, porque los pobres "fachas" lo tienen 

que estar pasando muy mal viendo que gentes de 
buena familia acuden a ios tribunales y que los 
marxistes leninistas se montan locales, pero ten
drán que comprender también otros contrastes. 
Ayer sin ir más lejos, y por seguir en plan actuali
dad rigurosa, mientras el alcaide de Zaragoza hacía 
en la Lonja recibimiento oficial de congresistas ma- 
riológicos, en la puñetera calle había corridas de 
manifestantes y de policías. Puros contrastes, por
que mientras tanto, en el Gran Hotel, cenaban los 
comunistas con antiguos combatientes de las bri
gadas internacionales.

-Hasta hoy les hemos 
ofrecido puntos de vista so
bre el tema pero, en ningún 
momento, han quedado esta
blecidas las diferencias exis
tentes entre separación, di
vorcio y nulidad. Por -eso, 
para esclarecer puntos, co
menzamos la entrevista par
tiendo de este nuevo motivo.

-Mediante la separación 
se rompe la obligación legal 
de vivir juntos, pero no el 
vínculo matrimonial. Esto 
lo declara la Iglesia y, des
pués es el Juzgado quien, dis
pone las medidas por las 
cuales se va a regir ese matri
monio: una separación de 
bienes, con quién se van a 
quedar los hijos, el régimen 
de pensiones, etc. Por la 
anulación se declara que ese 
matrimonio nunca ha existi
do, o sea, desde que se cele
bró no fue tal; sólo fue una 
apariencia de matrimonio. 
Se considera que han vivido 
juntos, en concubinato, pe
ro nada más. Hay que acla
rar que aunque un matrimo
nio se considere nulo los 
hijos siguen siendo legíti
mos. Por último, con el di
vorcio hay un reconocimien
to del matrimonio hasta el 
moniento en que hay sen
tencia de divorcio. Existe 
hasta ese momento. Con el 
divorcio, es necesario cons
tatar, que el vínculo se di
suelve,

-Actualmente, ¿quién pi
de más la separación, los 
hombres o las mujeres?

-Las mujeres, indiscuti
blemente.

— ¿Por qué?
-En la sociedad en que 

Vivimos, el matrimonio, a la 
mujer, le ocupa no sólo gran 
parte de su vida, sino toda... 
En cambio el hombre tiene

una serie 
permiten

de escapes que le 
solucionarse la vi

da fuera del matrimonio. La 
mujer se queda en casa, cui
dando a los hijos y dedican
do toda su vida a esto. Por 
su parte, el hombre tiene su 
trabajo, su política... y has
ta puede tener sus amores 
más o menos escondidos.

— ¿Cómo reacciona la mu
jer ante esta situación?

-Cuando el hombre se 
harta del matrimonio lo de
ja. Sólo lo utiliza para co
mer y dormir, y basta. En 
cuanto a la mujer, la verdad 
es que reacciona de manera 
diferente según sus propias 
situaciones. Las hay que no 
aspiraban a más y se han 
conformado con esa situa
ción. Entre otras cosas por
que el matrimonio es toda 
su vida, no tiene una pro
fesión y no le queda más 
remedio que ser testigo pasi
vo del hundimiento total de 
su matrimonio, porque su 
marido no le hace ni caso. 
Sin embargo, la mujer que 
trabaja sí que plantea la se
paración cuando el matri
monio va mal, ya que tiene 
su medio de vida y, por tan
to, el marido no tiene el po
der económico. Por otra 
parte, también hay que con
siderar que, aunque la mujer 
trabaja, todavía sigue siendo 
suya la mayor parte del tra
bajo doméstico, por lo que 
no puede, fácilmente, tener 
una vida al margen del ma
trimonio.

LOS “DEMONIOS 
DOMESTICOS

—De manera general, ¿qué 
problemas son los que deter
minan que las mujeres pi
dan la separación?

—Vienen determinados 

por la edad y por la cultu
ra. En un ambiente social 
no muy culto pueden ser 
los malos tratos físicos, que 
se emborrache el marido, 
etc. Con mucha frecuencia 
es el alcohol quien desequi
libra totalmente a muchas 
familias. Estos problemas 
también se dan en matrimo
nios con edades superiores a 
los 40 años. Entre los jóve
nes, la separación viene de
terminada por una insatisfac
ción. Al no llegar a compren
derse se van cada uno por 
un lado. Unas veces por cul
pa del marido y otras por la 
mujer. Suelen pensar que el 
matrimonio ha sido un fra
caso, un engaño y, por eso, 
deciden separarse.

—Una vez planteada la se
paración, ¿a quién favore
cen las leyes?

—Yo creo que es mejor 
hablar de mentalidad de le
yes. De todas formas, las le
yes van protegiendo a la mu
jer, pero esta protección no 
es suficiente. El administra
dor de los bienes sigue sien
do el marido y las medidas 
provisionales tratan de pro
teger a la mujer pero no lo 
pueden conseguir, ya que es 
muy difícil aplicarlas. Así 
resulta que se reconoce en la 
ley, en el Código Civil, que 
los hijos tienen derecho a 
unas pensiones, pero como 
las mujeres generalmente no 
trabajan debido a que su gra
do de especialización es mu
chísimo peor que el del ma
rido, quien lleva realmente 
la carga de la economía fa
miliar es el marido. Enton
ces, cuando hay una separa
ción, el peso de la economía 
familiar pasa, de alguna ma
nera a la mujer. Sí es cierto 
que se le reconocen unas 
pensiones, pero nos encon

tramos que en muchos casos 
el marido no declara todos 
sus ingresos, que de los pro
fesionales autónomos no 
hay manera de saber exacta
mente cuáles son sus ingre
sos reales y no hablemos de 
los grandes millonarios, ya 
que en estos casos las muje
res todavía salen más perju
dicadas. Si se pudiera saber 
con exactitud lo que ganan 
los maridos, entonces la co
sa cambiaría mucho. De es
ta forma se podrían estable
cer las pensiones de una ma
nera real y la posición de la 
mujer quedaría afianzada.

DAR FACILIDADES

• Mientras no haya vaquillas, de todos modos, 
esto no se animará, por mucho congreso ma- 

riológico y por muchas manifestaciones que haya. 
Las pegatinas ya están pegadas en los parabrisas de 
los coches y seguramente tendremos que confor
marnos con las pegatinas porque el señor gober
nador se ha empeñado en que lo de las vaquillas no 
es tradicional, y no reconsidera su decisión ni ante 
la petición del alcalde. Y desde luego, como el se
ñor Laina no reconsidere su decisión, esto de las 
vaquillas no va.a ser nunca tradición. Así que a 
ver si nos deja correr unos cuantos años, hace la 
vista gorda, y el próximo lustro resulta que ya es 
tradicional el evento.

—Partiendo de su expe
riencia en separaciones ma
trimoniales, ¿qué puntos 
más importantes se deberían 
fÿar en la futura ley -de di
vorcio?

-Uno de ellos debería 
ser el de poder acceder al 
divorcio por mutuo consen
timiento. Ya que si dos per
sonas se casan por propia 
voluntad deben tener el 
máximo de facilidades para 
separarse de común acuer
do. Sin embargo, no estoy 
de acuerdo con la concesión 
del divorcio a petición de 
uno solo de los cónyuges.

Por otra parte, cuando 
dos personas por mutuo con
sentimiento quieren separar
se, lo que hay que hacer es 
darles facilidades para que 
lo hagan. De esta manera se 
evita un procedimiento ju
dicial muy largo en el que 
hay que, entre otras cosas, 
declarar una culpabilidad. 
Con esto lo único que se 
consigue es que los cónyuges 
se persigan, con el consi
guiente perjuicio para los 
hijos.

• Así que vamos de cráneo entre unas cosas y 
otras. Ayer mismo no sabíamos a dónde acu

dir, si a jugar como niños con la impresionante y 
maravillosa Gloria Fuertes, esa mujer que le sobra 
sensibilidad por todos ios costados, tan bruta co
mo parece en las fotografías, o a la manifestación 
de los encerrados en el Arzobispado que ayer se 
desencerraron un rato para dar la murga. Por el 
Paseo de la Independencia, mientras la gente an
daba con el vinito del anochecer, los manifestan
tes gritaban: "Menos congresos, más educación". 
Pero por poco tiempo, porque los "hombres de 
Harrrelson" aparecieron inmediatamente y a ver 
quién es el guapo que se resiste.

• Los concejales del Partido de ios Trabaja
dores, ia Isabel Pérez y el Paco Polo, se 

negaron a asistir a ia recepción municipal a ios 
congresistas marioiógicos. No por nada, que 
está pendiente el asunto dei Santo Domingo de 
Silos y monseñor Yanes no da su brazo a torcer. 
Claro que el señor Polo lo que pasa es que se 
había ido a Escatrón a la manifestación antinu
clear que hay prevista para hoy. Ya digo, la 
actualidad recargada de acontecimientos, y no
sotros con estos pelos. Es como los anuncios 
de los circos, que nos han empapelado la ciudad 
en pian imprudente, aunque el alcaide dejó dicho, 
mediante edicto, que no se permitía publicidad 
comercial. Pues ni puñetero caso, tío.

EL IIVFILTRADO^
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DEFENDER ESPAÑA 
ERA DEFENDER 
FRANCIA

UENAS tardes, señor. ¿Qué deseaba?
—Buenas. Soy el sastre de su hijo Daniel y

PSG?

La lucha ha seguido

Zaragoza viva_

EX-COMBATIEWTES DE LAS
BRIGADAS IMTERNACI GIMALES,

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expres).- Ayer visitaron 
Zaragoza un numeroso grupo de brigadistas franceses que 
lucharon en distintos frentes en la guerra civil española y 
que recorrerán varios pueblos que fueron escenario de la 
batalla del Ebro. Entre los brigadistas se encontraba el coro
nel Rol Tanguy, que fue comisario político de la XIV Bri
gada Internacional, y que luego sería jefe de la resistencia 
francesa, “Compagnon de la Liberation” y quien recibió 
de manos de los generales alemanes la capitulación de 
París él 25 de agosto de 1944.

Los brigadistas franceses 
fueron recibidos por el se
cretario general del Partido 
Comunista en Aragón, Enri
que Gastón, quien pronun
ció unas palabras de bienve
nida en la sede del partido, 
recordando la lucha de estos 
antiguos combatientes junto 
con los españoles y comu
nistas de otros países duran
te la guerra de España. Con
testó a las palabras de Enri
que Gastón el coronel Rol 
Tanguy, que es miembro del 
comite central del Partido 
Comunista Francés quien re
cordó que la lucha fue para 
ellos larga, primero en Es
paña y dénués en Francia, 
pero que era una misma lu
dia y que en ella habían 
intervenido millares de ca
maradas españoles en la re
sistencia francesa.

El coronel concedió lue
go unas palabras que tradu
ciría el propio Gastón. A la 
pregunta de cómo se encon
traba en Esp^a, Tanguy, 
que perteneció al ejército 
francés hasta 1962, contes
tó:

- “ Como todos los cama- 
radas, venir a España supone 
el recuerdo de lo que vivi
mos. En aquella época era-

mos portadores de una gran 
ideaí que la lucha contra el 
fascismo era una lucha inter- 
nacional. Defender E^aña 
era también defender Fran
cia, y cuando entró el fas
cismo en Francia estábamos 
ya sensibilizados con el pro
blema. Cuando Franco ini
ció su alzamiento, los anti
fascistas franceses compren
dimos que el primer campo 
de batalla iba a ser España; 
por eso luchábamos en 
España, para evitar una gue
rra mundial. Nosotros abra
zamos las esperanzas y de
rrotas del pueblo español, 
y cuando las potencias aban
donaron España comenzó 
una nueva fase de la lucha.

Tanguy habla con los 
conceptos claros, las ideas 
fijas, convencido y mirando 
con sus pequeños y casi nu
blados ojos azules. Agrada
ble en la conversaciwi, de
muestra firmeza en sus pa
labras, como un viejo militar 
que ha recorrido tantos 
campos de batalla, desde 
1938 hasta 1944, primero 
en España y luego en Fran
cia, junto con españoles, ca
nadienses, suecos, austría
cos...

mún que es la lucha por la 
independencia, por las mejo
res condiciones de vida, por 
una mayor democratización.

LA VICTORIA 
SERA DE TODOS

de 
laiARINA

£L SASTñE 
U B/D//VOSO

El 24 de agosto de 
1944 recuerda Tanguy— 
cuando vimos entrar la di
vision que liberaba París vi
mos pancartas de Guadala
jara, Teruel, Madrid... fue

un encuentro con antiguos 
camaradas. Este es el pasa
do, un pasado glorioso 
muestra de la fraternidad 
franco-española. Después de 
la victoria de 1945 contra 
el in Reich el combate ha 
seguido y los brigadistas y 
camaradas chañóles hemos 
seguido en la lucha mani
festando su solidaridad.

Hoy los problemas son 
nuevos, distintos, pero 
queda lo que se hizo y el 
ejemplo para las generacio
nes próximas. Este ejemplo 
e^añol es el que debe regir
nos en la solidaridad actual. 
Tenemos un objetivo co-

El coronel no necesita 
más preguntas. Habla y ha- 
Wa de la solidaridad, de la 
lucha, de la fraternidad: 
“Personalmente mi expe
riencia actual, mi larga ex
periencia de la lucha, es que 
cada pueblo tiene que afron
tar por su cuenta la lucha 
contra unos mismos enemi
gos, y cada victoria será un 
progreso para todos. En 
fïancia nos enfrentamos 
con la Trilateral formada 
por Estados Unidos, Europa 
y J^ón para mantener el 
sistema capitalista; por eso 
la salud de nuestra lucha 
es la que nos lleva a defen
der la independencia de cara 
al futuro. Nuestros pueblos 
en última instancia se unen 
para luchar contra los mis
mos objetivos de clase, con 
una perspectiva internacio
nal, respetando las caracte
rísticas de cada una de nues
tras naciones, luchando en 
un mismo sentido hacia la 
liberación.

Después de las palabras 
de Rol Tanguy, los brigadis
tas, entre los que se encon
traban tres españoles que 
siguen viviendo en Francia, 
cantaron algunas canciones 
de guerra, chañólas y fran
cesas, y los comunistas cha
ñóles cantaron también 
algunas jotas. Los brigadis
tas recibieron diversos rega
los de sus camaradas espa
ñoles y hoy han partido ha
cia la provincia de Teruel 
teniendo previsto recorrer 
algunos pueblos, entre ellos 
Belchite.

vengo a cobrar la factura de un traje que me debe

AJ-E. ■ 6-10-79

no
hace un año y seis meses..

—Pues lo siento muchísimo pero el Danielito 
está en casa y tardará.

—Ya lo sé. Por eso vengo.
—¿Y dice que viene porque sabe que no está 

casa? Pues no lo entiendo, oiga. Expliqúese.
—Es que he mandado la factura seis veces, a 

oficina, y siempre dice que ya se pasará por
sastrería el mes que viene, y así llevo dieciocho meses; 
de espera. Porque si además de trabajar tan podo, 
tardamos tanto en cobrar, ya me dirá usted qué plan 
es el de los sastres.

—Es que este hijo mío es muy desmemoriado. Irá a 
pagarle inmediatamente porque yo se lo recordaré, 
Esté usted seguro. De eso me encargo yo.

—No, no. De aquí yo no me muevo sin cobrar esta 
factura, como sea.

—Pero ya le he dicho que no está en casa y qu» 
hoy no vendrá a cenar.

—Tanto mejor si no viene para que yo me quede.
—No entiendo ni una palabra, se lo juro por Dios.
—Y yo la creo a usted, pero aquí estoy para 

explicárselo todo.
—Vamos a ver si me aclaro. Pase un momentito y 

siéntese.
—Con su permiso y muchas gracias.
—Usted me dirá.
—Yo le cosí a su hijo un traje de paño beige.
—Sí, el de la espiguita. Ya se cual es. Por cierto que 

le sienta de maravilla, y no es porque sea mi hijo y 
porque usted lo haya cosido, pero, iqué guapo está 
con éll

—Pues bien, el traje, incluido el paño y la
confección a la medida, costaban entonces 
pesetas, que ahora ya valdría más.

—Si he de decirle lá verdad, tal como 
cosas, no lo encuentro nada caro.

—No me sorprende lo comprensiva que 
pues la conozco desde hace tiempo.

EXPOSICION MARIANA 
EN LA SEO

OY vamos a hablar de algo muy oscuro. De 
una cosa que tenemos dentro, que tenemos 

cerca y, sin embargo, no la vemos. De algo que di
cen algunas personas que existe, que está ahí y que 
produce respeto. De un ente, muchas veces abstrac
to, otras sin sentido y algunas con importantes 
proyecciones futuras. De una institución que an
tes de entrar se rnira con alegría y después con de
silusión. Hoy vamos a hablar, ya estamos hablan
do, de la UHIVEfíSIDAD.

Y nos parece muy mal lo que está pasando en 
un "brazo" de esa Universidad. I\los parece muy 
mal el lío que se llevan en la Facultad de Medicina. 
Que los encantadores muchachos-as que inician el 
lento camino de la desidia, tengan que sufrir y mal- 
dormir, porque la burocracia es lenta y no sabe có
mo hacer el mal, bien.

La nueva generación de futuros proyectos de 
médicos, ios que han aprobado ¿a selectividad éste 
año, no saben, a estas a/turas,qué va a ser de ellos, 
sólo les han dicho que realicen la pre-inscripción. 
Después... ¿ya veremos! I\lada...

Muy mal don Pié, muy mal tiene el asunto este 
año. Pero, por fin qué. ¿Metemos a trescientos en 
Zaragoza, a cien en Huesca y a otros cien en Soria? 
¿Va por ahí el asunto...? ¿O me/or metemos a to
dos los que han aprobado? ¿Que se va a realizar la 
segunda selectividad por las notas? iAh!. Entonces 
supongo que por eso piensa en el día del Pilar para 
decirlo. ¿Ho? Espero haberles sido de utilidad a to-

ZARAGOZA, 6 (ARA
GON/expres).— Ayer a las 
nueve de la mañana fue 
Inaugurada la exposición de 
iconografía y bibliografía 
mañana en la catedral de La 
Seo. Dicha exposición es 
uno de los actos culturales 
más importantes que se han 
realizado en Aragón en mu
cho tiempo.

Se recogen 140 imágenes 
de vírgenes y grupos maria
nos, más de veinte tapices 
francofiamencos de los si
glos XV y XVI y numero
sas piezas bibliográficas de 
incalculable valor histórico 
y documental.

Los trabajos necesarios 
para preparar semejante 
muestra artística han dura
do más de seis meses y han 
corrido a cargo de una comi
sión compuesta por Maite 
Bizcarrondo, Mariano Ale
gre, Jorge Alvareda, Maria
no Peman, Tomás Domingo 
y Eduardo Torra.

Las imágenes están reco
gidas de múltiples pueblos 
y aldeas de la geografía ara
gonesa y se han dado casos 
de que los ve.cinos de algu
nos de ellos, dado el gran va
lor de su ¡cono, se han ne
gado a entregarla para la 
exposición.

En la catedral de La Seo 
se han montado importan
tes medidas de seguridad, 
tanto oficial como de la pro
pia organización de los con
gresos.

En opinión de Eduardo 
Torra, que ha dirigido el 
equipo encargado de recoger 
las obras de arte, las piezas 
escultóricas más destacadas 
de las expuestas son una 
“Sta. María de Iguacel”, de 
finales del S. XI principios 
del S. XII; una “Stá. Catali-

na”, del S. Xii; y la pieza 
única, realizada por S. Lucas 
según la' tradición popular, 
en alabastro de Jaca.

Por lo que a la parte bi- * 
bliográfica se refiere nos in
forma Tomás Domingo, pa
ra el cual lo más destacado 
de las obras expuestas es, en 
textos litúrgicos, el Misal 
“Cesaraugustarum” (S. XV) 
en versión códice e incuna
ble; el Misal “Mozarabicum” 
(1.500), impreso; el Brevia
rio del Monasterio de Mon- 
tearagón (S. XII); y el “Mar- 
tirológico Códice”, del mis
mo siglo.

Por lo que se refiere a 
códices marianos, hay una 
interesante muestra de an- 

'teriores al S, XVI entre los 
que destaca el "Miracula 
Beate Virginis”, del S. XIV, 
y entre los posteriores al S. 
XVI hay destacados “Maria
les”, "Sermonarios Genera
les” y “Comentarios teo
lógicos y bíblicos”.

Relacionado con los con
gresos Mariano y Mariológi- 
co, hemos obtenido los si
guientes datos sobre los con
ferenciantes: en total hay 
290 participantes en las se
siones de estudio, que vie
nen de 80 Universidades. De 
ellos hay 27 mujeres, de las 
cuales 7 son religiosas, y los 
varones suman en total 145, 
que pertenecen a 26 órdenes 
diferentes. Tomaran la pala
bra 13 oradores de iglesias 
no católicas.

En el Congreso Marioló- 
gico, de carácter científico, 
participaran 18 ponentes en 
las sesiones generales y 213 
en las secciones especiales. 
En el Mariano, 6 oradores 
para las sesiones generales 
y 53 para las especiales.

—¿Ah sí?
—Seis años hará el día del Corpus, cuando la vi en 

el Pilar. Parecía usted una santa bellísima bajada del 
altar.

—Muchas gracias, qué delicado. Y yo que no tenía 
el gusto...

—Y así, conociéndola, se explicará más el hecho de 
que haya venido a cobrar la factura cuando sé que su 
hijo no está en casa.

—Eso es lo"que no entiendo por más vueltas que 
le damos a la conversación. A no ser que pretenda que 
yo le pague.

—Exactamente.
—Pero si no tengo ni cinco céntimos.
—Que sí, que ya lo sé.
—¿Entonces cómo quiere que le pague si sabe que. 

no tengo dinero?
—Pues ya se lo puede figurar, amiga mía.
—Soy viuda y en mi casa sólo entra el sueldecito de 

mi Daniel.
—Pero es que hay múltiples maneras de pagar una 

factura, mi estimada señora Eloísa.
— ¿Cómo sabe que me llamo Eloísa? ¿Qué 

confianzas son esas? Me tiene usted aturdida. ¿A qué 
se refiere con eso de que hay muchas maneras de 
pagar una factura?

—A que me gusta usted muchísimo y vengo a que 
me pague en cariño el importe del traje de su hijo.

— iOh, qué horrible situaciónl iTrágame, tierra, 
que me canso de estar viva!

—Y dije, en cariño, porque me pareció muy zafio* 
decir que vengo a cobrarme en carne.

— ¡Vecinas, vecinasi ¡Este hombre quiere abusar 
de mil

Sixto, de 56 años, sastre establecido en un piso de 
úna populosa barriada zaragozana, se presentó en casa 
de la madre de un joven cliente, Eloísa, viuda, de 48 
años, diciéndole, por las buenas, que como no podú 
cobrarle a su hijo el traje que le hiciera, que ella 
accediera a sus impulsos amorosos a cambio de saldar, 
de esta manera, la factura. La señora salió a la 
puerta, gritó y Sixto corrió escaleras abajo. Ha sido 
presentada la correspondiente denuncia, a la espera 
del Juicio de Faltas que se celebre, ai que asistirán, 
como testigos, tres de las vecinas que vieron salir 
corriendo escaleras abajo al libidinoso señor Sixto.

BRUNET
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Los editores advierten al ministro de Cultura

Las editoriales españolas
al horde del crack

MADRID, 6 (Efe).- La entrada de capital extranjero 
últimamente en cuatro de las editoriales más importantes 
-Plaza Janes, Bruguera, Noguer y Espasa Calpe-, y los 
rumores de dificultades económicas o suspension de pagos 
que regularmente circulan sobre el noventa por ciento de 
ellas, son los síntomas de una grave crisis de este sector,^ a la 
que el Gobierno no está dando ninguna respuesta, según la 

> información recogida por “Efe” en varias empresas.

la ley de Prensa de Fraga, 
que prohibe la inversión de 
capital extranjero en la rama 
editorial y obliga a que éste 
entre por la puerta falsa, sin 
aportar tecnología ni nuevas 
formas, sino aprovechando 
la asfixia económica de las 
editoriales.

Administración que repre
senta a sectores profesiona
les privados ante la ac^inis- 
tración —representación que 
los editores desean se realice 
a través de las Cámaras del 
libro—, de la ley de 
propiedad a intelectual o de 
la del libro. Las

' rr aTTTTfc

NI CON FERIAS SE VENDEN LIBROS
Hernando, Labor —que 

ha cerrado sus’oficinas en 
Madrid—, Alfaguara —en 
proceso de reestructu
ración— Zero-ZYX, Sedmay 
o Aguilar son algunas de las 
editoriales sobre las que se 
centran últimamente estos 
ru mores, que ni se 
desmienten ni se confirman 
por los afectados. En el caso 
de Aguilar, fuentes de la 
empresa indicaron a “Efe” 
-como dato significativo— 
que entre el 15 de 
septiembre y el 1 de 
noviembre esta programada 
la edición de ochenta 
nuevos libros.

¿ En esta crisis, en opinión 
B de Jaime Salinas, director de 
■ Alfaguara, el principal 
■ problema no es el S económico, sino otro más 
I ^ave, que se inserta en el 

ambito socio-político del 
> país, en el que “la 
I Administración y los 

partidos políticos han 
; relegado al olvido y I condenado a la marginación 

al mundo cultural, y en el E’ que la gente no sabe qué 
hacer con los libros”.

Cuatro de las más importantes han tenido 
que vender acciones a firmas extranjeras y 
otras atraviesan graves dificultades
Raúl Rispa, secretario 

general de la Federación de 
Editores, v directivo de 
Salvat piensa, , no ya que 
no exista una política 
cultural, sino que es 
evidente la “ausencia de un 
sentido cultural de la 
política”, frente a una 
situación de depresión, 
iniciada el año 73 con la 
crisis energética, y que está 
afectando a este sector por 
todas partes.

¿SINDICACION 
IRREVERSIBLE?

Lo mismo se puede 
decir del INLE^ un 
organismo autónomo de la

consecuencias de esta 
situación pueden ser graves 
y diversas según las personas 
consultadas, y van desde la 
“catástrofe que representa 
—afirma Salinas— ei que

sólo puedan sobrevivir las 
grandes editoriales de tipo 
comercial y desaparezcan las 
que tienen una política 
cultural a medio plazo”, 
hasta “la disminución 
—apunta Jansanada— en la 
edición de libros y autores 
nuevos”, pasando por el 
“peligro de que en breve los 
americanos, japoneses y 
alemanes barran a las 
editoriales españolas en los

mercados latinoamerica
nos”, del que advierte Raúl 
Rispa.

De la gravedad de la 
situación, “que puede ser 
irreversible a corto plazo si 
no hay una acción en 
profundidad de la 
Administración”, los 
editores informaron al 
ministro de Cultura en un 
amplio escrito enviado con 
fecha 26 de julio.

Caballero Bonald y ] las ^FtíSís, íe esfiaUns 
García Hortelano. “

en

nadie hace nada

S Esta acusación .... 
fundamenta en datos reales.

se

como son la existencia de 
186 bibliotecarios, frente a 
los 6.000 que serían 
necesarios, según las 
estimaciones de la 
UNESCO; 1.435 bibliotecas 
publicas cuando, por 
ejemplo, en Italia hay 
^•886; y unos porcentajes 
oe lectura ^ue demuestran 
Que la relación del individuo 
con el libro es inexistente: 
el 63,6 de los españoles no 

f lee; el 92,5 no acude a 
i biblioteca; el 37,4 posee 

91^0°^ libros y el
^1,8 ninguno.

‘Ni el Gobierno, ni los 
Pitidos —asegura Salinas— 
están haciendo nada para 

• resolver estos problemas, 
t Que habría que abordar a 
|*®rgo plazo, y no con 

y tapujos. Una 
nibhoteca no se monta en 
einticuatro horas, pero una 

Piedra si”.
En los mismos términos 
expresa Angel Jansanada, 

°e Seix-Barral: “El 
obierno no tiene un 

P ograma claro, no existe 
política de bibliotecas 

, cuando estas en muchos 
2 JS^®*»sorben en 1.500 ó 

j ejemplares de las 
L protección a

cultura y el editor se 
encuentra en una situación 

1?®,desamparo y 
' ^orientación, incluso a la 

ora de hacer cualquier 
I proyecto”.

EL PAPEL HA
SUBIDO UN 104 
POR CIEN

Entre los factores 
determinantes, Raúl Rispa 
destaca las relaciones con el 
aumento de costos: en tres 
años, el papel español ha 
subido un 104 por ciento, 
en tanto que los europeos se 
han elevado solo en un 32 
por ciento. Aquí hay que 
reseñar además el hecho de 
ques la industria papelera 
española es un oligopolio de 
oferta, debido al fuerte 
proteccionismo arancelario 
de que dispone , con 
precios muy por encima y 
calidades por debajo de los 
existentes en el mercado 
'internacional.

Al incremento de costes, 
entre los gue hay que 
señalar también los de mano 
de obra, financiación y 
envío de libros por correo 

—que aumentó un 113,6 por 
ciento para España y un 60 
por ciento para 
Iberoamérica- hay que unir 
un descenso en la demanda
en España, motivado por la 
crisis económica y 1-
consideración de bien 
lujo que el libro tiene 
nuestro país; u 
disminución real en

la
de 
en 
n a 
las

exportaciones, aunque haya 
crecido, el volumen 
exportador en pesetas, y 
una pérdida en las mismas 
de dos mil millones de 
pesetas provocada por la 
revaluacion de la peseta, que 
conlleva también la falta de 
com petitivdad en los 
mercados exteriores, dado el 
aumento de precio que 
supone.

Por otra parte, y según
los
marco 
jurídico 
obsoleto, 
pedido 
ocasiones

propios editores, el 
institucional y
del libro está 

Los editores han 
en numerosas 
la derogación de

a la aunara (Caballero Bonald)

No nos hace falta el Ministerio de Cultura, 
pero sí el de Educación

ZARAGOZA, 6 (ARA- 
GON/expres, por J.L. COSTA).

—A pesar de lo que se diga, creo 
que los ciclos políticos de un país 
no se corresponden con los ciclos 
literarios. El cambio político regis
trado en España no ha tenido por 
qué influir de manera inmediata en 
la cultura. Muchos escritores y ar
tistas españoles habían pensado ya 
en cambiar sus métodos y estilos 
antes de que se registrara el cambio 
político. Sin embargo, ahora, en es
tos momentos, no veo que exista 
ningún matiz de cambio. Han per
manecido inalterables las pautas 
culturales anteriores.

José Caballero Bonald me habla
ba del tema del cambio en la cultu
ra española esta misma mañana, po
cas horas después de su llegada a 
Zaragoza, donde esta tarde tomará 
parte en uno de los actos programa
dos dentro de la Feria del Libro, 
durante el cual firmará sus obras. 
Caballero Bonald viene, para este 
objeto, acompañado de otro nove
lista español: Juan García Horte
lano.

Este tema, el de la cultura espa
ñola y la supuesta influencia que 
ésta reciba de los cambios políticos 
e institucionales producidos en Es
paña, viene siendo durante los últi
mos meses la inquietud central de 
José Caballero Bonald y la de otros 
autores españoles preocupados por 
el desarrollo cultural de esta tierra.

- ¿No ha habido, pues, una in
fluencia directa entre los dos cam
pos, el político y el cultural?

-No creo. Lo que sí hay ahora 
mismo en los ambientes culturales 
es un paréntesis de espera y un de
seo de modificación; y esto se pro
duce por la dinámica misma de la 
historia. La cultura pasa por crisis 
periódicas, y estamos ahora dentro 
de una de esas crisis, la estamos 
atravesando.

—¿Por cuánto tiempo?
—Creo que van a surgir nuevos 

estímulos, porque la situación ac
tual no deja de ser normal. Pienso 
que entre los jóvenes hay actúa'-

mente muchos ejemplos de inquie
tud cultural que pueden dar sus 
frutos muy pronto.

—En ciertos medios culturales y 
editoriales del país se achaca a la 
actual situación política un notorio 
olvido de la cultura, lo cual está im
pulsando a ésta hacia una crisis aña
dida. ¿Qué opina usted?

—Es verdad. Eso es cierto. Nin
gún partido político actual, ni si
quiera ésos que aparecen más com
prometidos con las alternativas de 
izquierda, se ha preocupado sufi
cientemente de la cultura. Podrían 
haber desarrollado interesantes pro
gramas culturales en sus campañas, 
pero no lo han hecho porque te
nían otros asuntos más urgentes de 
los que ocuparse.

—¿Habra solución?
—Existe hoy bastante despreocu

pación en este sentido dentro de los 
ambientes políticos, de los que ha 
quedado desalojado el tema de la 
cultura. Sin embargo pienso que al
gunos partidos van a corregir esta 
deficiencia enseguida, a fin de rom
per el ciclo actual en el que se sigue 
observando una continuidad en la 
escasa atención hacia la literatura y 
las demás manifestaciones cultura
les.

GARCIA HORTELANO: MAS 
QUE CULTURA, EDUCACION

Juan García Hortelano es un no
velista español que empezó a emer
ger y a desaparecer cíclicamente 
desde su primer lanzamiento a la 
popularidad allá por los años cin
cuenta. El dice que estas oscilacio
nes responden a varios avatares.

Son avatares editoriales algu
nos de ellos —dice—, aunque tam
bién puede ser porque no escribo 
mucho.

—¿A qué se debe pues su reapa
rición pública en estos días?

—Creo que a la casualidad. Ha 
coincidido la reedición de algunas 
de mis obras, como aquella novela, 
“Tormenta de verano”, que escribí 
en 1962, y a los Cuentos comple
tos, y al lanzamiento de una nueva 
novela... Todo se ha juntado en es
tos días. Como no sea por eso...

(García Hortelano)
Porque la verdad es que soy un es
critor bastante perezoso o lento, co
mo se prefiera.

—Dicen que estamos en una fase 
de olvido hacia la literatura y la 
cultura española en general. ¿Qué 
hay de esto?

—¿Qué la política se olvide de la 
cultura? Si es así, bendito sea Dios. 
Ya hubo muchos años en los que la 
política se ocupó demasiado de eso, 
y así fueron las cosas como fueron. 
Pienso que el desarrollo cultural, 
cuanto más libre es, mejor resulta. 
Casi le haría el chiste de que no nos 
hace ninguna falta un Ministerio de 
Cultura, pero que sí necesitamos un 
Ministerio de Educación Nacional.

—¿Elevar el índice cultural?
—Elevar la cultura por la vía de 

la educación.
—En estos momentos, ¿qué cree 

usted que la literatura española pue
de aportar u ofrecer al resto del ám
bito cultural de los hispanoparlan- 
tes?

—No sé. Creo que el problema, 
en este campo, no estaría en los te
mas. Más que temas, lo que tendría
mos que ofrecer es el uso de la len
gua de manera artística. A Lati
noamérica pienso que nosotros te
nemos pocos temas que ofrecerle. 
Lo importante es el uso de la len
gua, porque temas ya tienen. Y el 
idioma que ellos utilizan es un cas
tellano rico y vivo; por ahí ten
drían que ir las aportaciones, pienso 
yo-La última novela de Juan García 
Hortelano, y que hoy presenta en 
Zaragoza, “Los vaqueros en el po
zo”, se inscribe muy dentro del es
tilo del autor.

—Puedo decirle que es la que he 
escrito con menos esfuerzo. Quizá 
haya en ella, según me han dicho, 
más dosis de sarcasmo y de ironía 
que en las anteriores. También di
cen que se lee con facilidad, con 
gusto y con cierta rapidez. Aunque 
yo no sabría qué decir ai respecto. 
Le digo sólo lo que otros han ex
puesto ya sobre ella. Yo sería inca
paz de hacer ahora una autocrítica, 
sobre todo teniendo en cuenta que 
hace muy poco tiempo que la he 
escrito.
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Por la suspensión de las vaquillas

EL "PT" CONTRA 
EL GOBERNADOR

B Piden un Pleno municipal extraordinario para 
tratar del tema y una entrevista con el ministro 
del Interior para que anule la decisión del 
gobernador y le haga dimitir

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expres).- El Partido de los 
Trabajadores de Aragón, a través de su grupo municipal, so
licita la celebración de un pleno extraordinario de la Corpo
ración, el próximo martes, día 9 a las 18 horas, para decidir 
la postura del Ayuntamiento ante la prohibición del Gobier
no Civil de que se celebren vaquillas en los festejos del Pilar.

El gobernador había alejado dos razones para apoyar su 
prohibición; la posible infracción dol reglamento taurino y 
la falta de tradición de este tipo de festejos entre los vecinos 
de Zaragoza;

El PTA contesta al segundo argumento remitiendo al libro 
"Juegos Tradicionales aragoneses", de la Ed. Guara, del que 
es autor Luis García Vicien,es el que se dice de los encierros, 
toros de ronda y vaquillas que "este tipo de tradiciones po
pulares aragonesas han sido relegadas y olvidadas por lagran 
ciudad debido a las profundas transformaciones sociológicas 
y políticas que se han producido". Añade el PTA que no hay 
que olvidar que la mayor parte de la población que en estos 
momentos forma Zaragoza proviene de los pueblos de Ara
gón, pueblos donde estas tradiciones no sólo están muy arrai
gadas, sino que este mismo año se han seguido realizando.

Para reafirmar esto citan el caso de Teruel ciudad, en la 
que el toro ensogado ha sido restaurado y en la que el gober
nador civil no ha puesto ningún impedimento y ha visto la 
iniciativa con buenos ojos.

También aluden a la-toma de postura pública del secre
tario de la Diputación General, senador de UCD por Teruel, 
José Angel Riel, a favor de la recuperación para las fiestas 
populares del toro de fuego.

Por último, señalan su extrañeza ante la prohibición del 
gobernador por cuanto que él mismo, en este año y en Za
ragoza ciudad, ha autorizado espectáculos idénticos o análo
gos para las fiestas del Barrio de San José, La Cartuja y Ga- 
rrapinillos.

Por todo esto el PTA propondrá en ese Pleno Municipal 
antes citado que se manifieste por parte de la Corporación 
el total desacuerdo de la misma ante lo que califican de 
injerencia del Gobernador en la autonomía municipal de la 
ciudad y solicitar con carácter de urgencia una entrevista 
entre una comisión del Ayuntamiento y el ministro del 
Interior a los efectos de pedirle,que anule la decisión del Go
bernador, y que le haga dimitir por lo que califican de "de
cisión irresponsable".

«Ho ImBIBS
laUailB ilEl trasvase^

BOLEA, tras su entrevista 
con TARRADELLAS

ZARAGOZA, 6 (ARA
GON/expres).— “No he ha
blado del trasvase del Ebro 
con el presidente Tarrade- 
llas”, ha declarado Juan An
tonio Bolea Foradada, pre
sidente de la Diputación 
General de Aragón, en rueda 
de prensa mantenida a pri
meras horas de la mañana 
de hoy, con la mayor parte 
de los medios informativos 
catalanes.
DIALOGO Y 
NO INJERENCIA

Juan Antonio Bolea Fo
radada, presidente de la 
Diputación General de Ara
gón, añadió que la postura 
de ambos presidentes con 
respecto al desarrollo de los 
procesos autonómicos ca
talán y aragonés era de 
“diálogo permanente y no 
injerencia”.

Preguntado si en el curso 
de sus entrevistas con el pre
sidente TarradeUas le había 
formulado invitación oficial 
para visitar Aragón, el presi
dente de la Diputación 
General respondió textual
mente: “En todo caso, la 
invitación no sería dirigida 
exclusivamente al presidente 
TarradeUas, sino a toda la 
Generalidad. Y como la 
Diputación General es un 
órgano colegiado, debe ser 
ella, y no su presidente, 
quien la formule”.

Por otra parte, Bolea de
claró a la prensa que, en el 
transcurso de su visita, 
había detectado una cierta 
precupación entre los emi
grantes en tomo a su situa
ción después de la pro

mulgación del Estatuto de 
Sau. “Como jurista, el Esta
tuto de Sau me parece sa
tisfactorio —opinó el señor 
Bolea Foradada, para agre
gar a continuación— espero 
que en su aplicación no 
haya discriminación para 
nadie y puedo asegurar que 
ese mismo propósito lo 
tendrá Aragón en su Esta
tuto de Autonomía”.
‘TRIMERO, 
NUESTROS 
REGADIOS”

La cuestión del trasvase 
Ebro-Pirineo Oriental y de 
los regadíos aragoneses estu
vo muy presente a lo largo 
de toda la rueda de prensa. 
Tras el desmentido del presi
dente de que este tema hu
biera sido abordado por 
Josep TarradeUas, fijó así 
la postua de la Diputación 
General de Aragón ante la 
pregunta de qué haría ésta 
en el caso de que Barcelona 
solicitara agua del Ebro 
para sus necesidades de con
sumo: “En septiembre pa
sado —explicó— los senado
res aragoneses presentamos 
ante la Cámara una propo
sición no de ley apoyada 
en documentos anteriores, 
sobre todos —el señor Bolea 
subrayó la palabra “to
dos”— los riegos de Aragón: 
desde los del canal de la 
margen derecha hasta los 
dependientes del río Esera 
y Ribagorzana. Todo esto 
supondría para Aragón me
dio mülón de hectáreas de 
nuevos regadíos y hay que 
señalar —agregó— que la 
proposición fue aprobada 

por todos los senadores, 
incluidos los catalanes, lo 
que parece una expresión 
clara de la voluntad de 
Cataluña en favor de los 
riegos aragoneses. Si a 
Aragón -añadió— se le ga
rantiza que se le realizarán 
esas obras, y en el caso de 
que sobre agua, ya habla
remos. El diálogo —opinó 
el presidente- es el mejor 
camino y no el planteamien
to irracional que la Admi
nistración y algunos medios 
catalanes hicieron del tema 
años atrás. Hoy —afirmó ta
jantemente— no hay ningún 
Gobierno que se atreva a 
hacer el trasvase tal y 
como se proponía pues ten
drá que preguntar la opinión 
a todos los pueblos afecta
dos”.

Preguntado el presidente 
sobre la cantidad de agua 
que se calculaba necesita
rían los nuevos regadíos, 
éste contestó que las esti
maciones técnicas la fijaban 
en unos ocho mil litros por 
hectárea y año. “No obstan
te —explicó—, es preciso in
sistir en la necesidad de la 
regulación de nuestros ríos 
para su mejor aprovecha
miento”. El señor Bolea 
añadió también que se da el 
caso curioso de que el río 
cuya regulación más puede 
beneficiar a Cataluña no es 
ninguno de Aragón sino el 
navarro Irati.

LA GENERAL MOTORS 
IMPORTANTE 
PARA ARAGON

Buena parte de la rueda 
de prensa, que se prolongó 

casi por. espacio de una 
hora, estuvo centrada en 
tomo al interés en la futura 
instalación de la multina
cional americana General 
Motors:

■“Me parece —opinó el 
presidente— un tema clave 
que, seguramente, podría 
ser el acontecimiento eco
nómico más importante que 
se ha producido en la región 
en los últimos años, aunque 
—alegó— su instalación crea
rá unos problemas para los 
que es preciso aunar esfuer
zos y buscar las mejores so
luciones”.

Tras exponer que las 
obras para la instalación 
de la General Motors po
drían comenzar a primeros 
de enero de 1980 y que la 
factoría puede crear 9.000 
puestos de trabajo directos 
y alrededor de los 25.000 
indirectos, el señor Bolea 
Foradada ha declarado que, 
en su opinión, la ubicación 
de la industria americana 
“será positiva para el pro
ceso autonómico aragonés”.

La pregunta de los posi
bles problemas especialmen
te de orden urbanístico, que 
podrían provocar la instala
ción de la multinacional 
americana en Zaragoza, el 
presidente ha contestado 
que la Diputación General 
ya instaba a la Administra
ción en la autorización de 
un plan urbanístico de la 
zona, a que, en lo posible, 
la General Motors no afec
tará a la ciudad sino que 
dejase sentir beneficios so
bre la mayor parte de nú
cleos de población situados 
en tomo a Figuemelas.

BANI/VINAI (Thailandia).- Un niño de la tribu Meo, que padece una terrible dermatosis, y su her
mana miran fijamente al fotógrafo en un campo de refugiados, situado a 350 millas al norte de 
Bangkok. Un doctor del campo ha manifestado que la mayoría de los refugiados de la tribu Meo 

sufren dermatosis, malaria, fuertes diarreas o mainutrición acusada. (Telefoto Efe).

Marinos vascos rescatan a refugiados vietnamitas:

“ASPECTO DESGARRADOR”
■ Sin víveres ni medicinas, a la deriva"

BILBAO, 6 (Europa Press).— Un grupo de 
seis marineros de Guernica (Vizcaya) han 
enviado una carta a los periódicos bilbaínos 
"La Gaceta del Norte", "El Correo Español-El 
Pueblo Vasco" y "Deia” dando cuenta del 
rescate de 62 refugiados vietnamitas, en el 
mar de la China, hace unas semanas.

Cuando los citados marineros navegaban en 
eJ "Seaspeed Dana", barco de bandera 
liberiana con una tripulación en su mayor

parte española, apercil^eron un lanchón con 
62 refugiados que flotaba a la deriva.

Según la carta de los marineros, entre los 
refugiados, que presentaban un "aspecto 
desgarrador" se encontraban 12 niños de 
pocos meses. Los refugiados se encontraban 
sin víveres ni medicamentos, y poco antes de 
encontrarse con el barco, a bordo del lanchón 
falleció una joven de 20 años, por lo que 

,,.hubo que arrojarla ajamar. El barco citado 
se hizo cargo de los refugiados.

Regresa el 
"Eugenio C" 
con los 
cruceristas 
de la Caja de 
Ahorros 
de Zaragoza

ZARAGOZA, 6 (ARA
GON/expres).— Ayer llegó 
al puerto de Barcelona la 
motonave "Eugenio C", 
fletada por la Caja de Aho
rros de Zaragoza para los 
setecientos impositores que, 
mediante sorteo, obtuvie
ron plazas en un crucero 
por el Mediterráneo, in
cluida la visita a Roma y 
con escalas en Cannes y 
Nápoles.

Los expedicionarios lle
garon muy satisfechos del 
crucero y de las constantes 
atenciones que tanto los re
presentantes de la Caja, co
mo los servicios técnicos 
de "Viajes Marsans", han 
tenido con ellos.

El tiempo ha sido es
pléndido durante toda la 
travesía, lo que ha pro
porcionado muy gratas ho
ras de navegación a los cru
ceristas en la lujosa nave 
"Eugenio C" cuyos servi
cios funcionaron íntegra
mente al igual que en los 
grandes cruceros turísticos 
que realiza por todos los 
mares.

El conflicto del "Santo
Domingo de Silos"

MANIFESTACION FRUSTRADA 
FRENTE AL PILAR

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expres).— Como ya anunciamos 
ayer, el conflicto de los encerrados en el Palacio Arzobispal tonu 
derroteros nuevos. Un sector de los afectados quiere forzar los 
acontecimientos para obligar al Arzobispo a que cambie su punto 
de vista sobre el conflicto del centro diocesano "Santo Domingo 
de Silos".

Dentro de esta nueva línea, ayer hubo un conato de concentra
ción, con manifestación disuelta por la Policía Nacional, en la Pla
za del Pilar, donde a las 9 de la noche el Ayuntamiento de la ciu
dad ofrecía una recepción a los participantes en los congresos maria- 
no y mariológlco y a las principales jerarquías eclesiásticas presentes 
estos días en Zaragoza.

En el seno de la coalición de izquierdas que gobierna la actual 
corporación también este asunto está repercutiendo pues los dos 
miembros del PTA presentes en la misma se negaron anoche a asis
tir a dicha recepción, ya que considera inadmisible que representan
tes de la izquierda mantengan cualquier tipo de contacto amistoso 
con el Arzobispo de Zaragoza, al que hacen principal responsabit 
de esta situación.

Los acontecimientos de anoche se desarrollaron como sigue: tras 
la conferencia que Monseñor Cirarda, arzobispo de Navarra, dio en 
la Basílica, estaba prevista la recepción oficial del Ayuntamiento en 
la Lonja. Los encerrados quisieron aprovechar la proximidad del 
acto y la concentración de personalidades que el mismo suponM 
para realizar una acción que llamase la atención sobre su problemii 
para lo cual tenían previsto formar un “pasillo” a la entrada de I* 
Lonja.

La presencia de efectivos de la Policía Nacional impidió llevat 
a efecto esto, por lo que decidieron simplemente manifestar^ 
por la plaza gritando consignas, para cual se formó una pequeña ma
nifestarse por la plaza gritando consignas, para cual se formó un “P^' 
sillo” a la entrada de la Lonja.

La presencia de efectivos de la Policía Nacional impidió llevif 
a efecto esto, por lo que decidieron simplemente manifestarse por ■> 
plaza gritando consignas, para cual se formó una pequeña manifti' 
tación —unas 100 personas— en la calle Jaime I, que se dispuso* 
bajar hasta la citada plaza donde les esperaban los encerrados qv< 
habían salido del Palacio Arzobispal. Pocos metros antes de llegar* 
la misma una carga de la Policía disolvió al grupo, que se disgregóse 
núcleos de tres o cuatro personas que Iban afluyendo, cada uno P**' 
su cuenta, a los jardines que hay al lado de la Lonja, donde está em
plazado el busto de Goya. Allí se llegaron a juntar entre SO o 60 per* 
sonas, que decidieron esperar hasta que acabase la recepción. Com» 
el acto se alargaba más de lo que previeron en un primer moments 
y las fuerzas de seguridad seguían en su actitud vigilante, los con
centrados fueron disolviéndose poco a poco.

En el momento de redactar esta información parece ser que no « 
practicó ninguna detención.

Esta mañana los encerrados en el Palacio Arzobispal han manife*’ 
tado a “A/e” que de momento piensan seguir en su actitud de enc><‘ 
rro, que está prevista para última hora de esta mañana una asambU* 
en la que se decidirá qué hacer en los días que vienen. Hay 
res entre ellos que piensan proponer en dicha asamblea la continu- 
dad en la actitud de acciones callejeras y en actos relacionados con 
los congresos. En concreto se va a estudiar la posibilidad de repetí 
esta tarde una acción similar a la de ayer.
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españoles es conservadora»
Tiene cuarenta y cinco años. Se 

presentó como candidato al Congreso, 
por Madrid, en las elecciones de 1977, 
y desde hace Un año postergó su acti
vidad partidista, con una posición in
dependiente aunque no inactiva. Prue
ba de ello han sido sus repetidas con
ferencias y artículos. La última prue
ba es la pubUcación de su libro “Las 
constantes conservadoras” en donde 
se exponen ordenadamente sus opinio
nes.

— ¿Por qué ese libro?
—Existe hoy una imperiosa necesi

dad: la de definir cuáles son las cons
tantes conservadoras: la de determinar 
en qué grado y con qué vigor se hallan 
presentes en la sociedad española, y la 
de medir su fortaleza, potencia y gra
vitación, influjo y capacidad de ac
ción. La ideología conservadora está 
definida por valores de^carácter idea
lista, de los que no se puede claudicar.

— ¿Cuáles son las constantes conser
vadoras?

—Los conceptos de patria, nación, 
estado, justicia, orden púbhco, autori
dad, libertad, familia, moralidad, res
peto a la vida, etcétera. Yo en mi U- 
bro, no hago sino enumerarlas, como 
quien realiza un inventario de bienes 
irrenunciables. Ese inventario consti
tuye un auténtico ideario con el que 
hoy comulga la mayoría de los espa
ñoles.

-¿En qué sentido son conservado
res la mayoría de los españoles?

-En el de querer conservar aquello 
que ya se tiene y en el de no arriesgar
lo en virtud de afirmaciones teóricas o 
utópicas expuestas por pensadores o 
doctrinarios más o menos utopistas.

— ¿Más beneficioso el conservaduris-

• "Hoy, en España, bajo la capa del falso 
progresismo, se atacan los valores 
consustanciales al progreso mismo"

mo que la revolución?
—El ingrediente conservador es in

herente a la existencia de la masa so
cial y consustancial con ésta. Cualquier 
proceso revolucionario que culmina 
con la demolición de un orden estable
cido tampoco aspira a sustituirlo por 
el caos, sino que pretende establecer 
un orden nuevo a partir del gran desier
to, que es lo único que aparece des
pués de la revolución. En cuanto dis
pone de una plataforma como punto de 
partida, ya se inicia la tendencia con
servadora de esa plataforma, ya se afir
ma la decisión de mantener aquello 
que se ha logrado. Es decir, la indoma
ble tendencia conservadora entra en 
acción en aquellos mismos que la nie
gan. La historia demuestra que la di
námica de las sociedades se mueve so
bre planos conservadores dominantes, 
o transitoria y excepcionalmente revo
lucionarios, pero que enseguida se ha
cen conservadores. A veces más feroz
mente conservadores e intransigentes 
que aquellos que derribaron.

—Los conservadores, ¿no han sido 
intransigentes?

—También se demuestra histórica
mente que los estamentos conservado

res han aceptado las modificaciones 
planteadas dentro de su dinámica inte
rior por la tensión progresista. Las han 
asimilado y las han hecho suyas, cuan
do no las han creado espontáneamen
te. Pero las han aceptado a condición 
de que su desarrollo fuera también 
progresivo, esto es: escalonado, gra
dual y paulatino, rechazando el plan

teamiento de que la revolución sea ine
vitable y no considerando en absoluto 
necesaria la destrucción de las sucesi
vas plataformas que constituyen pun
tos de partida. Las fuerzas conservado
ras son siempre las que han movido 
los hilos del progreso.

— ¿Cómo han movido esos hilos del 
progreso?

—Las fuerzas conservadoras han si
do los motores de la propulsión hacia 
adelante, no pretendiendo nunca avan
zar sobre la aventura, la incertidumbre 
o el riesgo, sino en etapas que se han 
apoyado cada una sobre las anteriores; 
y que han sido sólidas cuanto más fir
mes y menos frágiles eran las platafor
mas que les servían de puntos de apo
yo-

—¿Qué opina entonces de las ideas 
sociales avanzadas?

—Yo muestro en mi libro que lo 
que conocemos por “ideas avanzadas”, 
que es como suelen denominar dema
gógicamente a las suyas los que se titu
lan pensadores de la izquierda, no son 
ni han sido nunca otra cosa que con
cepciones intelectuales arriesgadas, es
peculaciones teóricas, puras abstraccio

nes con una alta cuota de utopía, para 
cuya exposición no han faltado los 
Rousseau que acompañan cada etapa 
histórica. Mientras tanto la derecha, 
acusada de retrógrada, no intelectual 
y materialista, ha ido apoyando la evo
lución en situaciones reales de la socie
dad tal cual es; frente a la utopía la 
derecha ha levantado el realismo, la 
experiencia. Lo que caracteriza a la 
izquierda es la aventura especulativa, 
imaginativa, mientras que la derecha 
se apoya en las experiencias proba
das. Por ello, de hecho, la derecha ha 
avanzado más y ha impulsado más el 
progreso y el desarrollo en el terreno 
de las realidades, aunque la izquierda 
haya Uenado más páginas en el ^smpo 
visionario y casi fantástico de las uto
pías.

—Eso ¿es bueno o malo?
—Sobre ello podrá opinarse. Pero lo 

cierto es que la sociedad humana ha 
venido organizándose en la historia de 
esa manera y que dentro de eUa deter
minados sectores fueron los que toma
ron a su cargo la tarea de dirigir la pro
gresión colectiva hacia el desarrollo. 
Esos sectores siempre tuvieron una lí
nea melódica, es decir, una constante, 
y esa fue la conservadora.

— ¿Cómo ve el actual momento es
pañol?

—Bajo una capa de falso progresis
mo se apunta a la demohción de valo
res sustanciales que son inseparables 
del progreso mismo. Sin ellos, progre
so y desarrollo no tendrían razón de 
ser, porque nos impulsarían a una exal
tación animal. La defensa de los valo
res conservadores españoles la veo co
mo una tarea irrenunciable.

CLUB SALON JUVENTUD
AMBIENTE JOVEN CON LA MUSICA

MAS SELECTA

General Franco, s/n

SAN MATEO DE GALLEGO
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• EL PARTIDO ESPAÑA-YUGOSLAVIA TIENE LA CULPA

NUESTROS EQUIPOS WAGfOMñLtS

Ë1 Huesca viaja a León 

Dificultades para nuestros terceras

PRIMER “parón” liguero, mejor 
llamarle intervalo, como conse
cuencia del partido internacional, co

rrespondiente a la Eurocopa de Nacio
nes, que disputarán el próximo miérco
les, en el “Luis Casanova”. España y 
Yugoslavia. Todos los equipos de Pri
mera División descansan, estudian situa
ciones, recuperan lesionados, hacen aco
pio de fuerzas para las jornadas venide
ras, en la seguridad de que, por razones 
muy variadas e importantes, van a nece
sitar de todo su caudal de potencia y efi
cacia, de cara al porvenir. Y entre estos 
conjuntos que descansan y velan sus ar
mas, se encuentra, naturalmente, el Real 
Zaragoza, nuestro Real Zaragoza.

, . Siete días más tarde nos espera el Ma-
diid en su estadio de “Santiago Berna- 
beu”, pero de ésto tendremos tiempo de 
hablar en la próxima semana. Manolo 
Villanova, por aquello de “espiar” en di
recto al Madrid y sin necesidad de inter
mediarios, se largó a la capital de España 
el pasado miércoles y presenció el en
cuentro de Copa de Europa, disputado 
entre el titular capitalino y el Lewsky 
Spartak de Sofía. Y ahora se me ocurre 
preguntar: ¿Qué habrá sacado en limpio 
Villanova de semejante “bodrio” de par
tido, en el que hubo más “leña” y con
formismo que buen fútbol?... Porque 
imagino, estoy segura de ello, que el téc
nico blanquillo no habrá pensado en 
imitar a los búlgaros, intentando frenar 
al Madrid a base de cera y atizando caña 
al mono. Jugándose este partido donde 
se juega y por razones que a nadie se le 
ocultan, nos quedaríamos sin puntos y 
además sin equipo, ya que nos barrerían 
del estadiíí'á'báfee'de bfóncas y ele tarje-"-

■de-^’Ireno” 
ante-dUuviano y siempre perjudicial, 
continúo preguntándome y preguntan
do al quien proceda de turno: ¿Qué ha
brá visto Villanova del Madrid, que ya 
no tuviera más que olvidado?... Esto de 
“los espionajes” a próximos rivales, de

desplazamientos por cuenta de la comu
nidad y de estudios desde el graderío, a 
sabiendas de que todos los partidos son 
distintos y de que todos los equipos 
cambian de un domingo a otro una bar
baridad, me parecen tan ridículos y ab
surdos, como inútiles y anti-económicos. 
Pero, mientras el cuerpo aguante, ¡ade
lante con los faroles y que siga la mar
cha!

En otro orden de cosas, añadiré que 
en las Copas de Europa, disputadas du
rante la semana y por cuanto respecta a 
los equipos españoles en liza, no hubo 
sorpresas y todo se desarrolló conforme 
a lo previsto; aunque hubo dos conjun
tos patrios, el Sporting de Gijón y la 
Real Sociedad, que rozaron muy de cer
ca el milagrito, frente al Eindhoven ho
landés y al Inter de Milán, y murieron 
con las botas puestas. Por lo demás, se 
clasificaron, como estaba previsto, a juz
gar por los resultados obtenidos en el 
primer partido, el Real Madrid, Barcelo
na y Valencia; mientras que el Atlético 
de Madrid, en horas bajas y con “líos” 
interiores, perdió con estrépito en Dres
de, frente a los alemanes del Dynamo, 
quedando la eliminatoria en un cinco a 
uno, tan elocuente como decepcionante.

Respecto al partido España-Yugosla
via, del próximo miércoles, sigo pensan
do que Kubala debería olvidarse de vic
torias con prima y de Copas de Europa, 
para trabajar en serio y con más fuerza 
en busca de una selección de garantía 
para intervenir en el Mundial-82. Ahora, 
en Valencia, con un punto le sobra a la 
selección hispana para viajar a Italia y 
disputar en el país transalpino las fases 
finales de esta Copa de Europa, pero re
sulta que continuamos con “las viejas 
glorias” en pie de guerra y así no vamos 
a ninguna parte. Punto final por hoy y a 
esperar el partido Madrid-Zaragoza, que, 
según parece, será ofrecido en directo 
por la primera cadena de televisión.

Gloria ARIAS

En la próxima jornada, 

en la de mañana, las 
dificultades para nuestros 

equipos nacionales son 
notorias, como ustedes 
mismos podrán comprobar. 
Y como en la División de 
Honor se abre un nuevo 
paréntesis, con motivo del 
encuentro internacional 
España-Y u‘g os I avi a , 
empezaremos la madeja por 
el Huesca. Lasa y sus 
muchachos viajan a León, 
para enfrentarse a la 
Cultural y Recreativa 
Leonesa (extraño nombre 
para un club de fútbol). Y 
este conjunto leonés, 
séptimo en la tabla y con 
dos positivos, se muestra 
siempre altamente peligroso 
en su terreno, ya que se 
trata de un equipo de solera, 
dentro de su categoría. 
Ahora bien, sabedores de 
que el Huesca concede muy 
pocas facilidades lejos de sus 
lares, vamos a mantener la 
Mamita viva de la 
reconfortante esperanza y a 
pronosticar una igualada. Y 
ahora ya, cuando se trata de 
dejarnos bien o mal. Lasa y 
sus muchachos tienen la 
palabra.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO III 

Volviendo la vista hacia 
la Tercera División, y 
manteniéndola en este III 
Grupo, observamos 
enseguida que los tres 
equipos que nos 
representan, Sabiñáni^o, 
Ejea y Deportivo Aragon, 
juegan fuera de casa; pero, 
además, contra rivales muy 
calificados. Alavés, Tolosa y 
San Sebastián. Quizá el más 
flojo pueda ser el Tolosa, 
conjunto al que goleó él 
Aragón el pasado domingo 
en “La Romareda", pero 
tampoco debemos de 
olvidar que juega en casa y 
ante su público. En teoría, 
pues, los pupilos de Gil

Sevilla, Encontra y Luis 
Costa viajan como víctimas; 
pese a lo cual consideramos 
que en “Atocha” puede 
verse un gran partido, entre 
los dos filiales, y que los 
zaragocistas son capaces de 
amargarles la tarde a ios 
guipuzcoanos. Y ojalá que 
así sea. En los casos del 
Sabiñánlgo y Ejea, sin 
embargo, la papeleta parece 
más d if ícil, pero no 
imposible de resolver 
favoraolemente.
TERCERA DIVISION, 
GRUPO IV

También en este grupo 
son tremendas las 
dificultades para la 
representación aragonesa, 
como salta a la vista ai 
comprobar el calendario que 
para mañana tenemos en 
programa: Europa-Binéfar, 
Vinaroz-Endesa de Andorra 
y Atlético de Monzón-Olot, 
son los tres choques que 
ahora vamos a comentar. El 
Europa “viaja” de momento 
por el centro del tablero y 
con dos positivos, recibéndo 
a un Binéfar en gran forma, 
segundo clasificado y 
también con dos puntos de 
los buenos. Influirán una 
barbaridad los factores de 
campo y de ambiente, pero 
el Binéfar, tal como ahora 
está, es muy capaz de 

puntuar ante los 
europeistas. El Vinaroz, 
sexto en la clasificación, con 
dos positivos y recien 
descendido de Segunda 
División, será un rival muy 
fuerte para la muchachada 
de Pedro Lasheras; pero 
estamos seguros de que 
habrá lucha y de que puede 
haber empate, o bien 
derrota mínima del cuadro 
aragonés. Nos apuntamos, 
pues, al uno-equis. Y por 
cuanto al Atlético de 
Monzón se refiere, 
semicolista, con tre» 
negativos y necesitando un 
goleador nato como los 
campos el agua de mayo, 
(ésto ya lo advirtió Pedro 
Aróstegui allá por el mes de 
agosto y lo escrito escrito 
queda), recibe a un 
conjunto, el Olot, que se 
encuentra en situación muy 
parecida y al que debe de 
vencer, convenciendo. 
Siempre y cuando, claro 
está, aparezca ese delantero 
capaz de marcar goles y 
solucione tan grave 
problema. De otra manera, 
mal vemos al Atlético de 
Monzón.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO V

Y como en este grupo 
sólo tenemos un 
representante, el Numancia, 
vamos con él y terminamos 
pronto. Este Numancia. 
muy flojo en la actual 
temporada, (tercero por el 
sótano y con un negativo), 
visita, ni más ni menos, que 
el terreno del Larabanchel, 
líder actual y con cuatro 
positivos. Así, pues, y aun 
sintiéndolo mucho, 
pronosticamos un triunfo 
claro del conjunto 
madrileño y a ver si 
erramos, detalle que, en este 
caso concreto, nos colmaría 
de satisfacción.

Enrique PEYRONA

Las nuevas relaciones públicas del Real Zaragoza

Rectificar es de sabios
UE en el Real Zaragoza, de un tiempo esta parte, 
están cambiando muchas cosas, es un hecho que no 

admite dudas. Armando Sisques, máximo dirigente del 
club, ha comprendido, o le han hecho comprender, que 
la política de aislamiento, seguida durante la pasada cam
paña, podía traer fatales consecuencias para el futuro de la 
sociedad que preside. Hay que reconocer, y por lo tanto 
alabarlo, que esta postura rectificadora ha traido consigo 
el que se hayan producido unos acercamientos entre algu
nos organismos y entidades deportivas que, aunque a decir 
verdad estos no habían mostrado de una forma directa su 
desagrado a la política presidencialista en ningún instante, si 
se había podido detectarla través de las actitudes adopta
das en algunos momentos,que existía una “guerra”, llamé
mosla subterránea, que en nada beneficiaba al primer club 
de Aragón.

Si analizamos detenida
mente los pasos dados por 
Armando Sisques desde el 
comienzo de la temporada, 
podremos observar que en 
principio adoptó una postu
ra de carácter claramente 
conciliador para con todas 
aquellas personas que en 
mayor oTnenor grado viven 
como algo muy propio los 
avalares de su club. Más tar
de continuó por el camino 

emprendido dando a la opi
nión pública la imagen y ca- 
risma que él tierTe realmen
te, lo que supone una mayor 
aceptación de su persona 
por parte de una masa social 
que conocía al presidente de 
su club poco menos que de 
oidas. Y, por último, termi
nó dejándose ver por todo 
aquel lugar donde su presen
cia como presidente del 
Real Zaragoza resultaba inex

cusable. Esta ha sido, bajo 
nuestro particular punto de 
vista, la evolución más im
portante sufrida en la políti
ca zaragocista desde que el 
personaje que nos ocupa ini
ció su mandato.

Pero no termina ahí la 
cosa, sino que también, en 
días pasados, se podían reci
bir en nuestra Redacción la 
visita de dos nuevos directi
vos blanquillos cuya princi
pal misión dentro del club 
va a ser el formar un gabine
te de relaciones públicas que 
cambie de un modo radical 
la imagen que hasta ahora 
había tenido nuestro club a 
escala nacional. Eduardo 
Peleato y Adolfo Vázquez, 
que son los directivos a que 
nos referimos, han llegado al 
cargo señalando de antema
no que ellos no pretenden 
efectuar cambios notables 
en esta materia, ya que en 
opinión de ambos las rela
ciones públicas en el Real 
Zaragoza siempre han fun
cionado bien. Nosotros, ló

gicamente, tenemos que di
ferir de tal criterio, aunque 
comprendamos que por ra
zones obvias se abstengan de 
efectuar la más mínima crí
tica a la gestión anterior. Po ' 
demos tener todos por segu 
ro que la política que a par
tir de ahora se va a seguir, 
en lo que a relaciones públi
cas se refiere, no se va a pa 
recer en nada a la de épocas 
pasadas, por más que se ha
ya dicho que no van a pro
ducirse cambios notables en 
ésta faceta. La personalidad 
de ambos directivos deja en- 
treveer claramente que si de 
algo no va a adolecer el Za
ragoza de hoy va a ser pre 
cisamente de "public rela
tions".

Bienvenidos sean, pues, 
los cambios, y congratulé
monos por la buena nueva. 
Sisques comprendió que 
no se podía seguir por la 
senda equivocada. Y..., ya se 
sabe, que rectificar es de sa
bios,

José SANZ FERNANDEZ
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Por el grave problema de la falta de agua

La Ciudail Denorliva se seta
amable comunicante, de los que 

^l^habituabnente se dirigen anoeotro^ 
lo que sienspre es de agradecer, nos asegu
raba que las instalaciones de la Ciudad 
Deportiva del Real Zaragoza están hechas 
una pena, que están bastante abandona
das y que por el césped de los campos de 
fútbol y la hierba de las piscinas parece 
como si hubiera pasado el caballo de Ati
la.

Sin encomendamos ni a Dios, ni al 
diablo nos dimos ayer tarde ima vuelta 
por la Ciudad Deportiva para intentar 
ccunprobar “in situ” a era cierto lo 
que nos habían dicho. No hablamos con 
nadie. Nos limitamos a dar un paseo l»e- 
ve, pero detallado por el recinto zarago- 
cista y pudimos ver que no era para 
tanto lo que nos habían dicho. Pues aun
que efectivamente la hierba está llena de 
cdvas y más amarilla que la ictericia, 
tampoco es como para voltear las campa- 
nas en señal de alarma. Motivo de precau
ción di que lo hay.

Por cierto que en uno de los campos, 
que son pateados constantemente, 
estaban entrenando con luz artificial va
rios juveniles e iban llegando más infanti
les y otros muchachos para cumplir sus 
habituales sesiones de preparación.

Nos sorprendió, (tesde luego, que al 
principio de temporada^ la hierba estuvie
ra tan famélica como estaba, pero tam
bién sabemos que uno de los problemas 
existentes -problema grave— es la falta 
de a^a.

No queremos pensar que se trate de 
una cuestión de abandono y de desidia, 
sino de las circunstancias. De unas cir
cunstancias tal vez complejas, pero que

Lot profetiona/et del primer equipo también hacen uto de aut inatalacionet. La Ciudad Deportiva no 
sólo es vivero de futbolistas.

están ciertamente justificadas por la fálta 
de abastecimiento de agua de todos co
nocida. Al menos de todos los que segui
mos de cerca al Real Zaragoza.

PATRIMONIO ZARAGOCISTA

La Ciudad Deportiva que ahora va a 
hacer cinco años que fue inaugurada es 
el único patrimonio de nuestro primer 
club, que sin embargo suele ser frecuente

motivo de polémica. La inauguración 
oficial se realizó el 19 de octubre de 
1974 y estuvo presidida por Juan Gich, a 
la sazón delegado nacional de Deportes, 
siendo presidente zaragocista José Angel 
Zalba que fue felizmente el impulsor y 
creador de esta Ciudad Deportiva.

MOTIVO DE POLEMICA

La Ciudad Deportiva del Real Zarago
za ha sido motivo de polémica entre los 

propios socios del dub^ quizás por falta 
de verdadera información. Pues sobe» eOa 
se han cargado muchas culpas qt» no eran 
ai^as. Y conste que no estamos defen
diendo ninguna postura radical. Estoy 
comentando un hecho real que hay que 
admitido tal como es y sin rebozarlo 
con falsas o equivocadas informaciones.

Lo de su rentabilidad, lo de la posible 
rentabilidad de la Ciudad Deportiva, es 
otro tema candente. Sus abonados la 
defienden a capa y espada con razones 
bastante convincentes, pero quienes no 
han pisado todavía su ahora amarillento 
césped también tienen sus argumentos. Y 
generalmente, en el medio está la virtud.

HAY QUE SALVARLA

Si la Ciudad Deportiva se está hundien
do, o la quieren himdir, cosa que no 
creemos, pienso que debemos salvada. 
Pura que s^a siendo un vivero de la can
ten futbolística o para venderte al mejor 
postor si es que los hay-- que reporte 
unos beneficios verdaderunente intere
santes. Sin olvidamos de poner la conoci
da “pega” de que quien vende acaba.

¿Qué pasa con la Ciudad Deportiva? 
Ojalá no pase nada. Pero ese abandono 
aparente que nos han denunciado y que, 
en cierto modo tuvimos ocasión de com
probar, h^ que solucionado. Porque el 
único patrimonio del Real Zaragoza -que 
es el de la Ciudad Deportiva no pode
mos tirarlo por la borda así como así. Por 
el contrario creemos que hay que cuidar
lo.

José Luis ERCILLA

EN LA ASAMBLEA DE ENTRENADORES

iB aii^ y Ib lamr
La Asamblea Nacional de Entrenadores de Fútbol, mo

tivada por la disposición federativa obligando a los 
equipos de Segunda y Tercera División a alinear a dos juga

dores juveniles, lo que hizo que algunos entrenadores colo
caran unos minutos a esta clase de jugadores y en conse
cuencia los altos medios federativos decretaran unas san
ciones a los citados entrenadores entre los que se encontra
ban Aranguren, del Alavés; Gento, del Palencia, Jaurrite, del 
Tarragona, entre otros, ha tenido resultados positivos para 
los profesionales en la preparación de equipos.

Fueron saliendo durante 
la citada asamblea muchos 
de los aspectos que no se lo
graban a pesar de ser solici
tados reiteradamente. Ahora 
se aprueba la Seguridad So
cial para los futbohstas, cu
yas conclusiones serán eleva
das al Gobierno para su de
finitiva aprobación. Y poco 
a poco, entrar en el reco
nocimiento de una profe
sión en la que unos ganan 
buen dinero, y otros lo ga
nan muy escaso, y sin la de
bida protección.

Vicente Dauder conoce 
todas las divisiones del fút
bol español, desde la Prime
ra en Las Palmas, hasta ahora 
en Andorra, donde los afi
cionados del Principado re
conocen la eficiente labor 
que está haciendo.

-Lo mejor que se ha he
cho para los entrenadores ha 
sido el apoyo de la Asam
blea de Futbolistas de Espa
na que acudió a la Asamblea 
y se decidió a unirse en to
no momento a sus justas pe
ticiones. De ésta manera se 
conseguirán defender todos 
IOS derechos de unos y 
otros. De jugadores y entre
nadores.

Se pronuncia en contra 
ne la disposición federativa, 
diciendo:

—Lo lógico sería que se 

hubiese obligado a los clubs 
de Primera que son los que 
tienen los mejores juveni
les.

-¿Y no sería mejor que 
sancionar, premiar a los 
equipos que alineasen más 
jugadores juveniles?

—Sin duda alguna.
-¿No sería más positivo 

premiar en el torneo de Co
pa, en caso de empate entre 
dos clubs que fuese susti
tuida la prórroga, concedien
do el triunfo de la ehmina- 
toria al equipo que más ju
veniles alineara?

—Desde luego. Ya se hizo 
esto en torneos juveniles en 
los que vencían los que for
maban con menor edad que 
era más positivo que contar 
el mayor lanzamiento de sa
ques de esquina y más de
portivo que el lanzamiento 
de penaltis.

—Hemos podido compro
bar que Dauder es estimado 
en ésta pequeña y gran na
ción, por su entrega al traba
jo y su competencia en el 
mismo.

— ¿A qué teme más Vi
cente Dauder?

—A los buitres, A los que 
sin tener conocimiento de la 
profesión, van haciendo da
ño esperando la caída del 
compañero.

El buen cocinero del Ho

tel Canut, va recibiendo a 
jugadores que fueron de ca
lidad como Albert y de los 
los que son actualmente muy 
considerados como el ara
gonés Carmelo, Domingo 
Balmanyá, directivos del 
Andorra, grata reunión.

Las últimas palabras de 
Vicente Dauder son signifi
cativas.

—La Asociación Nacional 
de Entrenadores con su 
asamblea, demuestra que se 
preocupa por la profesión.

“ ¿POR QUE NO ALINEAN 
SUB-20 EN LA 
SELECCION-A?”

Otro de los que vivió la 
Asamblea Nacional de En
trenadores de Fútbol de la 
ANEF, fue el aragonés Ma
nuel Artiaga, que tiene en la 
regional aragonesa un buen 
historial.

— ¿Por qué no entrena 
Arteaga este año?

—Porque me considero 
profesional del fútbol. Per
tenezco a la Asociación Na
cional de Entrenadores de 
Fútbol desde el primer día. 
Y como fundador me gus
taría ver en ella a otros a 
los que nuestra asociación 
habrá de solucionar sus pro
blemas.

— ¿La disposición federa
tiva referente a los Sub-20?

—Ha sido lo peor que se 
ha podido hacer para los en
trenadores, pues es tanto co
mo negarles su profesionali- 
dad y vulnerar el contrato 
oficial por el cual son due
ños y responsables de ha
cer las alineaciones sin inge
rencias. No cabe duda que 
la unión de las dos asocia
ciones, jugadores y entre
nadores, para la defensa 

de los derechos de los pro
fesionales, dará muy positi
vos resultados, mucho más 
teniendo en cuenta aue ac
tualmente las asociaciones 
de jugadores del mundo es
tán unidas con la española. 
La Asamblea ésta ha sido 
realmente positiva y puedo 
decir que se preguntó con 
fuertes censuras por qué no 
se alineaban Sub-20 en la 
Selección-A.

Aparece el semanario 
“AS” que saca la cuenta de 
lo que cobra el entrenador 
de la Selección Española di
ciendo que Kubala tiene un 
contrato de diez millones de 
pesetas, sin contarse en és
tos emolumentos “primas” 
ni dietas. Total que Ladis
lao Kubala tiene un sueldo 
diario de ¡ ¡ ¡27.397 pese
tas!!! Y Arteaga sigue di
ciendo:

—Y si a los entrenadores 
de Segunda y Tercera les 
obhgan a alinear jugadores 
prescindiendo de los que el 
público quiere ver, porque 
dan un mayor rendimiento 
es colocar a los entrenadores 
con una responsabilidad y 
una exigencia que debe ser 
compartida por todo entre
nador en España.

En el año 1953 propugna
mos por la Asociación de 
Jugadores de Fútbol. Y se 
ha creado con evidentes re
sultados. El mismo año es
cribíamos pidiendo la for
mación de la Asociación Na
cional de Entrenadores de 
Fútbol. Y ahí está, dando 
claras señales de vida.

Seguiremos con el tema 
que es de gran interés para 
la mejora del fútbol español 
en el aspecto técnico y pro
fesional.

Antonio MOLINOS

JOSE JAVIER TOBAJAS, 
NUEVO PRESIDENTE DE LA FEDERACION 

ARAGONESA DE ESQUI
“Quiero que esta Federación sea de lo más democrática con par

ticipación de todos los clubs”, es lo primero que nos dijo el nuevo 
presidente de la Federación Aragonesa de Esquí, que ayer, en vota
ción muy reñida, salió elegido para un mandato de cuatro años.

Dos eran las candidaturas presentadas: la de don Vicente Dueso, 
persona conocida en los ambientes de la nieve por haber ocupado 
bastantes cargos en anteriores mandatos, y la del clc^do señor To
bajas hcnnbre, llamémosle de nueva ola, con deseos de renovación.

El problema existe en Aragón, es que los clubs no son propia
mente clubs de esquí, sino de montaña y estos, están influyendo 
poderosamente en todos los aspectos de este deporte.

Las votaciones resultaron muy reñidas y hasta el recuento, era 
imposible augurar quién resultaría elegido. Deseamos al nuevo pre
sidente suerte y muchos éxitos, en una de las federaciones más po
lémicas y difícúes que actualmente existen.

Clavero Arévalo tajante:

“ESPAÑA ORGANIZARA 
EL IVIUNDIAL-82''

MADRID, 6 (Efe).—“Carece 
de todo fundamento el rumor 
recogido en determinados me
dios de información sobre una 
supuesta renuncia de España a 
la organización del Campeona
to del Mundo de Fútbol”. Según 
una declaración expresa y termi
nante del ministro de Cultura, 
Manuel Clavero Arévalo.

“En ningún momento, aña
dió el ministro, se ha replanteado 
la reconsideración de la organi
zación por parte española: por 
el contrario, el Gobierno ha ace
lerado, en cuanto a él correspon
de, los preparativos del Mundial- 
82, de acuerdo con el calendario 
previsto”.

Del mismo modo, el Ministe
rio de Cultura ha ratificado a la 
Federación Española de Fútbol 
su incondicional apoyo en el 
cumplimiento de ios programas 
actualmente en curso y que cul
minarán con la celebración del 
Mundial en 1982.

El compromiso firme del 
Gobierno español será, una vez 
más, ratificado durante la reu
nión que celebrará en los próxi
mos días la F.I.F.A. en Zurich, 
y a la que asistirá el presidente 
de la Federación Española de 
Fútbol, Pablo Po.rta.

UNA JUGADA 
OPORTUNISTA PARA 
CORTAR INTERFERENCIAS

MADRID, 6 (Europa Press).-
El periódico madrileño “Diario 
16” ha publicado un editorial 
en el que señala que la admisión 
de Raimundo Saporta como pre
sidente del comité organizador 
del Mundial de fútbol, ante la 
pretensión de los ayuntamientos 

con alcalde socialista que son se
des del Mundial de presidir ios 
comités locales, es “una jugada 
oportunista destinada a cortar, 
antes que vayan a más, este tipo 
de interferencias”.

SIDRERIA V.' I 
RESTAURANTE I* 
---------------------------------- I M

PORTAL 
ASTURIANO 

FABES 
• 

CHORIZOS 
ALA 

SIDRA 
• 

EMPANADA 

LACON 

CARRALES 

ETC.

Fernando ei Católico, 17

Teléfono 35 19 30 

ZARAGOZA
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En honor de la Virgen del Rosario

B MM m mcifflii tu nmiü
días finalizarán mañana do
mingo, tras la celebración de 
una serie de actos populares 
de gran colorido y participa
ción popular que estamos 
seguros habrán sido del agra
do del vecindario de todas 
las edades y condición so
cial.

EL BARRIO HOY

Calle Las Armas (CASCO VIEJO)

Y
a han comenzado las celebran en honor oe la Vir- 

populares fiestas del gen del Rosario, las cuales 
barrio de Boggiero, que se con una duración de tres 

si - - -

Por desgracia los cascos 
antiguos de las ciudades y 
Zaragoza no podría ser una 
excepción tienen grandes 
problemas, pues las vivien
das se caen de viejas y se 
construye poco, abundando 
los solares que son un canto 
a la desidia y auténticos es
tercoleros, nidos de roedo
res y fuentes de malos olb- 
res. Hace falta que alguien, 
tome cartas en el asunto y 
se encargue con entusiasmo 
de remodelar este barrio que 
se extiende alrededor de una 
Iglesia la de San Pablo, a la que 
algunos historiadores y eru
ditos la han denominado 
“tercera catedral zaragoza
na”.

Por suerte en el barrio de 
Boggiero existe también una 
zona nueva y ñamante, bien 
iluminada y asfaltada, que 
no tiene problemas de in
fraestructura y que es la 
otra cara de la moneda, la 
positiva y brillante, pero co
mo el barrio tiene un rever
so o cara fea, vamos a luchar 
con todas nuestras fuerzas 
para que las cosas se solacio-

tacenes alumbrado público (CASCO VIEJO)

TELEFONO 338101

CONDE DE LA VIÑAZA, 10

(Dor calle Delicias, la 2? a la derecha)

EDIFICIO COMERCIAL

O

nen y pronto Boggiero, con 
San Pablo sean nucleos im
portantes y renovados que 
ofrezcan unos indudables 
atractivos a los constructo
res para que se pueda trans
formar desidia por cuidado, 
fealdad por belleza y estos 
sufridos vecinos tengan al 
fin unas viviendas dignas y 
con todas las comodidades, 
para que nunca más veamos 
la triste imagen de unas ca
sas que se caen a pedazos, 
de otras apuntaladas por 
gruesos maderos.
LA IGLESIA DE SAN 
PABLO REFORMADA

Esta es una nota positiva 
del barrio que queremos sa

car a la luz pues gracias a la 
positiva restauración que se 
está haciendo a la iglesia 
parroquial, vemos en la ac
tualidad toda la serena belle
za de sU torre octogonal, jo
ya importante dentro del 
mudéjar aragonés estilizada 
y hermosa, de ventanales 
ojivales y que recorta altiva 
su silueta, familiar ya para 
los zaragozanos, presidiendo 
majestuosa, este barrio típi
co y antiguo.

Siguiendo con esta iglesia 
de San Pablo, digamos que 
está compuesta por tres na
ves coh giróla, aunque en 
1259, solamente tenia una. 
Sus puertas son la principal 
que está ubicada en la Plaza

RESTAURANTE

Muebles 
PALLAS

Máximo exponente 
del mueble en Aragón

SUCURSAL
Avda. Compromiso de Caspe, 54
(Barrio de las Fuentes)
Teléfono 42 85 49

CASA CENTRAL
SAN PABLO, núm. 33
TELEFONO 23 68 48

ZAR AGOZA-3

CENTRO DE DISTRIBUCION Y VENTA
AVDA. DE MADRID, 285 TELEFONO 339615

SERVICIO Y MONTAJE GRATIS, A CUALQUIER 
PUNTO DE ESPAÑA
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Mola, 4 - Telél. 22 45 94 - ZARAGOZA

Saludan a los vecinos del Sarrio, con los 
mejores deseos de (^ue posen felices fiestas 

■ 
exclusivamente:

BODAS 

BANQUETES 

COMUNIONES 

CONVENCIONES 

ETC.

SOBRE ENCARGO

de San Pablo y la secunda
ria estrecha y que viene a 
desembocar en la de San 
Blas, siendo de estilo gótico. 
Puertas tapadas hay otras 
dos como la llamada de San
to Cristo y la de los ajusti
ciados. Los valores artísticos 
que encierra esta iglesia son 
varios como el famoso re
tablo del altar mayor que se 
debe a la creación del gran 
Dámian Forment, de carac
terísticas góticas y realizado 
en madera, presidido por la 
imagen de San Pablo y otras 
escenas de su vida como su 
conversión, que figuran en 
el bancal. Hay también seis 
grupos representando la Pa
sión del Señor como el que 
representa a la Virgen y San 
Juan a los pies de la Cruz en 
la que agoniza Cristo. Sobre 
la escultura del santo, se en
cuentra el ostentorio del Sa
grario, y es preciso señalar 
que se debe de admirar al 
llegar al templo la belleza 
del coro, situado frente al 
altar mayor que está rodea
do por dorada verja de bron
ce y con sillería similar a la 
de La Seo que data del siglo 
XII y cuyo maestro de obra 
y director fue Jerónimo Cas- 
sida.

Hay más cosas dignas de 
destacar en la parroquia co
mo la Capilla de la Virgen 
del Rosario con retablo del 
siglo XVII, el busto de San 
Blas, joya de la orfebrería 
de Aragon,etc.

LA PARTE BONITA 
DEL BARRIO

Granja
EBRO

ESPEC/ALÍDAD EN POLLOS ASADOS 
HUEVOS OE PRODUCCION PROPIA

Pollos osados en; Tels.

GENERAL FRANCO, 37 23 40 11
BRUNO SOLANO, 1 25 06 11
ASIN Y PALACIOS, 13 25 50 67

ZARAGOZA

Aquí hemos de citar obli
gatoriamente la calle de Ge
neral Franco, con sus tien
das flamantes, elegantes y 
con importante proyección 
comercial, arteria obligada 
de paso de la Plaza de Espa
ña hasta las Delicias, de mu
cho tráfico y animación. 
También hemos de nombrar 
la calle de Santa Lucía, bo
nita, moderna con una gran 
metamorfosis experimenta
da en los últimos años, espe
cialmente con las nuevas 
edificaciones surgidas en lo 
que fue terreno de la Azu
carera, Cereros, Boggiero en 
una parte de su recorrido, 
etc. En definitiva el barrio 
de Boggiero está creciendo, 
se esta renovando muy des
pacio por cierto y aunque 
no es el momento de hacer 
crítica sino de saludar a to
dos en estos días de festejos, 
queremos romper una lanza 
a su favor, pues por su his
toria, tradición y ubicación 
necesita de una mayor aten
ción y cuidados.

SGCB2021



BOGGIEROEN FIESTAS

CARTEL..ÆIESTAS DIGNO DE
ACTOS PROFANOS

6 DE OCTUBRE, SABADO

A las doce de la mañana, ter
cera salida de la comparsa de ca
bezudos acompañados por la 
charanga.

A las cinco de la tarde, gran
des cucañas y juegos infantiles.

en conmemoración con el Año 
Internacional del Niño.

A las siete de la tarde, cuarta 
salida de cabezudos.

A las diez y media de la no
che, grupo folklórico de varieda
des y jotas "Voces de Aragón", 
dirigido por el maestro Cándido 
Sebastián. Seguidamente se co
rrerá un toro de fuego.

7 DE OCTUBRE, DOMINGO

A las ocho de la mañana, 
gran diana con pasacalles por la 
charanga "Zaragoza" con dispa
ro de cohetes.

A las diez de la mañana, 
quinta salida de la comparsa de 
cabezudos acompañados por la 
charanga.

Sofía Fuella Crespo M.® Carmen Bandres María Muralle Moline

M.® Pilar Esteban Ana Cristina Egea M.® Teresa Gregorio

Cine Dorano
- - - - - - - - - - - - - L UNES E S T R E N 0- - - - - - - - - - - - -  

ÜLA PELICULA MAS DIVERTIDA DE LAS FIESTAS!!

UN PEDRO RUIZ MAS CRITICO, MAS HUMANO, 
MAS SERIO... Y TAN DIVERTIDO COMO SIEMPRE

MAYORES 16 AÑOS

A las doce y media de /a ma
ñana, "Comida de Hermandad'', 
premio a la vejez para los ancia
nos de la calle Boggiero y-adya
centes, invitados por la Herman
dad en el Restaurante Eliseos 
(General Mola, 4).

A las cuatro de la tarde, sex
ta y última salida de la com
parsa de cabezudos.

A las diez de la noche, ter
cera verbena-baile popular, en el 
tramo de la calle a designar por 
la Comisión, para terminar con 
Jotas de Ronda por las calles 
adyacentes.
ACTOS RELIGIOSOS

7 DE OCTUBRE, DOMINGO

Los cultos de este día los or
ganiza nuestra Hermandad junta
mente con las Cofradías de la 
Rosa y del Silencio.

A las siete de la mañana, 
concentración de los vecinos en 
la iglesia de San Pablo para el 
Rosario procesional de la Auro
ra, que llevando nuestra imagen 
en su vistosa carroza recorrerá 
las calles del barrio.

A las ocho, o sea, al regreso 
del Rosario, se celebrará una mi
sa.

A las diez, concentración en 
el paseo María Agustín, esqui
na Boggiero, de las presidentas 
de fiestas, celadoras, camareras 
de la Virgen, niñas y señoritas 
ataviadas con el traje regional. 
Llevando los ramos de flores, 
que después han de ofrecer a la 
Virgen, desfilarán por las calles 
de Boggiero y Miguel de Ara, 
hasta la iglesia de San Pablo. 
Asimismo serán acompañadas 
por la banda de música.

A las once, fiesta principal. 
Misa solemne. Al terminar la mi
sa, se hará la ofrenda de flores 
a la Virgen.

A las siete de la tarde, en la 
iglesia de San Pablo, rezo del 
Santo Rosario. Al terminar, alo
cución del Párroco despidiendo 
a la Virgen y gran procesión con 
nuestra imagen quedando luego < 
puesta nuestra imagen en su tro
no preparado al efecto, hasta 
las doce de la noche, para que 
sea venerada por los vecinos.

8 , DE OCTUBRE, LUNES
A las ocho de la mañana, mi

sa de difuntos en la parroquia 
de San Pablo, por los fallecidos 
del barrio durante el año.

MENCION 
Y ELOGIO

Al llegar las fiestas del barrio de Boggiero, obli
gatoriamente tenemos que mencionar y elogiar 
el gesto altruista y humano, de este industrial de pro 

como es D. Norberto Romea, presidente de honor de 
la Hermandad de la Santísima Virgen del Rosario, que 
en su restaurante Elíseos ubicado en General Mola 4, 
del que es directory propietario, mañana día 7 de oc-- 
tubre, servirá un espléndido almuerzo a los ancianitos 
del barrio, es decir a los de la Casa Amparo, y otros 
de distintos sectores de la ciudad como son los de (as 
Hermanitas de los Pobres, Cruz Blanca, etc.

Varios ancianos que pasarán una jomada grata, 
pues durante el transcurso de esta comida de Her
mandad, se procederá al sorteo de importantes rega
los ofrecidos gentilmente por distintas casas comercia
les aragonesas, recibirán independientemente diveros 
obsequios y también podrán los “abuelicos” divertirse 
con el humor de Susepet y Pilar, Rosalina una gran ar
tista del Oasis y un amplio etc., de grandes atraccio
nes nacionales que pondrán unas gotas de arte y dis
tracción a estos corazones ancianos. Omitía decir que 
durante este acto jugará un importante papel la gran 
orquesta de Los Rangers, del restaurante Elíseos.

En estos días de fiestas, la Hermandad de la Santí
sima Virgen del Rosario, realizará diversos actos reli
giosos entre ellos la procesión de la Virgen desde el 
domicilio del Mayordomo saliente hasta la parroquia, 
etc. El barrio pues está en fiestas y la alegría, el bulli
cio y la participación popular se harán palpables en 
todo momento, pero entre estas gotas festivas justo es 
destacar y resaltar ese acto tan bonito que un año más 
va a realizar D. Norberto. Romea en su Restaurante 
Elíseos; cuyo principal objetivo es poner alegría y 
amor en esos corazones viejos, que sin duda ante este 
bonito gesto, laterán con más vigor, renanciendo en 
ellos la alegría por vivir. Que cunda el ejemplo.

Carlos CEBRIAN GONZALEZ

PEfíFUMEfí/AMEñCEfí/A Y CO/\/FECC/O/\/

Boggiero, 74 Teléfono 214056 
ZARAGOZA

OPTICA - RELOJERIA 
FOTOGRAFIA

CADARSO
Coso, núm. 49 - Teléf. 21 44 14 
D. Jaime I, número, 2 
General Franco, núm. 15 ZARAGOZA

Pignatelli, 50 - Teléfono 21'26 47 
ZARAGOZA-4
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SAN MATEO EN FIESTAS
Z

ScL&udo
deC j/iCcaCdG

iSanmateanos!:

Una vez más por estas fechas nos reunimos para ce
lebrar nuestras fiestas mayores en honor de la Virgen 
del Rosario.

En primer lugar mi recuerdo más sincero para a los 
que el reloj de la vida se les paró en el transcurso del 
año.

A vosotros, queridos ancianos, que con vuestra ex
periencia y esfuerzo nos habéis preparado el San Ma
teo de hoy. Un saludo muy especial para todos los jó
venes, porque en vuestras manos está el San Mateo de 
mañana.

A los enfermos y hombres de San Mateo que tenéis 
que pasar las fiestas lejos de nosotros; tened presente 
que estáis en lo más profundo de nuestros corazones.

Que estas fiestas, con la participación de todos, 
con alegría desbordante, sean un fiel reflejo de nues
tra convivencia en el año, que repercuta en el bien de 
nuestro querido pueblo, que es lo que pretende esta 
Corporación a la que vosotros elegisteis.

Jesús GIL

San Mali» «g
UANDO San Mateo de Gallego se dispone a celebrar 

^^^sus fiestas patronales, creemos que ha llegado el mo
mento de hacer un breve análisis de su cotidiano vivir, de 
su pasado, presente y futuro, por ser algo muy nuestro un 
pedazo de nuestra región aragonesa y ubicado a media ho
ra escasa, saliendo desde Zaragoza, una vez pasados Monta- 
ñaña y Peñaflor.

GENERALIDADES

El censo de San Mateo de 
Gállego se acerca a los dos 
mil habitantes y sigue cre
ciendo sensiblemente el mis
mo, notándose la presencia 
de nuevas casas, de indus
trias muy próximas, aunque 
gran parte de la población 
vaya diariamente a trabajar 
a Zaragoza o a otros puntos 
cercanos como Zuera y su 
polígono industrial, etc. 
También hablando de recur
sos no podemos olvidar que

es agrícola y ganadero con
tando con la presencia de 
dos importantes cooperati
vas que vienen a ser reflejo 
de los esfuerzos y tesón del 
pueblo. Tememos que como 
sucede en otros puntos de la 
geografía zaragozana, tam
bién en San Mateo un buen 
día la industria aniquilará a 
la Agricultura, y poco a po
co de esta forma irán desa
pareciendo unos recursos 
importantes de la España 
agrícola, que la gente aban
dona por la falta de renta-
bilidad y protección, a 
dos los niveles.

to-

confiada la dirección a una 
junta de regantes de dichas 
localidades para asuntos de 
limpieza de la acequia y re
paraciones en la antigua pre
sa, así llegamos tras juicios, 
obras, capítulos, reuniones, 
etc., hasta nuestros días en 
que nos encontramos la ace
quia citada de Camareda 
que riega Zuera, San Mateo 
y Peñaflor y en el Cuchillo 
surgen dos ramales la ace
quia de Mamblas y la de Vi
llamayor que riegan los tér
minos de Santa Isabel y 
Montañana.

En el aspecto artístico 
podemos destacar la torre 
mudéjar de su iglesia con 
mampostería en su parte in
ferior, aunque la situación 
de la misma exige una ur
gente restauración. Existen 
en la iglesia un sinfín de im-

portantes imágenes como 
San Joaquín, San Mateo, 
Santa Engracia, una pila 
bautismal de 1 730 construi
da con cerámica de Muel, 
importantes retablos y otros 
vestigios artísticos de gran 
valor y categoría dignos de 
figurar en los más importan
tes museos.

ENSEÑANZA

Aq^uí existen siete aulas 
de EGB más dos de párvulos 
y se piensa en la posibilidad 
de realizar una concentra
ción escolar. En BUP no hay 
nada y los alumnos finaliza
da la enseñanza general bási
ca tienen que desplazarse 
hasta Zaragoza o Zuera para 
estudiar. En cultura pode
mos añadir que existen ade
más, diversas actividades

AGUILERA HNOS.. S.A HISTORIA Y ARTE

Ahondando un poco en

UNA EMPRESA DEDICADA A LA ELABO- 
RACION,IMPORTACION Y EXPORTACION 
DE TRIPAS PARA EMBUTIDOS

NOS COMPLACEMOS EN SALUDAR A VECINOS 
Y AMIGOS DE SAN MATEO DE GALLEGO

> Avda. Santa Engracia s/n. - San Mateo Tel. 684224
Oficinas: Utrillas, 7 - Teléfono 413688 - ZARAGOZA

la historia de San Mateo 
creemos que por esta zona 
estuvo la Vía Galicum roma
na, encontrándose aquí im
portantes descubrimientos 
de cerámicas de esta época. 
Se dice también que San 
Mateo tuvo antiguamente 
una gran importancia estra
tégica y que la parte inferior 
de su iglesia fue la de un cas
tillo, sirviendo como obser
vatorio.

Llegamos a 1263 en don
de surge el establecimiento 
de Camareda, creado por un 
camarero real para regar las 
tierras de San Mateo con 
una presa fabricada con pie
dad en forma tosca y rudi
mentaria. Poco después se 
unieron a este estableci
miento los pueblos de Pe
ñaflor y Zuera, quedando

BRUnilA

San Miguel, 9 - 2° 
Teléfttiwt: 214430 - 214«3

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDOS

SEAT 1430 
Z-95.919 
COLOR AZUL

SEAT 124 
GE -5.731-F 
COLOR AZUL MARINO

Sl USTED VE ALGUN COCHE ABALDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS
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PAPELERIA

OBJETOS DE ESCRITORIO 
MATERIAL ESCOLAR Y 
DE OFICINA 
LIBRERIA 
JUGUETES

Avda. Galo Ponte, 65 :: Teléfono 684144

SAN MATEO DE GALLEGO (Zaragoza)
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Carlos
CEBRIAN GONZALEZ

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL

Electro servicio

KDO

SAN MATEO DE GALLEGO
VERMUT

MANUEL LINARES MERIENDAS

1

iO
1715

Çjierra SAN MATEO

MUSICA Y AMBIENTE JOVENDISCO - BAR

ESTORIL
CONSTRUCTOR DE OBRASO

Norte, 2 Teléfono 684052
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bien organizadas en teatro, 
banda de música, danza, ma
sa coral, etc. Hay discoteca 
V salón juvenil para diver
sión de los jóvenes pero lo 
que se necesita urgentemen
te es la construcción de una 
casa de la cultura, aunque 
para ello sería preciso con
tar con terrenos, pero como 
nos han informado algunos 
habitantes de San Mateo, 
existen aquí 500 metros 
cuadrados de terreno ubica- 

' dos en la parte posterior de 
* la iglesia, en donde se po

dría construir el club de an
cianos, guardería infantil, 
salón de actos, etc., necesi
tando para ello la colabora
ción activa municipal y de 
otros organismos locales.

En el aspecto infraestruc
tura podemos decir que en 
asunto de vertidos, agua, 
alumbrado y asfaltos no 
existe ningún problema gra
ve a solucionar. El presu
puesto municipal tiene un 
importe de siete millones 
aproximad amerite y como 

? asuntos a solucionar más ur
gentemente hemos de seña- 

? lar que se necesita el teléfo
no automático, pues el ve
cindario lo echa mucho de 
menos. ,. .

Siguiendo con el análisis 
I de San Mateo de Gallego he
ft mos de reconocer que las 
i comunicaciones son exce- 
J lentes con Zaragoza, en_el 
¿aspecto sanitario no hay 
* problema pues además de 

, un médico cuentan con 
” practicante y farmacia. Exis

ten también tiendas de ali
mentación y otros varios es
tablecimientos selectos.

L También en San Mateo exis- 
K te un bonito cine.
* En San Mateo se utiliza 
í el sistema “Fuenteovejuna” 

es decir todos los vecinos a 
una tratando de conseguir 
objetivos de interés común, 

, asi se han construido las dos 
cooperativas, el asfalto de 
las calles, el campo de fút-

bol, etc. Todo funciona en 
equipo y así las cosas van ' 
mucho mejor.

Por último en el aspecto 
deportivo el campo se ha 
construido muy acogedor 
para el San Mateo que mili
ta en la Segunda Regional, 
hay motoclub, fronton y 
existen unos terrenos desti-. 
nados a construir en los mis
mos un polideportivo.

Ahora comienzan las fies
tas en honor de la Virgen 
del Rosario y los vecinos se 
disponen a festejar tan im
portante efemérides y a 
divertirse con los interesan
tes actos programados por 
una eficiente comisión de 
festejos. ¡Felices fiestas a

SAN MATEO EN FIESTAS
TZeJna de êas fiestas

Lucia Campo San Agustín Concha Gaudo Fernando

Rosaum Linares Colera

"Damas
Talleres

LAVEGA honot
Ana Mana Marín Royo Rosa Mauleón Guerra

café
Barrio Moverá, 16

Teléfono 298032 :: Particular 426283 
ZARAGOZA

REPARACIONES DE AUTOMOVILES - TRACTORES - MAQUINARIA 
AGRICOLA Y TODA CLASE DE MOTORES DE EXPLOSION

talleres SAN MATEO

Avda. Galo Ponte, 28 :: Teléfono 684104 SAN MATEO DE GALLEGO

AGENTE DE VENTAS
TRACTORES EBRO Y MASSEY FERGUSON
VENDEDOR AUTORIZADO DE SEAT - SEIDA

SAN MATEO DE GALLEGO (Zaragoza)

bar

COOPERATIVA
Especialidad en: CAFE :: 

APERITIVOS

ESPECIALIDAD EN CREMA DE CAFE
Avda. Galo Ponte, 74 
Teléfono 684020

ESPECIALIDAD EN BUEN SEB PICIO
deseamos A [/EC/NOS y AMIGOS FELICES FIESTAS

Galo Ponte, 70 -:- Teléfono 684019
SAN MATEO DE GALLEGO
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SAN MATEO EN FIESTAS

CARTEL a. FIESTAS
D/A 6, SABADO

A las doce de la mañana, 
darán comienzo las fiestas con 
repique general de campanas y 
disparo de bombas reates, reco- 
rrig¡ndo la banda de música las 
principales calles de la población 
con la comparsa de gigantes y 
cabezudos.

A las seis de la tarde, gran 
concurso-desfile de carrozas, 
que recorrerán las calles, acom
pañadas de sus respectivas cua
drillas y rondallas, junto con las 
majorettes de Zaragoza, dirigi
das por la inimitable Corita 
Viamonte, que nos deleitarán 
a todos con sus. proezas y exhi
biciones.

A las once de la noche, cha
ranga y a continuación baile 
en el Salón Juventud.

DIA 7, DOMINGO

A tas ocho de la mañana, 
diana con acompañamiento de 
comparsa de gigantes y cabe
zudos, y con disparo de bombas 
reales.

A las once de la mañana, 
carrera de karts, I Premio 
"Virgen del Rosario".

A las cuatro y media de la 
tarde, emocionante partido de 
fútbol de Liga de Primera Re

gional, entre el San Mateo y 
un equipo a designar.

De ocho y media a nueve y 
media de la noche, baile público 
en la Avda. Generalísimo Fran
co. Amenizada por la orquesta 
Estrellas Verdes.

De once de la noche a una 
de la madrugada, sesión de baile 
en la Avda. del Generalísimo 
Franco. A continuación, anima
da charanga, y durante su trans
curso se quemará la primera 
colección de fuegos artificiales.

A continuación, tofo de fue
go.

DIAS,LUNES

A las ocho de la mañana, 
diana con disparo de cohetes y 
bombas reales, con asistencia de 
la comparsa de gigantes y cabe
zudos.

A las doce de la mañana, tiro 
al plato local con importantes 
premios.

A las cuatro y media de la 
tarde, final del VI Trofeo de 
Tenis "Virgen del Rosario".

A las siete y media de la 
tarde, en el Plegadero, teatro 
guiñol.

De once de la noche a una 
de la madrugada, sesión de baile 
en la Avda. del Generalísimo 
Franco. A continuación cha

ranga, y durante su transcurso 
se quemará la segunda colec
ción de fuegos artificiales con 
un toro de fuego.

DIA 9, MARTES

A las Ocho de la mañana, 
diana con disparo de cohetes.

De las once a la una del me
diodía, encierro de las reses bra
vas y gran charanga.

A las cuatro y media de la 
tarde, primer gran festival tau
rino de la acreditada ganadería 
de D. Alfonso Silvera. A conti
nuación, gran charanga.

A las once de la noche, gran 
concurso de disfraces, patrocina
do por la Comisión, con impor
tantes premios.

De las once y media de la 
noche a una y media de la ma
drugada, baile-verbena en la 
avenida del Generalísimo Fran
co, y al terminar, charanga. 
Amenizada por la orquesta 
Estrellas Verdes.

DIA JO, MIERCOLES

A las ocho de la mañana, 
diana con disparo de cohetes.

De las once a la una dél 
mediodía, encierro de las reses 
bravas y gran charanga.

A las cuatro y media de la

tarde, segundo gran festival tau
rino, dirigido por el director de 
lidia profesional, de la misma ga
nadería y la misma cuadrilla de 
aficionados. A continuación 
gran charanga.

A las ocho de la tarde, falla
rá el jurado sobre el concurso- 
exposición de pintura.

De las once y media de la 
noche a ijna y media de la ma
drugada, baile-verbena en la ave
nida del Generalísimo Franco, y

al terminar, charanga. Ameniza
da por la orquesta Estrellas Ver
des.

DIA J1, JUEVES

DESPUES 
DE VACACIONES, 

PONGA EN FORMA 
SU RENAULT.

A las ocho de la mañana, 
diana con disparo de cohetes.

De las once a la una del me
diodía, encierro de las reses 
bravas y gran charanga.

A las cuatro y media de la 
tarde, tercer gran festival tau
rino dirigido por el director de 
lidia profesional, de la 
misma ganadería y la misma 
cuadrilla de aficionados. A con
tinuación gran charanga.

A las diez y media de la no
che, certamen de jota, en ho

menaje a los ancianos, por el 
grupo de jota "Los de Aragón" 
con Ricardo Gómez y Pablo 
Castillón.

En horas que se anunciarán 
se proyectarán en el salón cine
ma "Roy" extraordinarias pe
lículas.

DIA 13, SABADO

DIA DEL PRIOR

A las nueve de la mañana, 
concurso de tractoristas.

Seguidamente se celebrarán 
toda clase de festejos populares, 
como:

— Carrera de cintas. Carrera 
pedestre de niños de 10 a 14 
años. Carrera pedestre de 15 
hasta 21 años. Carrera pedestre 
de niñas de 15 a 20 años. Juego 
de las peroles. Paso de la cuerda 
por la acequia. Pruebas de fuer
za para hombres y mujeres de 
tiro a la cuerda. Prueba de las 
manzanas. Prueba del huevo en 
la cuchara. Prueba de habilidad 
en moto. Carrera de bicicletas 
con obstáculos. Concurso para 
señoras casadas fse anunciará 
a su debido tiempo). Concurso 
de comer chocolate de niños de 
8 a 10 años. Carrera de sacos. 
Tiro de barra.

Todas estas pruebas son lo
cales.

NOTA: Durante toda la 
mañana, entre prueba y prueba,, 
se echarán patos a la acequia.

Para finalizar esta brillante 
jornada, a las nueve de la noche, 
magnífica actuación del grupo 
de teatro "Arco Iris".

MflÑnNn------  
' ' FíEsra

Las vacaciones de .verano suelen ser una paliza 
para el coche. Así que, antes de que llegue el mal tiempo, 
Renault le recomienda una buena puesta a punto.

Bar-Restaurante
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Avda. San José, 137 
Teléfono 41 10 53

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

Y, ¿a dónde llevar un coche Renault mejor 
que a un Servicio Renault? Los hombres de los Servicios 
Renault tienen una formación específica. Y las piezas 
de recambio que utilizan son las mismas que su coche 
monta de origen.

Pero hay más: Renault le da un 
diagnóstico y un presupuesto previos 
para que usted decida antes , de 
tocar el coche. Los tiempos 
de mano de obra están per-? 
rectamente codificados y a su 
disposición. Y una ventaja final: 
Renault garantiza por tres meses 
todas las reparaciones.

Después de vacaciones, 
ponga en forma su Renault.

Se lo merece.

BAR-RESTAU HANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTE RITAS

C/. Arzobispo Apaoiaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

Un amigo le espera en:
Concesionario RENAULT
E.A.Z.A.S.A.
Avda. Feo. Caballero, s/n. con vuelta a calle "G" 
(Polígono Cogullada) - Teléfono *391400
Avda. de San José, 69 - Telfs. 422049 - 422147 - 426240 - ZARAGOZA

MERENDERO
CONEJO LA CASILLA
ASADO CON 
AJO LIO
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASÂ. CODORNICES.
Avda. Gómez Laguna, s/n.

Mesón ..TO US AS
COMEDOR CLIMATIZADO

Les ofrece a su distinguida clientela su 
esoecialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA 
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

Camino de las Torres, 92 
(Frente e Colegio Agustinos)

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 13 02

haÍquVbebIr pinos Navarro
ES UN PLACER
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• Piratería con los "casettes".
• Arte en alza trabajo en cristal
• Marlon Brando con los años más sumiso

Estamos en días desfasados de violaciones, 
atracos, estafas, y lo peor es que nos in
sensibilizamos, y ya casi ninguna importancia da

mos al hecho, ya que son las noticias de cada día. 
Ahora llega a mis manos noticias de la “Asociación 
Fonográfica Española”, que me escriben carta para 
que airee sobre los “mercados piratas” descubier
tos en Madrid y Badajoz. En el madrileño barrio 
de Entrevias, y en Badajoz se ha descubierto la 
existencia de una serie de musicassettes no fabri
cadas por las legítimas compañías editoras, cuyas 
grabaciones han sido copiadas. Las interpretacio
nes detectadas corresponden a Rocío Dúrcal, 
María Jiménez, Rocío Jurado, Triana, Los Ama
ya, Camilo Sesto, Pepe Da Rosa y Epic II, todos 
intérpretes muy vendibles para el gusto popular. 
El asunto ha sido puesto en manos de la Direc
ción Generíd de Seguridad a ver si aclara algo. En 
estas listes todavía no está Pedro Mari Sánchez, 
que también va a grabar su disco - ¡cómo no! - 
para así seguir como otros compañeros suyos, 
actores, que tienen su canción enlatada y que 
sólo han.comprado el disco familiares y amigos.

PILAR VELAZQUEZ

La ^decoración hogareña es algo que está 
'w muy al día. Te compras un piso y te lo 

■amuebla un decorador que casi minea se deja 
llevar por tu gusto propio porque resulta que no 
sabes. Torres Esteban ha “inventado” un arte 
nuevo que se hace exclusivamente sobre cristal. 
Verdaderas maravillas sólo aptas para bolsillos 
potentados. Sus obras figuran ya en museos de 
USA, Alemania, Nueva York. Me lo dice él 
mismo;

— Nadie es profeta en su tierra. Resulta que 
mi obra, llamada “Krak’s”, es más conocida en 
el extranjero que en España.

Aquí, los que acuden al Teatro Príncipe, se 
maravillan de la decoración del local realizada 
por Torres Esteban. Pero nadie sabe que él es el 
autor. Cosas.

•
 Estoy saliendo mucho de noche, demasia

do. Es principio de temporada y todo son 
estrenos, cócteles, cenas. Cuando de teatro se re
fiere y las obras estrenadas pertenecen a la dere- 
eba, Blas Piñar y José' Luis Sáenz de Heredia van 
juntos y aplauden a rabiar cuando se meten con el 
Gobierno o hacen alusiones favorables a E'ranco y

i’égimen. Miguel Gallardo también ha hecho su 
aparición nocturna, pero breve, junto a su mujer 
Pilar Velâzquez. Los dos están más llenitos. Pero

lo que dice Miguel:
~ Pilar no es sólo una buena esposa y buena 

enfermera sino una gran cocinera. Y asi no hay^ 
guien mantenga la linea en su peso. Unos dice., 
gue seis millones, otros que cinco los que ha perdi
do Gallardo con su dichosa enfermedad y.no poder 
trabajar durante el verano. Mucho dinero me pare- 

a mi tal como están las cosas de mal para los 
(^untantes. Pero en fin, algo si habrá perdido el 
granadino. A Mikaela también se la ve mucho y 
siempre acompañada de su joven amor que ya dtira

I Por: Eduardo ALARCON

MARIA FELIX

más de cuatro años y lo pasean tan felices. Creo 
. que la sevillana está despistando su carrera porque

^s guapa a rabiar y trabaja poco. Aquella felicula 
sobre “ovnis” que iba a protagonizar parece sufre 
dem ira, como todo. Sin embargo el que se ha con
vertido allá en su tierra, Filipinas, es Junior. Ha 
rodado dos peliculas en poco tiempo y tiene con
tratos como cantante a barullo lo cual me alegra- 
mucho. El pobre Junior no conoce todavia a su 

-nueva hija porque el trabajo lo retiene all i y con
lo padrazo que es, estará pasando lo suyo. Menos 
mal que Rodo Dúrcal no se queda atrás en lo del 
amor maternal y puede suplir su ausencia. Espero 
que este reconocimiento artistico de Junior le dé 
fuerzas para que a su vuelta a España vuelva a ocu
par ese puesto que tuvo y que tan inmerecidamen
te ha ido perdiendo, nunca se sabe por qué cir
cunstancias.

•
 Yolanda Ríos, dice que los hombres que se 

enamoran de ella siempre se van con otra. 
Incomprensible. Pero si ella lo dice cierto será. 
A lo mejor es que Yolanda, todo temperamento 
en el. escenario, es luego un iceberg. Que las apa
riencias engañan y mucho. De algo sobre esto se 
habió en.sus buenos tiempos de la bellísima María 
Félix, pero a mí no me extraña nada, porque 

María, guapa a rabiar, demostraba su frialdad per
sonal y artísticamente. Sólo una estampa hermo
sa con mucho hielo por dentro.

JUN/OR

na que torea. Primero. - 5. 
Símbolo del astato. Lista, 
nómina. - 6. Habitaré un lu
gar. Localidad de la provin
cia de Vizcaya. - 7. Camina
ré. Dar el viento a una cosa 
para refrescarla. - 8. Matrí
cula de Cádiz. Cae por el 
suelo. - 9. Hembra del alano. 
Biógrafo amigo de David.

HORIZONTALES;

1. Anatomista. - 2. Ma
mífero de astas muy ramo
sas. Verbal. - 3. Labraré la 
tierra. - 4. Símbolo del ar
gón. Letra del alfabeto grie
go. Partícula inseparable ne
gativa. - 5. Mostrar alegría 
exteriormente. Capital eu
ropea. - 6. Recipiente para 
contener un ramo de flores. 
7. Aranedela. Ergio. - 8. Da
rá patadas. - 9. Medida de 
longitud, plural. Ciudad de 
Rumania, en Transilvania.

VERTICALES;

1. Sacudir la lana con ar
co. Llevar ,a cuestas a otro. 
2. Símbolo del néon. Dicho 
sentencioso y popular. - 3. 
Asteroide número 265. Es
clavo del Estado. - 4. Perso
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FUERZAS ELECTRICAS
DE NAVARRA, S. A.
Pone en conocimiento de sus abonados que, si el 

tiempo no impide Ia realización de los trabajos, maña
na domingo, 7 de octubre, por necesidades de servicio 
se cortará el suministro de fluido electrice = -n ios si
guientes lugares y hor^ que s6:;iridif^^n^4v,

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 8 a 11 horas: En Tarazona: C.T. Teresa Cajal, 
núm. 1,y 2. Puente Cristo, C? Cunchillos y Polígo
no Industrial.

De 8 a 14 horas: Santa Cruz de Moncayo, Grisel, 
repetidor Televisión.

PAMPLONA, 6 de octubre de 1979

EL MAYOR ESPECTACULO DEL MUNDO 
SE ACERCA A ZARAGOZA

EL CIRCO GIGANTE DE 
LAS TRES PISTAS

EL FABULOSO 

CIRCO RUSO
Miguel de la Quadra Salcedo, actuará como domador de leones

Han llegado a nuestra Redacción, noticias recientes 
de que el joven y dinámico domador. Director y pro
motor ANGEL CRISTO, prepara para su estreno en las 
próximas Fiestas del Pilar la realización más ambicio
sa de las que hasta la fecha ha emprendido en su as
cendente carrera profesional.

Se trata del montaje de un gigantesco circo de 3 
pistas, de colosales dimensiones que puede catalogar
se por sus características especiales de gigantesco y 
sensacional y que constituye sin duda alguna el mejor 
de los de su clase en Europa, destinado a albergar la 
emoción y la alegría de nuestra Ciudad en fiestas.

Para este grandioso acontecimiento han llevado 
a cabo contactos con las mejores atracciones circenses 
disponibles en la actualidad en todo el mundo, tanto 
es así que puesto que han sido contratados especid- 
mente para este sensacional evento artístico, no dis
ponemos en este momento de los nombres y especia
lidades de todos los que tomarán parte en él, ahora 
bien sí podemos adelantar que se cuenta con la extra
ordinaria colaboración del popular y famoso periodis
ta y aventurero MIGUEL DE LA QUADRA SALCE
DO, que actuará diariamente como domador de leo
nes haciendo gala una vez más de una de sus muchas 
facetas de personaje extraordinario.

En resumen, un acontecimiento exótico y aluci
nante que se ha puesto en marcha para traer a nuestra 
Ciudad a partir del próximo día 11 un espectáculo sin 
igual fiel a esa inveterada norma circense de lograr el 
“más difícil todavía” en cada nueva y sorprendente 
actuación, para lo cual ANGEL CRISTO pone de su 
parte toda su voluntad, entusiasmo y buen hacer pro
fesional.

R.
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SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Los violadores del ama
necer. Mireia Ross, Eva Li- 
bertein.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S».

ROXY. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Lea ca
lientes bolcheviques. Color. 
Elma Karlova, Kristina 
Wanka.

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Z^nte 69 Jensen. Ole 
Solton, Anna Bergman. 
Subtitulada.

PARIS. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). La guerra de los 
mundos. Technicolor. Ann 
Robinson, Gene Barry.

Loma.
€080. - 5-7-9-11 (Mayores

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

ireu, Taida Urruzola.

Oliver. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). Spiderman 2 
(El hombre araña). Nicholas 
Hammond.

TEATROS
ARGENSOLA. - Compañía 

Paco Martínez Soria. Tarde 
7,15, noche 11.. Te casas a 
los 60... ¿Y qué? (Todos pú
blicos). Taquilla, de 12 a 
1,30 y desde las 5.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).—Hoy, 7,15 y 
11, compañía Pedro Civera, 
tewenta a María Luisa 
Merlo, Pedro Civera, Rafae
la Aparicio, en el estreno 
Alicia en d Parto de las ma
ravillas, de Miguel Sierra. 
Dirección, Angel García 
Moreno. । Divertidísima I 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
CERVANTES. - 4,30-6,45-9 y 

11 (Mayores de 14 años y 
menores acompañados). 4.® 
semana; Dos hombres y un 
destino. (Dolor de Luxe. Paul 
Newman, Robert Redford, 
Katherine Ross.

OOUSBO. - 5-7-9 Y 11 (Ma
yares 18). Porros canoeros 
n (Basca y captara). Un fil
me de José Antonio de la

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 2 últi
mos días. Jhonny cogió su 
fusil, con Timothy Bottoms 
y Kathy Fields.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Las hijas de Drácula. Ma
rian Morris.

PALAFOX. 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). El gendmme 
y los extraterrertres. East- 
mancolor. Louis de Funes, 
Michel Galabru.

PAX. - 5-7-9 (Todos públi
cos). Marcelino pan y vino. 
2.® semana. Pablito Calvo, 
Rafael Rivelles. Ultimos 
días.

A/E - 6-10 7T|

Eastmaocolor. Jean Luc M- 
deau, Evelyne Dress.

DON QUIJOTE. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 16). Alien, d octa
vo pasaiero. Color de Luxe. 
Tom Skerritt, Sigourney 
Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 2.® semana; Le

Spender. Mañana matinal 
11,45.

ELISEOS. 5-7-9 y 11 (Mayo
res 14). Amor al primer 
mordisco. Color. Georçe Ha
milton, Susan Saint James.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). 3.* semana; Los mn- 
eneros. Femando Esteso,

GOTA. - 5-7-9 y 11 Ofayores 
16). Patrick. Susan Penhali- 
gon, Robert Helpmann.

GRAN VIA. -5-7-9-11 (Ma
yores 16). ¿T de la ternura, 
qué? Eastmancolor. Jean 
Luc Bideau, Evelyne Dress.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 4." semana. {Vo
tad al señor alcaldel Louis 
de Funes, Annie Girardot 
Technicolor. Ultimos días.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16), El belle de 
loe vampiros, con Jack Mac 
Gowran y Sharon Tate.

MULTICINES BDÑUEL 4. - 
SALA 2; Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 5.® 
semana; La última casa a la 
ixquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 ; Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 9.® se
mana; Desmaditra la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vemon.

CADA TARDE.

EL PAPAGAYO"

Lleuante. .''cleílo. Distinto ’ La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 2 I 18 .">G.

1800

Hccuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, lO.

REX. - 5-7-9-11 (Mayores 
14). Yo impongo mi ley a 
sangre y fuego. Eastmanco- 
lor. Jean Paul Belmondo, 
Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Mister Boo. Con 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). Alien, el octavo 
pasajero. Color de Luxe. 
Tom Skerrit, Sigourney 
Weaver.
CINES DS REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Deseo de mqjer. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Rena Niehaus.

MADRID. - SALA 1; 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Clasifica
da «S». Confidencias eróti
cas de una cama. Eastman
color. Olga Georges Picot, 
Michel le Royer.

MADRID. - SALA 2; 5-7-9-11 
(Todos públicos). La cohna 
de las botas. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

MAÑANA 
A las 12 de la mañana

A BENEFICIO 
DE ATADES

PATROCINADO 
POR EL EXCMO. 
AYUNTAMIENTO

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos; Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los tunfes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

CADA NOCHE

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingoSí-^Camino de las To
rres, 9n. Teléfono 225242.

STORK - CLUB

larde especial parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
amadrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Kipr, 5. Teléfono 255127.

GRAWER CLUB

Lómoilo, piTsonal y diferente 
(ialle Monrayo. (^ ASL 1’

PACO Martínez Soria, ei 
actor cómico más serio de 
todos los tiempos, ha vuelto a 

levantar el telón festivo del Tea
tro Argén so la para ofrecernos 
desde allí, unos Pilares más diver
tidos, en su cita anual con Zara
goza para las fechas grandes de 
octubre.

Y ha vueho a presentarse con 
una comedia que le va a la medi
da, “Te casas a los sesenta, ¿y 
qué?”, original de Dionisio Ra-, 
mos y con la que ha hecho reir a 
más de media España, con lo di
fícil que es que hoy alguien pue
da hacernos reir. Ei público, 
arrastrado por el nombre del, 
gran actor, ha vuelto a fluir con' 
abundancia en el teatro, dando 
un mentís rotundo a la cacarea
da crisis.

De la obra poco vamos a de
cirles, ya quedó enjuiciada de
bidamente el día de su estreno. 
Si cabe añadir que con su nuevo 
montaje se encuentra tan pujan
te y viva como el primer día 
pues los ingredientes con que es-

tá hecha. Sigue vigente, actuill 
sima, y sorpresiva en sus situ> 
dones.

La interpretación de todos loi 
comediantes es irreprochable ) 
cada cual representa su tipo coi 
natural perfección.

Punto y aparte merece Ufa 
butosa actuación de Paco Martí 
nez Soria, a quien sus años k 
confieren tal lozanía artistic) 
que diríase, por el modo de vol 
carse en su personaje, que es un 
actor que empieza y no el máxl 
mo intérprete del teatro cómk 
co popular. Las carcajadas son 
constantes y al final de la repit 
sentación, Martínez Soria con 
todos ios intérpretes reciben uní 
prolongada ovación. También 
hay que recordar que este año 
se cumple el 40 aniversario déla 
permanente existencia de esbf 
Compañía, récord en sus años de 
permanencia que sólo ha alean' 
zado Paco Martínez Soria.

BRUNETí

ANTECñ/T/CA DE "AUC/A ENEL^ 
PAR/S DE LAS MA RA V/L LAS" 1

Su autor, e/ zaragozano Migue/ Sierra, nos ofrece esta ante-crítica de su 4 
obra "A/icia en e/ París de /as maravii/as", estrenada con gran éxito depú- j 
b/ico y crítica en Madrid y que hoy podremos ver en e/ Teatro Principal. Í 
Dice así: T

"A/icia en e/ París de /as maravi/fas" es una comedia que dudó en ser 
tragedia. A/ comenzar a escribiría, tuve mis vaci/aciones sobre qué trata- í 
miento debía dar/e. Pero pensé que ya es.bastmte triste /a vida de /osemi- J 
grantes para que encima vaya yo con mi espíritu sádico-creativo a hurgar 4 
en sus heridas, f^o. Yo debía dar/e un tratamiento desenfadado, resa/taresa 4 
especie de tierna ironía con /a que e//os afrontan frecuentemente su amarga » 
rea/idad. Y eso es "A/icia en e/ París de /as maravi//as": una mirada tiernae 
irónica sobre /a emigración. D

Gracias a esa maravi//osa actriz, María Luis Mer/o, que con su gran sensi- 3 
bi/idad da ai personaje de "A/icia" unos matices senci/iamente geniales. 
Gracias a Rafae/a Aparicio, /a humanidad hecha actriz, que irrumpe en el f 
escenario como una fuerza de la naturaleza. Y gracias, e^ecialmente, al < 
gran actor Pedro Civera quien, a pesar de su papel no es eímés estelar, no 
dudó en arriesgarse formando compañía para montar la comedia, y ha asu
mido la responsabilidad de encarnar el personaje más difícil, del que hace 
una auténtica creación. Gracias al resto de la compañía, que todos, a mi 
juicio, están sensacionales. Gracias también a mi querido amigo el pintor 
Vicente Vela, que ha dejado sus lienzos a medio pintar para ocuparse de 
este espacio escénico.

Espero que el trabajo de todos sea compensado con el éxito.

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. .379.200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

•Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. I'e- 
léfono 235184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

. ordinariam en le reform ada 
i < < < ión \ leléfono 39(»9.">2.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado 
Música para todos los gustos y' 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
Íor la tarde todos los días. San 

uan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

Si busca Iranquilidad y rc.sciva- 
do ambiente, lenemo.-i lo (|uc us
ted desea, l.iñán, 8. (deirá.s de 
Telefonica. San \ ice 
Paúl), l eléfono 2*>l l(»(».

IGUANA
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I El cine en TVE |

LA CLAVE.— Tema interesante el que trata este espacio en 
su programa de hoy, dedicado a "Hispanics" ésto es, colonias de 
resistencia contra el neocolonialismo cultural de los EE.UU. La 
película que ilustre el tema será "Papi” una producción america
na de 1969; dirigida por Arthur Hiller, e interpretada por Rita 
Moreno y Alian Arkin.

Un emigrante portorriqueño que reside en Nueva York tiene 
una idea para mejorar su situación: colocar a sus hijos en una 
barca como refugiados del régimen de Fidel Castro.

"Los hispánicos en los Estados Unidos" es el tema del colo
quio, en el que intervendrán Esteban Torres, consejero de Carter 
para asuntos hispanos; Benjamín Fernández, primer candidato 
hispano a la presidencia de los EE.UU, Monseñor Antulio Parri
lla, independientista portorriqueño.
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Una novedad intere
sante en el programa de 
tarde de hoy, ya que fi
nalizó la serie “Los ánge
les de Charlie”, (al menos 
los episodios que compró 
TVE), y en su lugar llega 
“Toma”, que en nuestra 
tele se ha dado en titular 
“Astucia peligrosa”, (ho- 
rroble título, ¡vive Dios!) 
Nos cuenta las aventuras 
que corre un tal David 
Toma, frente a mañosos 
y demás personajes del 
hampa, que se dedica a 
destruir todas las redes 
de distribuidores de dro
gas, no sin antes pasar 
momentos de apuros, 
que casi le cuestan la vi
da. Nada nuevo, por su
puesto.

“Informe semanal” da 
paso a la emisión de no
che, en la que podremos 
ver “Sábado cine” con la 
película de Dasil Dearden 
“La mujer de paja”, de la 
que hablaremos, en la sec
ción “El cine en TVE”j 
junto con el resto de las 
películas de hoy y maña
na.

Por el UHF: “Retrans
misión deportiva”, cuyo 
contenido desconocemos, 
y “La clave” con un apa
sionante tema: “Hispa
nics”, que será ilustrado 
con la película “Papi”.
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Y mañana no hay na
da nuevo en el programa 
matinal, por lo que pasa
mos a la sobremesa con 
“La casa de la pradera” 
y “De vuelta a casa (II)”. 
Los Ingalls, Garvey y 
OUeson han decidido re
gresar a WalnuVGorve; 
pero la ilusión que llevan 
se desvanece al encon
trarse con un pueblo en 
ruina, con su fundador, 
Lans Hanson, en plena 
agonía. Seguirá “Fantás
tico”, ya en el programa 
de tarde; “625 líneas” y 
“Estrenos TV” que vuel
ve a TVE. El primer tele
filme que se presenta es 
"A todo riesgo”, en el 
que un empresario de cir- 
9° se dispone a evitar las 
mjusticias que se come- 

en el mundo y reclu
ta a una serie de especia
listas, (antes artistas del 
circo), que forman un 
equipo extraordinario 
que deberá emprender el 
rescate de cuatro médi
cos, compatriotas suyos, 
detenidos en un país ex
tranjero por ayudar a los 
rebeldes.

Mientras, por UHF, se 
habrá ofrecido: “Lucas 
fanner” con el episodio 
. \ ¿por qué no un final 
teliz?”, último de esta 
simpática serie, en la que 
Lucas consigue unir aun 
matrimonio separado, cu
yo hijo se encuentra de
samparado ante la enfer
medad de su madre y la 
distancia que le separa de

Padre. Seguirá “Histo
ria de los trenes” con un 
espacio dedicado al “Oriens 

te Express”; que dará pa
so a “Los casos de Rock
ford” con el titulado 
“Claire”. Una antigua no
via de Jim le pide que 
busque a un amigo suyo. 
Este lo hace; pero pronto 
se encuentra enfrentado 
al hampa y a la policía. 
“Panorama musical” y 
“Concierto” con la Or
questa de RTVE interpre
tando obras de Cherubi
ni y Rospighi, comple
tan el programa.

Y la emisión de noche, 
siguiendo con el UHF, 
ofrece: “FilmotecaTVE” 
con la película “Espanta
pájaros”; “La danza” y 
“A fondo” con Guiller- 
rno Whitelaw, director 
del Museo de Bellas Artes 
de Buenos Aires, de invi
tado.

Y por el Primer Pro
grama “Estudio 1” ofre
cerá la obra de Alejandro 
Casona “Las tres perfec
tas casadas” de la que 
hablamos en otro aparta
do.

UNA ESCENA DE LA OBRA DE CASONA

Este es el título de la 
obra, original de Alejan
dro Casona, que se emi
tirá mañana en el progra
ma de noche, dentro del 
espacio dramático “Estu
dio 1 ".

Alejandro Rodríguez 
Alvarez, más conocido 
por su seudónimo de 
"Alejandro Casona”, na
ció en Besullo en 1903 y 
murió en Madrid en 1965. 
Sus obras más destacadas 
son: “La dama del alba”, 
“La barca sin pescador”, 
"La tercera palabra”. 
Muchas de estas obras

SABADO CINE.- Ofrecerá la película “La mujer de paja”, 
de nacionalidad inglesa y de 1964; con guión de Robert Muller 
y Stanley Mann; basado en un argumento de Catherine Arley; 
dirigida por Basil Dearden y protagonizada por Gina Lollobrí- 
gida,Sean Connery y Ralph Richardson.

La enfermera María Marcello llega para cuidar al excéntrico 
millonario Charles Richmond. Anthony, su sobrino, vive con él 
y llega a idear un plan por el que María se casaría con el viejo; y 
una vez que sea la señora Richmond le restituya una parte de la 
fortuna, como heredero legítimo. Todo se lleva a efecto hasta 
que al final unas circunstancias inesperadas trastocarán los planes 
del sobrino.

Un tema policíaco que hace que el espectador mantenga el in
terés hasta el final, con sorpresa incluida. El asunto no es dema
siado importante y se revaloriza con la gran dirección del artesa
no Dearden, así como con la interpretación de la pareja protago
nista: la Lollobrígiday Sean Connery (alias "007”).

FILMOTECA TV.- Interesante película la que se ofrece ma
ñana por el Segundo Programa. "El espantapájaros" es una pelí
cula norteamericana de 1973; con guión de Michael White; dirigi
da por Jerry Schatberg e interpretada por Gene Hackman, Al 
Pacino, Richard Lynch y Eileen Brennab.

Un hombre de mediana edad, que acaba de salir de prisión, 
donde ha cumplido una condena de seis años, se encuentra en 
una carretera con otro vagabundo, un hombre joven que ha pasa
do cinco años en la Marina y va a casa para ver al hijo que nació 
al poco de marcharse él. Los dos tienen caracteres contrapuestos; 
pero acaban identificándose en la amistad, que brota de su sole
dad.

Típica película de fuerte y débil que se encuentran en el ca
mino y viven una serie de situaciones angustiosas, mezcladas con 
algunas escenas cómicas. Ai final el débil tiene su final esperado. 
Aprovecha la fama, entonces en su cúspide, de los dos protago
nistas, que realizan una gran labor, un tanto de "pica-pelón".

15,15
-Carta de ajuste 
“Folklore: Casti-

Ua”

15,30
Presentación y avan

ces

15,31
Novela (Caps. 9,10, 

11 y 12)
“Crimen y castigo” 

Dostoïevski

17.00
Barbapapá 
“Episodios nO 87 

88,89,90 y 91)

17,30
Raíces 
“Torrederñbarra”

18,00
Retransmisión de

portiva

19,30
La clave

23,25
Buenas noches

23,30
Despedida y cierre

han sido ofrecidas ya por 
TVE y ésta que se emite 
mañana está basada en 
un relato alemán bastan
te antiguo.

Al igual que en años 
anteriores, tres matrimo- - 
nios se reúnen para cele
bras juntos el aniversario 
de boda. Las esposas se 
muestran tan felices, que 
los maridos se deshacen 
en elogios para con sus 
respectivas mujeres. Sólo 
se echa de menos en el 
grupo a una persona, Fe- 
rrán, el solterón del gru-

11,45
Carta de ajuste 
“Oscar Peterson” 
12,00
Apertura y presen,- 

tación
12,01^
Lotería nacional
Desde Ronda 
13,30 
Tiempo libre 
14,00
El canto de un duro 
14,30
Noticias del sábado
Primera edición 
15.00 
Don Qugote 
Episodio lo, Pre

sentación
15,30
Primera sesión
“Huida hacia el sol” 

1956
17,00
Aplauso 
19,00 
La pantera rosa 
“Episodio no 1062” 
19,30
Astucia peligrosa 
20, 
Informe semanal 
21,30
Noticias del sábado
Segunda edición 
22,00
Sábado cine...
“La mujer de paja” 

1964
23,55
Buenas noches 
24,00
Despedida y cierre

po, que solía acudir a te
das las reuniones. La ausen
cia del personaje invisible 
será lo que haga saltar la 
chispa que revelará el mal 
de fondo que oculta tan
ta sonrisa y tanta cordia
lidad, llegando al descu
brimiento de la sorpren
dente realidad.

Se pone de manifiesto 
la hipocresía de seis per
sonas que establecen una 
alianza por parejas una 
vez al año para hacer creer 
al resto lo que en reali
dad no sienten: felicidad.

PAG.

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
9,45
Carta de ajuste. 'So

nidos", Ezequiel Palen
cia.

10,00
Apertura y presenta

ción.
10,01
Hablamos, programa 

informativo dedicado a 
los sordomudos.

10,30
El día del Señor.

San ta Misa. 
11,15
Gente joven. 
12,15 
Sobre el terreno. 
13,30 
Siete días. 
14,30
Noticias del domin

go. Primera edición.
15,00
La casa de la prade

ra. "De vuelta a casa" 
(II).

16,00
Fan tástico.
19,00
625 Líneas.
20,00
Estrenos TV. "A to

do riesgo " 1976.
21,30
Noticias del domin

go. Segunda edición.
22,00
Estudio 1. "Las tres 

perfectas casadas " A. 
Casona.

23,55
Buenas noches. 
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
15,15
Carta de ajuste. "The 

Beatles".
15,30
Presentación y,avan-

■T- -^-.ce». V e-T-o — jftYOP 
15,31
Lucas Tanner. "¿ Y 

por qué no un final fe
liz?".

16,30
Historia de los tre

nes "El Oriente Express" 
17,15
Los casos de Rock

ford. "Claire".
18,15
La revuelta de las 

chicas. "Episodio nú
mero 3".

18,45
Panorama musical. 

"Otoño musical en Es
paña".

'49,15
Concierto. "Obras 

de Cherubini y Respig
hi".

20,00
Filmoteca TV. "El

. espantapájaros".
21,45
La danza.
22,00
A fondo.
23,25
Buenas noches.
Despedida y cierre.

"Las tres perfectas casadas"

Todo se descubre cuando 
todos reciben una carta 
en la que se explica cómo 
todos han engañado y 
han sido engañados. Des
cubren así todos su com
plicidad en el engaño, al 
tiempo que se sienten víc
timas de otro engaño.

Se analizan así las pos
turas de los tres maridos 
engañados, todas distin
tas, pues mientras uno 
reacciona violentamente, 
otro lo hace por instinto 
y el tercero prefiere es
conderse y no dar crédi
to a la evidencia.

Por su parte las muje
res representan cada una 
de ellas una virtud, así 
una es la inteligencia, 
otra es la caridad y la ter
cera es la castidad.

La realización y adap
tación corren a cargo de 
Vicente Amadeo y el re
parto está formado por 
Carmen de la Maza, Nu
ria Carresi, Rosa Fonta
na, Juan Sala, Ricardo 
Tundidor y Antonio Me
dina.

Una obra interesante 
que merece la pena.

SGCB2021



PAG. 12

hai 
crá

dai 
apc 
tac

Reco 
la dei

espectáculos A/E - 6-10-79

VISOR,
Escribe:
Manuel ROTELLAR

Hollywood íue también un 
poderoso foco de atracción 
para los escritores, entendien
do por tal a dramaturgos, no
velistas y reporteros. Entre 
los dramaturgos y novehstas, 
parece ser que la aventura no 
fue del todo halagüeña. Aque
llos que buscaban consolida
ción para su nombre hubieron 
de resignarse y sufrir una pe
regrina servidumbre que, aun
que bien recompensada 
monetariamente, les reporta
ba bochornosas e hirientes 
humillaciones. Mas en la ciu
dad del cine pagaban bien y 
ciertamente no se les exigía 
mucho si el guión, el esque
ma o el argumento presenta
do al correspondiente depar
tamento, se amoldaba a cier
tas exigencias que pedía el 
público.

Por Hollywood pasaron 
muchos hombres ilustres, que 
cultivaban lo 
alquilarles su 
prestigio y, a 
duria. El oro

literario, para 
nombre o su 
veces, su sabi- 
ofrece su se

ñuelo a los privilegiados. Y 
siempre fue Hollywood un 
formidable reducto difícil de 
franquear. Pero hombres de 
tanto talento como Wüliam 

Veciiais áe 
HnSrmiul

Robert Mitchum es el detective Marlowe, creado por Chandler, protagonista del film “Adios, mu
ñeca ”, sobre una de las más famosas novelas del gran escritor.

Faulkner, Elmer Rice, Fran
cis Scott Fitzgerald, Dashiell 
Hammett, Ernest Hemingway 
y Raymond Chandler, entre 
otros, han narrado con humor 
de amargura las repetidas ve
jaciones sufridas en la meca 
del cine, cuando no el recha
zo de sus originales tachados 
de mediocres o de improce
dentes para ser convertidos en 
películas. Hasta un grupo de 
españoles tuvo acceso en los 
años treinta a los inaccesibles 
departamentos de guiones de 
las casas productoras más 
prestigiosas: Metro, Para
mount y Fox. Eran los bue
nos años en que el cine habla
do imponía las versiones ha
bladas en los distintos idio
mas nacionales de mayor den
sidad de hablantes, y en el 
caso de España, el idioma 
castellano cubría una masiva 
clientela de espectadores que 
había que atender con pelí
culas habladas en español.

Uno de los primeros espa
ñoles que se avecindaron en 
Hollywood, fue Edgar Nevi
lle, que llegó a figurar como 

au tor del guión de “El presi
dio”, cuando la verdad es que 
su labor se redujo a traducir 
el escenario de la versión ame
ricana. Pero Gregorio Martí
nez Sierra, Eduardo Ugarte, 
José López Rubio y Eugenio 
Zárraga, que siguieron la ruta 
de Nevüle, han hablado muy 
bien de su estancia en la ciu
dad que Ilia Ehrenbur llamó 
“fábrica de sueños”.

Chandler, y la 
novela negra

Raymond Chandler es un 
escritor conocido como el 
creador de la novela negra, 
cuando lo cierto es que 
siguió cómodamente las direc
trices de su maestro Dashiell 
Hammett, autor de “El hal
cón maltes” llevada al cine en 
repetidas ocasiones. Chandler 
Uegó a Hollywood en 1943, 
cumplidos y a los cincuenta y 
cinco años. Más paradojas: no 
fue llamado para que adapta
se una de sus novelas, sino 
que fue requerido por BiUy 
Wilder y Paramount para tra
bajar sobre la novela de James

M. Cain, “El cartero Uamó 
dos veces” complicado y de
sagradable tema de amor, 
adulterio y crímenes. Bajo el 
título “Double Indemnity” 
(que en España se tituló 
“Perdición”), la aportación 
de Chandler puso ese toque 
preciso, de fría crueldad, que 
requería aunque el éxito del 
film no aseguró a Chandler 
un trabajo asiduo ni respon
sable en Hollywood.

Este especial ostracismo 
sufrido por el gran novelista, 
seguro que le hizo reflexionar 
sobre el destino que Holly
wood reservaba a los talentos. 
Una de sus obsesiones, refle
jadas en su hbro de apuntes, 
era la de escribir, algún día, 
un artículo sobre los escrito
res en Hollywood. “Sobre 
este tema —decía Chandler— 
se pueden decir cosas demo
ledoras. Es hora de que al
guien las diga...” Y las dijo, 
pues no faltaba más. Las dijo 
en 1945, en un artículo pu
blicado en “The Atlantic 
Monthly”, y sus declaraciones 
fueron sensacionales: “Es fá-

Raymond Chandler, creador de la novela negra americana.
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cil odiar a Hollywood, fácü 
mofarse, fácil difamarlo. Par
te de la difamación más 
selecta corrió por cuenta 
de gente que jamás ha tras
puesto las puertas de un 
estudio, y buena parte de la 
mofa provino de egocéntricos 
genios que se retiraron mal
humorados —sin olvidar de 
recoger el último cheque de 
pago—, no dejando nada tras 
de sí, salvo el exquisito aro-, 
ma de su personalidad y una 
chapucería de trabajo que 
cansados peones habrían de 
limpiar”.

Lo que Chandler apunta 
en este importante artículo- 
denuncia, es su preocupación 
por el fenómeno de los escri
tores con talento afincados 
en Hollywood: “No sé si son 
muchos o pocos, sino que a 
ese talento se le permita lo
grar tan poco de valioso”. Y 
la sucesión de sarcasmos uti
lizados por Chandler ofrece 
la verdadera faz del productor 
que prefiere lo halagador y 
falso a 10 valioso y verdadero. 
Pese a su prestigio, parece 
ser que Chandler tuvo fre

cuentes roces en Paramount y 
en una de sus notas así parece 
evidenciarlo: “Estoy de nue
vo en el yugo de la Para
mount (enero, 1945). En me
nos de dos semanas escribí 
una historia original de 
noventa páginas. Toda dicta
da y sin verla hasta que estu
vo terminada”. Dadas las ca
racterísticas de cómo traba
jaba Chandler, la nota es un 
sarcástico reproche que se 
hace el propio novelista. De 
todos es sabido que escribía 
bajo una autodisciplina y 
exigencia que Hollywood era 
poco propicio a proporcionar. 
El guión a que se refiere la 
nota era la sinopsis de “La 
dalia azul”, malogrado füm 
dirigido por el mediano Geor
ge Marshall, que interpreta
rían Alan Ladd y Verónica 
Lake.

Destino de los 
"duros" de la 
novela negra

Los ambientes más turbios 
y la moral más cínica se dan 
en las magníficas novelas de 
Raymond Chandler. Su famo
so detective Philip Marlowe 
no pasa de ser un exdelin
cuente convertido en sabueso, 
en función de ese conoci
miento que tiene del dehto 
todo aquel que se puso la 
ley por montera, burlándola. 
Pero Marlowe ofrece entraña
bles facetas humanas que lo 
dignifican. No se hace cargo 
de ningún caso que no pueda 
reportarle emoción, y jamás 
abandona su trabajo por con
trariedades “imprevistas”. El 
cine ofreció este personal de
tective bajo la interpretación 
de Dick Powell, Humphrey 
Bogart, George Montgomery,

James Gamer, Elliot Gould y 
Robert Mitchum. Es curioso 
el destino de un personaje 
como Marlowe visto a través 
de los rostros cinematográfi
cos que le dieron forma, ges
to y saber.

Preguntado en cierta oca
sión de cómo se puede sobre
vivir en Hollywood, Chandler 
contestó: “El tiempo que se 
puede sobrevivir depende en 
gran medida de la clase de 
gente con la que se trabaje. 
Uno encuentra un montón de 
cretinos, pero generalmente 
tienen un atributo que los 
salva (...). Un escritor que 
consiga asociarse con un di
rector o productor que juegue 
limpio, realmente limpio, 
puede sacar un montón de sa
tisfacciones a su trabajo. 
Desafortunadamente eso no 
ocurre muy a menudo”.

Chandler abandonó Holly
wood poco después. Pero 
siempre guardó recuerdos 
agradables de su estancia y 
dejó publicados dos buenos 
artículos que reflejan lúcida
mente su opinión sobre la 
meca del cine. El primero se 
refiere a los escritores, ya co
mentado; el segundo, a los 
agentes, verdadera lacra que 
el noveÚsta comenta acremen
te. Dentro de sus matices des
carnados y hasta virulentos 
Chandler en sus novelas, era 
un romántico sin remedio, ya 
que amaba intensamente a 
su esposa Cissy, dieciocho 
años mayor que él. Fallecida 
en 1954, su muerte lo sumió 
en una desesperación total. 
Intentó suicidarse, dejó de 
escribir y el hombre enamora
do sucumbió por fin cinco 
años más tarde, pues nada le 
interesaba que no fuese el 
recuerdo de su esposa, verda
dera fuente de inspiración 
durante sus largas horas de 
creación.
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